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В том, что в наших 
институтах власти 
так и не научились 

по уму использовать 
и приумножать 

национальные богатства, 
мы убедились давно. Но 

теперь общество приучают 
к мысли, что в верхах 

и считать-то толком не 
умеют. 

Выступая в Госдуме, 
глава Пенсионного фон-
да Антон Дроздов на 
голубом глазу заявил: 
«Чтобы восстановить 
индексацию пенсий ра-
ботающим пенсионерам 
в 2020 году, нам потре-
буется 368 миллиардов 
рублей. Таких денег у нас 
сейчас нет, поэтому мы в 
своем бюджете исходим 
из тех законодательных 
норм, которые сейчас су-
ществуют». 

Озвученная цифра на-
сторожила. Захотелось 
прикинуть, насколько 
она соответствует...

Посчитаем. По дан-
ным самого Пенсионно-
го фонда, на 1 января 2019 
года общая численность 
пенсионеров в стране 
составляла 43,87 млн 
человек, из которых 

официально работали 
9,67 млн. Ладно, пусть бу-
дет 10 млн. Средний раз-
мер страховых пенсий в 
РФ, то есть стандартных 
ежемесячных выплат ли-
цам, застрахованным в 
рамках ОПС, составляет 
около 15 тыс. рублей. 

Даже если тупо уд-
воить все пенсии всем 
работающим пенсионе-
рам, получится лишь 150 
млрд рублей, но никак 
не 368! Хотя речь при 
индексации на 2020 год 
идет далеко не об уд-
воении, а всего лишь о 
крохотной прибавке на 
6,6%, или примерно на 
1 тыс. рублей в год от ще-
дрот государства.

И тогда реальная циф-
ра дополнительных рас-
ходов составляет лишь 
10 млрд рублей в год! Ну 

плюс-минус еще милли-
ардов пять. Тогда с чего 
бы господину Дроздову 
привиделась заоблачная 
цифра? Или он лукавит 
перед депутатами россий-
ского парламента, или в 
его ведомстве придумали 
некую иную систему рас-
четов пенсий и индекса-
ций, свою очень хитрую 
зашифрованную ариф-
метику... 

Может быть, чтобы 
аргументы против ин-
дексации работающим 
выглядели посолиднее, 
А. Дроздов приплюсовал 
сюда расходы на пенсии 
госслужащим? Но им 
пенсия выдается отнюдь 
не из страховых выплат, 
поступающих в ПФР, а 
напрямую из бюджета. 
Чиновники свое получат 
даже в том случае, если в 
Пенсионном фонде будет 
ноль рублей ноль копеек. 

Кроме того, работни-
кам госструктур пола-
гается особая пенсия за 
выслугу лет, размеры ко-
торой определены зако-
ном «О государственном 
пенсионном обеспече-
нии в РФ». И она гораз-

до выше, чем пенсии 
налогоплательщиков, 
которые своим трудом и 
деньгами всю жизнь кор-
мили этих чиновников.

Трудно поверить, что 
глава ПФР мог прибег-
нуть к столь дешевой 
манипуляции, но граж-
дане знают, сколь воль-
но представители власти 
обращаются с цифрами, 
особенно если речь идет 
о деньгах.

Год назад президент в 
обращении к гражданам 
по поводу пенсионной 
реформы лично пред-
упреждал руководство 
ПФР об их ненасытных 
аппетитах: «Они слиш-
ком размахнулись со сво-
ими апартаментами, лю-
дей это раздражает».

Любопытно, что в 
СМИ сразу же появились 
сообщения, будто состоя-
ние А. Дроздова, никогда 
не работавшего в бизне-
се, оценивается более чем 
в миллиард рублей.

Но это уже совсем 
из другой цифровой ре-
альности, где не пугают 
большими расходами, а, 
наоборот, их минимизи-
руют и прячут.

Лаврентий Павлов

 «ВЫ В СВОЕМ УМЕ, 
ГОСПОДА?»

«Для народа, но без народа» - так в се-
редине XIX века говорили о восстании 
декабристов представители прогрессив-
ной интеллигенции. Фразу приписывают 
А. Герцену, В. Белинскому, а то и более 
позднему им В. Ленину. В любом варианте 
речь шла о том, что радетели за народ ре-
шили обойтись в своей деятельности без 
участия самих граждан...

Времена меняются, но великие форму-
лы остаются, лишь приобретают несколь-
ко иной смысл.

Власти столицы внесли в городскую 
думу бюджет на 2020-2022 годы. По про-
екту на реализацию программы «Моя ули-
ца» будет направлено 107,2 млрд рублей, из 
них 45,5 млрд - в 2021 году. Это рекордная 
сумма за все время исполнения програм-
мы, стартовавшей в 2015 году. 

То есть в столице будет продолжена ве-
ликая созидательная деятельность в виде 
перманентного перекладывания плитки, 
раскопок тротуаров и внедрения в них 
высокоэлитных бордюров, цена которых 
скоро догонит стоимость самоцветов. Кра-
сотища же - пыльная плитка, окаймленная 
самоцветами!

Титанические усилия московского пра-
вительства в стратегии улучшения жизни 
горожан будут поддержаны финансирова-
нием подпрограммы «Содержание и бла-
гоустройство территории жилой застрой-
ки...», куда за 2020-2022 годы угрохают аж 
177,4 млрд рублей. Есть подозрения, что и 
здесь в итоге всплывут те же плитка и бор-
дюры - только вид сбоку - плюс пласти-
ковые розовые «сакуры» с лампочками, 
которые москвичи уже прозвали «кладби-
щенскими цветами».

Если бы такую трогательную заботу 
об «уюте и комфорте» московских улочек 
власти демонстрировали в 90-х, они еще 
могли бы кого-то этим обмануть. Но за 
последние годы горожане многому научи-
лись и способны оценить многократные 
реконструкции в собственных дворах. 

Когда на улицах и во дворах постоянно 
что-то раскапывают и закапывают, игно-
рируя законное возмущение жильцов, то 
совершенно естественно растет не толь-
ко их раздражение, но и понимание, что 
подобным образом высокие чиновники 
перекладывают в свои карманы миллиар-
ды расходов бюджета. Дураков-то среди 
граждан остается все меньше и меньше! 
Тех граждан, которых власти даже не по-
пытались спросить, на что важнее потра-
тить деньги города, точнее, средства самих 
граждан-налогоплательщиков, - на подоб-
ное «благоустройство» или на дополни-
тельное финансирование медицины, обра-
зования, социальной сферы?

«В бюджете Москвы раздувают рас-
ходы, которые москвичам абсолютно не 
нужны. Что это за «светомузыкальное 
оформление города»? Зачем оно нам? - 
заявляет депутат Мосгордумы Екатерина 
Енгалычева. - Выделены безумные деньги 
на «подсветку» с закупкой электроэнер-
гии, бюджет повышен на 25%, кому это 
нужно? На эти деньги можно было бы 
построить 13 поликлиник, 6 больничных 
корпусов и даже 2 подстанции скорой по-
мощи. Москвичам нужна эта подсветка? 
Поликлиники и больницы закрываются, 
медицинский персонал сокращают».

Алексей Воробьев
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ЦИФРЫ И ПЕНСИИ

граждан России считают, что никак не могут повлиять на происходящее в стране. Такие данные были 
получены в результате опроса, проведенного «Левада-центром». Социологи задавали респондентам 
вопросы о том, насколько они ощущают себя способными влиять на события в семье, на работе или дома, 
а также в их городе и в целом в стране. О своей возможности в той или иной мере воздействовать на то, 
что происходит в стране, заявили чуть больше 38% респондентов, из них лишь 5% опрошенных уверены, 
что могут влиять на происходящее в полной мере. Респондентов также спрашивали, ощущают ли они личную 
ответственность за то, что происходит в России. Положительно ответили 13% опрошенных, не считают себя 
ответственными 39% участников опроса.

58%  
ЦИФРА НЕДЕЛИ

Швейцарский банк Credit 
Suisse в докладе, по-

священном глобальному 
богатству, утверждает, что 

за год число долларовых 
миллиардеров в России 

выросло в полтора раза - 
с 74 до 110 счастливцев. 

Только вот нужно ли этому 
радоваться?

Credit Suisse входит в 
число системно значимых 
банков, пользуется высо-
ким авторитетом в мире и 
за свои слова отвечает. По-
этому сомневаться в вы-
водах его доклада нет ос-
нований. Но как оценить 
факт, что при затяжном 
кризисе отечественной 
экономики долларовые 
миллиардеры размножа-
ются как кролики? Даже 
авторы доклада сделали 
оговорку к новости: «Не-
смотря на скромный уро-
вень благосостояния на 
душу взрослого населения 
в стране...»

А Росстат с глубоким 
удовлетворением сообща-

ет, что в России стало боль-
ше семей, которым денег 
хватает на еду и одежду (и 
только), имея в виду, что 
эта категория граждан вы-
росла за счет тех, которым 
в прошлом квартале хва-
тало лишь на еду, на 0,2%, 
до 49,4% населения. Иначе 
говоря, 0,2% поднялись из 
разряда нищих до разряда 
бедных - огромный успех 
правительства!

Имеется и категория 
тех, кому и на еду не хвата-
ет, но о них статистика не 
любит докладывать. Зато 
специалисты Credit Suisse 
в довесок сообщают, что 
и с долларовыми миллио-
нерами в России все хоро-
шо, их прибавилось в той 
же пропорции, что и мил-
лиардеров, - со 172 тыс. до 
246 тыс. граждан капита-
листов. 

Характерно, что и в 
СМИ, и с высоких трибун 
перестали звучать зауныв-
ные припевки правитель-
ства: «Денег нет, но вы дер-
житесь». Видно, команду 
сверху дали не распростра-

нять столь явные нелепо-
сти на фоне плодящихся 
богачей. Ежу понятно, что 
денег в стране очень мно-
го. Только до заветного 
крана, из которого льется 
их поток, допущены лишь 
избранные.

Эксперты давно гово-
рят об извращенности 
нашей нынешней эконо-
мической модели. Если в 
цивилизованных странах 
конечная цель любых ре-
форм - не столько рост 
ВВП, сколько улучше-
ние жизни населения, то 
у нас наоборот - любые 
новации власти направле-
ны лишь на повышение 
благосостояния меньшин-
ства, крохотной кучки се-
мейств. 

«Такая экономика 
работает только на бо-
гатых, и богатство дает 
возможность влиять на 
политические процессы 
в стране, - утверждает 
Сергей Гуриев, главный 
экономист Европейского 
банка реконструкции и 
развития. - Ликвидировать 

сложившееся неравенство 
мешают популисты у вла-
сти, которые и строят кор-
румпированную систему, и 
сместить их на выборах не 
представляется возмож-
ным. Бизнес-элиту, оли-
гархов вполне устраивает 
статус-кво».

«Что касается возмож-
ного роста социальной на-
пряженности в результате 
роста неравенства, то к 
критической черте ны-
нешние показатели пока 
не подводят, - считает со-
ветник Института совре-
менного развития Никита 
Масленников. - Но если 
средства не размещаются 
в реальную экономику, а 
идут в финансовые опера-
ции, экономика теряет ди-
намику. И рано или поздно 
все закончится кризисом».

Не об этом ли хотели 
предупредить экспер-
ты Credit Suisse, указав, 
что 10% самых богатых 
граждан РФ владеют 83% 
общего благосостояния 
страны?

Павел Максимов

ТРЕВОЖНЫЙ ЗВОНОК ИЗ ШВЕЙЦАРИИ
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В бюджете, который сейчас обсуждается в Госдуме, 
предусмотрено крайне низкое финансирование здра-
воохранения. На этот факт обращают внимание не 
только эксперты, но и аудиторы Счетной палаты (СП).

СП в заключении на проект 
бюджета-2020 указывает, что 
структура основного финансо-
вого документа страны никак 
не меняется и перераспределе-
ния расходов в пользу трат на 
образование и здравоохране-
ние не происходит. Между тем 
такая задача была поставлена 
еще 11 лет назад. «В трехлет-
нем бюджете этого маневра 
снова не видим», - отметил гла-
ва СП Алексей Кудрин.

Так, расходы федерального 
бюджета на здравоохранение 
на будущий год планируются 
на уровне 0,9% ВВП (1 трлн 
рублей), что выше, чем в ны-
нешнем году, всего на 0,2%, а в 
плановом периоде 2021-2022 гг. 
показатель снижается до 0,8% 
ВВП. Аудиторы подчеркива-
ют, что государственные тра-
ты на здравоохранение значи-
тельно отстают от расходов 
стран «Большой семерки». К 
примеру, в Великобритании 
в 2018/19 финансовом году 
фактические расходы на здра-
воохранение составили 7,2% 
ВВП, во Франции в 2020 г. тра-
ты на здравоохранение пла-
нируются на уровне 8% ВВП, 
отмечают в СП. 

По данным Организации 
экономического сотрудниче-
ства и развития (ОЭСР), не 
самые богатые страны Поль-

ша и Эстония тратят на госу-
дарственную медицину более 
4% ВВП. Больше всех гос-
средств на эту сферу расхо-
дуют США: в прошлом году 
Штаты потратили на здраво-

охранение около 14,3% ВВП. 
Напомним, что ВВП США в 
2018 г. ставил $19,3 трлн, в 15 
раз превысив российский.

По данным Всемирного 
банка (ВБ), на лечение одного 
гражданина РФ в год в сред-
нем приходится $267 государ-
ственных трат. Для сравнения: 
Норвегия, такая же нефтяная 

страна, как Россия, тратит на 
лечение одного своего граж-
данина в 23,6 раза больше, чем 
Россия, - $6,3 тыс. Больше го-
сударственных денег на свое 
лечение получают бразильцы 
($337) и румыны ($372). 

Во Всемирной организа-
ции здравоохранения (ВОЗ) 
отмечают, что во всем мире 
наблюдается тенденция к 

росту расходов на здравоох-
ранение. Причем, по данным 
ВОЗ, быстрее всего растут 
госрасходы на здравоохране-
ние в странах с низким и сред-
ним уровнем доходов. Однако 
Россия, тоже принадлежащая 
к числу государств с невы-
сокими средними доходами 
населения, выбивается из об-

щего ряда - повышать госрас-
ходы на медицину не спешит.

Глава Института региональ-
ных проблем Дмитрий Журав-
лев увязывает недофинансиро-
вание медицины и образования 
с бухгалтерским подходом вла-
стей к экономике. «В рамках 
этого подхода единственным 
критерием успешности являет-
ся доход в единицу времени. Ни 
образование, ни здравоохране-
ние прямого дохода не дают 
и воспринимаются как обуза 
экономики и бюджета», - счи-
тает Журавлев. 

Такой подход во многом 
объясняет тот печальный 
факт, что в России увеличи-
вается естественная убыль 
населения, то есть умирает 
людей больше, чем рожда-
ется. Естественная убыль на-
селения в России становится 
катастрофичной, заявила 
вице-премьер РФ Татьяна 
Голикова. Подсчитано, что 
за январь - сентябрь 2019 г. 
показатель естественной 
убыли населения оказался 
практически таким же, как в 
целом за весь прошлый год, 
- минус 219,2 тыс. человек. 
Демографы утверждают, что 
по итогам нынешнего года 
показатель убыли населения 
превзойдет уровень года пре-
дыдущего. 

«Нужно признать, что у нас 
высокий процент смертности 
от заболеваний, - говорит ди-
ректор Института социальной 
политики и социально-эконо-

мических программ Высшей 
школы экономики, д. э. н. Сер-
гей Смирнов. - Здесь мне не-
понятна политика импортоза-
мещения в здравоохранении, 
которую наше государство 
исповедует в последние годы. 
Если по части продовольствия 
мы худо-бедно тягаемся с За-
падом, хотя и цены выросли, 
и качество продуктов стало 
похуже, то вот по части меди-
цинского оборудования, тех-
нологий и препаратов, увы, 
конкуренцию Европе и США 
составить не в состоянии».

Закупать лекарства и ме-
дицинское оборудование по 
импорту нам не позволяют 
не только политические, но и 
финансовые резоны. Мол, де-
нег в казне на эти цели не хва-
тает. Но позвольте, если мы 
такие бедные, почему же по-
стоянно прощаем долги дру-
гих стран? Недавно Россия 
списала странам Африки дол-
ги на $20 млрд. А это, между 
прочим, 1,3 трлн рублей. Пла-
нируемые расходы федераль-
ного бюджета - 2020 на здра-
воохранение - 1 трлн рублей, 
то есть меньше, чем проще-
но Африке. Совокупные же 
расходы всех региональных 
бюджетов за нынешний год 
на здравоохранение - около 
1,3 трлн рублей. Примерно 
столько же, сколько прости-
ли африканцам. Мягко гово-
ря, странная какая-то полу-
чается бюджетная политика.

Игорь Вересков
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Африка сегодня - лакомый геополитический «пирог», который 
уже начали активно делить США, Китай и Россия. Пресловутые $20 
млрд (а точнее, 90% от всех этих списаний) произошли на самом 
деле очень давно - в 1996 и 1999 годах. Списать окончательно дол-
ги Африке сегодня крайне выгодно, как считают многие эксперты: 
теперь России и Африке можно сотрудничать с чистого листа. 

Ведь любое списание, как акт доброй воли, улучшает и хорошо 
регулирует взаимоотношения между странами. Партнерам России 
открываются возможности для новых кредитов под закупку обору-
дования или оказание услуг, а без списания старого и безнадеж-
ного долга это сделать невозможно. Теперь солидное преимуще-
ство по концессиям России будет обеспечено, особенно по линии 
военно-технического сотрудничества. Важный момент и в том, что 
выплаченные за долгие десятилетия странами-должниками про-
центы по долгу нередко покрыли уже сумму, выданную в долг еще 
СССР. Надо и учитывать заключенные на форуме «Россия - Афри-
ка» контракты. А это ни много ни мало $12 млрд. Так что геополи-
тически и даже экономически нынешняя российская щедрость на-
чала окупаться.

На прошлой неделе Александр Лукашен-
ко побывал в столице Казахстана с двух-
дневным официальным визитом. Накануне 
он сделал ряд заявлений, граничивших с 
сенсацией.

В преддверии визита 
в интервью казахстан-
скому информагентству 
«Хабар» глава Бело-
руссии сообщил, что 
намерен предложить 
Казахстану войти в ак-
ционерный капитал бе-
лорусских «крупнейших 
компаний, которые по 
своей величине нахо-
дятся в топе ведущих в 
мире», правда, упомянул 
лишь производителя 
комбайнов «Гомсель-
маш». Предложение про-
дать акции белорусских 
компаний Батька назвал 
актом величайшего до-
верия Казахстану. На-
помним, что российским 
компаниям подобного 
доверия он не оказывал, 
говорил, что не готов 
продавать контрольные 
пакеты промышленных 
флагманов российским 
компаниям, поскольку 

опасается, что те быстро 
закроют предприятия, 
избавившись тем самым 
от конкурентов. 

Другой важный во-
прос - сотрудничество 
в нефтяной сфере. За-
долго до начала визита 
стало известно о под-
готовке белорусско-ка-
захстанского нефтяного 
контракта. Речь идет о 
поставке в Белоруссию 
3,5 млн тонн нефти из 
Казахстана. То, что тема 
обсуждается, Лукашен-
ко подтвердил в упомя-
нутом уже интервью 
агентству «Хабар». 

Однако получить 
казахстанскую нефть 
Минску может оказать-
ся сложнее, чем продать 
акции своих заводов. 
Дело в том, что нефть 
должна будет пойти по 
территории России, ко-
торая вроде бы не го-

това благословить этот 
проект. Хотя, может, все 
и срастется. Российским 
нефтегазовым компа-
ниям ведь тоже нужен 
транзит через террито-
рию Казахстана в Ки-
тай. Не исключено, что 
Москва и Нур-Султан в 
этом контексте смогут 
договориться о взаим-
ных уступках по тран-
зиту. 

Очевидно, предвидя 
сложности в реализации 
нефтяного контракта с 
Казахстаном, Александр 
Лукашенко в интервью 
агентству «Хабар» при-
грозил Москве снижени-
ем заинтересованности в 

ЕАЭС в том случае, если 
она станет противиться 
транзиту: «Я думаю, если 
Россия заинтересована в 
развитии нашего эконо-
мического союза, то она 
не станет препятство-
вать. Потому что, если 
мы начнем блокировать 
общие проекты в ЕАЭС, 
ну что ж, как я часто 
говорю, тогда другие 
страны, как Беларусь, 
Казахстан, будут искать 
счастья на стороне». 

«Счастья на стороне», 
причем как на восточ-
ной, так и на западной, 
Лукашенко ищет уже 
давно. С распростерты-
ми объятиями принима-

ет он у себя одного за 
другим высокопостав-
ленных чиновников из 
США и Евросоюза, ко-
торые, в свою очередь, 
находят в Белоруссии 
много позитивных пере-
мен. А вскоре Лукашен-
ко и сам навестит Евро-
пу. На 12 ноября намечен 
его официальный визит 
в Австрию. Эта поездка 
станет первым для Лу-
кашенко визитом в ЕС 
с 2016 г. (тогда он посе-
щал Рим и Ватикан), а 
до этого долго не был в 
Европе (во всяком слу-
чае, с официальными ви-
зитами) из-за санкций в 
отношении его самого и 
ряда белорусских чинов-
ников. Однако в послед-
нее время практически 
все ограничения были 
сняты.

Причина столь резко-
го потепления понятна 
- Лукашенко все чаще 
делает шаги, вызываю-
щие раздражение в Мо-
скве. Например, недавно 
назвал Россию стороной 
конфликта в Донбассе. 

Он также наотрез от-
казался размещать на 
территории Белоруссии 
российскую военную 
базу и упорно не согла-
шается признать Крым 
российским. Все это За-
паду - что коту сметана.

Между тем многие 
в России по-прежнему 
уверены, что Батька ни-
куда от нас не денется, 
белорусская экономика 
не сдюжит без россий-
ских кредитов. Однако 
на прошлой неделе слу-
чился неприятный пре-
цедент. Лукашенко отка-
зался от кредита в $600 
млн, согласованного с 
Москвой. 

Почему Минск от-
казался от российского 
кредита? Объяснение 
напрашивается одно: 
значит, деньги ему обе-
щали где-то в другом ме-
сте: то ли на Западе, то 
ли на Востоке. Похоже, 
времена, когда Россия 
была единственной бла-
годетельницей Белорус-
сии, канули в Лету.

Игорь Минаев

В 2020-М ИЗ БЮДЖЕТА НА МЕДИЦИНУ ПОТРАТЯТ 
МЕНЬШЕ, ЧЕМ ПРОСТИЛИ ДОЛГОВ АФРИКЕ

БАТЬКА ОТКАЗЫВАЕТСЯ ОТ РОССИЙСКОГО КРЕДИТА
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В прошлом году США 

с помощью подкон-
трольных им СМИ и 

закулисных махи-
наций вновь сумели 

привести к власти 
в Чили своего став-

ленника - бизнес-
мена-миллиардера 
Себастьяна Пинеру, 

являвшегося старым 
активом Вашингтона, 
сотрудничавшим еще 

с главарем фашист-
ской хунты генералом 

Пиночетом.

Он занялся внедрением в 
Чили либеральной рыночной 
экономики. Брат Пинеры 
разработал для страны план 
свободного рынка и обещал 
вдвое увеличить экономи-
ческий рост. Первым делом 
своими новациями они раз-
рушили пенсионную систему 
страны, за этим последова-
ла бездумная приватизация. 
Страна и без того никак 
не могла выкарабкаться 
из кризиса, но очередные 
реформы, ударившие по 
карману простых граж-
дан, переполнили чашу 
терпения. Пинера под-
нял цену на и без того до-
рогую электроэнергию, 
а затем увеличил стои-
мость поездки на обществен-
ном транспорте всего-то на 
4% (пустяк по российским 
меркам), что, как говорят чи-
лийцы, стало «последней со-
ломинкой, надломившей хре-
бет верблюда».

Народ вышел на улицы, 
и тогда Пинера допустил 
еще одну ошибку. Он, ре-
шив поиграть в Пиночета, 
ввел в ряде регионов чрез-
вычайное положение, ко-
мендантский час и отправил 

на подавление беспорядков 
армию. Неолиберальный 
режим, который участвует 
в сколоченной Вашингто-
ном антивенесуэльской ко-
алиции, получил поддерж-
ку Госдепа и бросил против 
протестующих 20 тысяч до 
зубов вооруженных солдат. 
Сражения на улицах чилий-
ских городов намного пре-
взошли то, что происходило 
в ходе манифестаций в сто-
лице Венесуэлы Каракасе. В 
Чили власть применила ог-
нестрельное оружие, были 
ранены сотни человек, ми-
нимум 18 убиты.

По обвинению в участии в 
волнениях были арестованы 
почти 6,5 тысячи протесту-
ющих. На окраине Сантьяго 
военный патруль просто рас-

стрелял трех чилийцев, нару-
шивших комендантский час. 
Мэр Сантьяго был вынужден 
попросить родителей, пере-
живших времена Пиночета, 
чтобы они разъяснили своим 
детям правила военного по-
ложения и комендантского 
часа. Одновременно репрес-
сивный режим клялся в сво-
ей преданности демократии 
и защите прав человека. Но 
люди продолжают выходить 
на демонстрации с призы-

вом: «Чили, проснись!» Они 
больше не доверяют свое-
му президенту и возмущены 
ничтожностью подачек, на 

которые согласилось 
олигархическое прави-
тельство.

В минувшую пятни-
цу после недели улич-
ных схваток с полици-
ей и армией чилийцы 
вышли на самый гран-
диозный в истории 
страны и, может, всей 

Латинской Америки народ-
ный марш «За новую Чили». 
1,2 миллиона человек запол-
нили улицы Сантьяго и оста-
лись там на ночь, презрев 
комендантский час. Власти 
не решились на разгон такой 
массы людей. То же самое 
происходило и в других горо-
дах. Демонстранты требова-
ли отставки Пинеры. Прези-
дент, спасая себя, поспешно 
отправил в отставку свой 
кабинет министров. К битве 

с режимом подключились 
коренные народы Чили. 

Людей не удовлетворили 
обещания поднять пенсии на 
20% и довести минимальную 
месячную зарплату до 480 
долларов. Свои пенсии чи-
лийцы называют «пенсиями 
голода», ведь Пинера поднял 
минимальную пенсию лишь 
на жалкие 30 долларов - до 
181 доллара.

Чили, которая считалась 
оазисом стабильности на 
континенте, является од-
ним из самых богатых го-
сударств в Латинской Аме-
рики, но при этом здесь 
наблюдается наибольшее 
социальное неравенство. 
И если Сантьяго выглядит 
вполне благополучным и 
благоустроенным городом, 
то достаточно приехать в 
какой-нибудь Вальпараисо, 
чтобы понять, в какой ни-
щете прозябает большин-
ство населения, ютящегося 

в жутких трущобах. Обуче-
ние и медицина, коммуналь-
ные услуги продолжают 
дорожать, водоснабжение в 
стране полностью привати-
зировано, что также способ-
ствует разрастанию кризиса.

По данным рассекречен-
ных документов ЦРУ, Пинера 
в 1982 году был вывезен из 
страны по распоряжению по-
сла США, чтобы спасти его от 
ареста по обвинению в ряде 
финансовых преступлений. 
Фантастический проходимец, 
он создал около 80 подстав-
ных компаний, чтобы полу-
чить для них кредиты банка 
«Талко» и затем использовать 
эти деньги для захвата этого 
банка. Отец президента с 1965 
года сотрудничал с ЦРУ, а 
брат Себастьяна занимал ми-
нистерский пост у Пиночета, 
являясь финансовым анали-
тиком хунты, жертвами кото-
рой стали 40 тысяч человек. 
К 2019 году состояние Пине-
ры оценивалось в 2,8 миллио-
на долларов. Именно Пинера 
воспрепятствовал аресту Пи-
ночета в Лондоне, назвав это 
атакой на чилийский сувере-
нитет. Министром внутрен-
них дел он назначил предан-
ного сторонника Пиночета 
Андреса Чедвика. Вместе с 
министром юстиции он по-
кровительствовал все еще 
существующему созданному 
бежавшими из Германии на-
цистами немецкому анкла-
ву «Колония Дигнидад», где 
функционировал пыточный 
центр хунты. Пинера обвиня-
ется в участии в заговоре по 
убийству венесуэльского ли-
дера Николаса Мадуро и его 
супруги, после чего к власти 
должен был прийти бывший 
министр обороны. Пинера 
призвал латиноамериканские 
страны изолировать Мадуро 
и объявить его незаконным 
президентом.

Знакомые Хиллари Клин-
тон говорят, что она не рас-
станется со своими полити-
ческими амбициями до тех 
пор, пока бьется ее сердце. 
Клинтон продолжает зада-
вать тон в Демократической 
партии и жестко попыталась 
повлиять на нынешнюю из-
бирательную кампанию. 
«Сумасшедшая женщина», 
как ее называет Дональд 
Трамп, набросилась на кан-
дидата от Демократической 
партии Тулси Габбард и объ-
явила ее «русской марионет-
кой». Тулси приняла вызов и 
решила рассказать правду о 
политической кухне Хилла-
ри Клинтон.

Во время прошлой изби-
рательной кампании Габбард 
объявила о выходе из Наци-
онального комитета Демо-
кратической партии в знак 
протеста против махинаций 
Хиллари, пытавшейся вы-
вести из гонки своего глав-
ного противника в борьбе за 
номинацию от партии Берни 
Сандерса. Габбард рассказа-

ла, как партийные лидеры 
устроили внутренний заго-
вор по обезвреживанию 
Сандерса.

«Меня предупреждали, 
что поддержка Сандер-
са положит конец моей 
политической карьере, 
- вспоминает Габбард. - 
Знающие люди говори-
ли, что Клинтон никогда 
не забудет, что я выступила 
против нее. Она и ее могуще-
ственные и богатые друзья 
в политике и СМИ постара-
ются уничтожить меня».

Габбард называет окруже-
ние Клинтон «бандой могу-
щественной элиты, которая 
всем указывает заткнуться, 
следовать указанной линии 
или же вас ликвидируют». 
Такую оценку дает она пра-
вящему в США классу.

«Я хочу создать новую 
Демократическую партию 
под новым руководством, 
которое будет бороться за 
мир, за своих людей и защи-
щать нашу планету», - заяв-
ляет Габбард. Она разослала 

электронные письма своим 
возможным спонсорам, в 
которых назвала Клинтон 
воплощением коррупции и 
гнили, пропитавшей Демо-
кратическую партию.

По ее данным, фальси-
фицируются даже резуль-
таты опросов, отбирающих 
кандидатов для очередных 
предвыборных дебатов, из 
которых пытаются ее вы-
кинуть. Подконтрольная 
группе Клинтон Си-эн-эн 
назвала Габбард «марионет-
кой российского правитель-

ства». Все указывает на то, 
что партийная верхушка и 
СМИ выводят в кандидаты 
на битву с Трампом Эли-
забет Уоррен. К травле 
Габбард присоединился и 
бывший менеджер избира-
тельной кампании Барака 
Обамы Дэвид Плуфф, объ-

явивший, что Габбард поль-
зуется поддержкой русских. 
В ответ она высказалась о 
том, что против нее высту-
пила американская «маши-
на войны», увидевшая в ней 
угрозу.

Американский историк и 
журналист Кевин Барретт 
пишет, что Клинтоны в 90-е 
годы контролировали Демо-
кратическую партию, сделав 
ее партией миллиардеров. 
Особенно это стало очевид-
ным в пору правления Бара-
ка Обамы. Хиллари Клин-
тон инициировала серию 
войн и конфликтов в Север-
ной Африке и на Ближнем 
Востоке, представ чуть ли не 
голливудской дьявольской 
ведьмой.
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Подготовил Николай Иванов

Большая политика в 
США становится жен-

ским делом, и при 
этом более ожесто-

ченными становятся 
схватки между ними 

за лидерство. 

Схватка американских женщин

Чили: восстание 
в «оазисе благополучия»

Пинера поднял цену на и без того дорогую 
электроэнергию, а затем увеличил стои-
мость поездки на общественном транспор-
те всего-то на 4% (пустяк по российским 
меркам), что, как говорят чилийцы, стало 
«последней соломинкой, надломившей 
хребет верблюда».

Тулси Габбард
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Впервые эта тема прозву-
чала в 2017 году, когда был 
подписан закон о декримина-
лизации побоев, в народе его 
назвали «закон о шлепках». 
Законодатели фактически 
разрешили пощечины, подза-
тыльники и шлепки, если это 
рукоприкладство не оставля-
ет гематом или других травм. 
Раньше за такое рукопри-
кладство привлекали к уго-
ловной ответственности, но 
после принятия скандального 
документа - только к админи-
стративной. Нарушитель мог 
отделаться штрафом от 5 до 
30 тыс. рублей. Если ситуация 
повторялась, его ждал арест 
на срок от 10 до 15 суток или 
исправительные работы. 

Сторонники закона говори-
ли о том, что о побоях в семье 
чаще всего заявляли люди из 
неблагополучных семей. Про-
трезвев, они попросту забира-
ли свое заявление из полиции. 
Таким образом поступали 
порядка 8 пострадавших из 
10. Поэтому и было принято 
решение наказывать людей 
только в случае, если они ста-
новились рецидивистами. 

Результаты 
эксперимента

Первые результаты но-
вовведения появились уже 
через год. Председатель 
Следственного комитета РФ 
Александр Бастрыкин зая-
вил об участившихся случаях 
избиений взрослых и детей.

«Мы резко выступали про-
тив декриминализации до-
машнего насилия, перевода 
его в административный про-
ступок. Как в воду глядели: 
резко поднялось домашнее 
насилие, в том числе над деть-
ми», - сказал глава СК. Ру-
ководитель Центра защиты 
пострадавших от домашнего 
насилия Мари Давтян от-
метила, что ежегодно центр 
получает более 1,2 тыс. обра-
щений, а опросы показывают, 
что 97% пострадавших, кото-
рые обратились в полицию, не 
получили никакой помощи.

Гром прогремел в 2017 
году, когда в Москве три се-
стры Хачатурян зверски уби-
ли своего отца. По словам 
девушек, отец издевался над 
ними, унижал, избивал и даже 
насиловал. Следствие про-
должается до сих пор. 

В том же году житель под-
московного Серпухова Дми-
трий Грачев отвез свою жену 
Маргариту в лес, перевязал ей 
руки жгутами и стал бить по 
кистям топором. Оказалось, 
что незадолго до этого он уже 
пытался избить супругу.

«После этого я написа-
ла заявление участковому. 

Участковый его принял, но 
перезвонил мне только через 
двадцать один день. Каких-то 
конкретных мер он не при-
нял. Думаю, что после этого 
случая Дмитрий убедился в 
своей безнаказанности и стал 
продумывать план мести», 
- рассказывала потом Мар-
гарита. Она стала, пожалуй, 
единственной женщиной, су-
мевшей получить из своей 
истории немалые дивиденды. 
Сегодня девушка числится в 
ряду заметных медиаперсон, 
дает интервью, продает свою 
книгу и опять собралась за-
муж.

Ростовчанка Айюни при-
знается, что это имя вымыш-
ленное. Она уже несколько 
лет скрывается от собствен-
ных родителей, которые из-
бивали ее буквально с перво-
го класса. 

«Побои были умышлен-
ными. Мои родители знали, 
как меня бить так, чтобы не 
оставалось следов. В ход шли 
материалы и руки, то есть то, 
что считалось шлепком. Не-
правильно помытая чашка, 
неправильно поставленная 
обувь могли стать причиной 
для очередных побоев. В по-

лиции ничего нельзя было до-
казать. Я думала, что у меня, 
как у несовершеннолетней, 
не было прав. Я сознательно 
понимала, что это неправиль-
но и я должна бороться, но 
не имела ни социальной, ни 
материальной поддержки», - 
делится Айюни.

Исправление 
прошлого или 
новая ошибка?

Новый закон, который 
рассматривается в Госдуме, 
теоретически должен испра-
вить ситуацию. Уже известно, 
что в нем введут определение 
термина «домашнее насилие», 
которого еще нет в законо-
дательстве. Будет выделено 
четыре вида насилия: сек-
суальное, психологическое, 
экономическое и физиче-
ское. Инициаторы закона хо-

тят также добиться введения 
охранных ордеров, которые 
включают запрет на угрозы, 
приближение, преследова-
ние, общение с жертвой и ее 
родственниками. Более того, 
для нарушителя будет пред-
усмотрено обязательное по-
сещение специальных курсов 
по работе с гневом. Что это 
такое, кто их будет органи-
зовывать и как агрессивных 

жителей страны вылечат 
от гнева, пока не объяснили 
даже авторы инициативы. 

Рассмотрение нового за-
кона проходит сложно. Его 
противники, склонные счи-
тать, что побои в семье - дело 
житейское и наказанию не 
подлежит, даже приглаша-
ют на заседания парламента 
православных активистов. 
Эти люди точно знают и с эн-
тузиазмом доказывают, что 
кулак - единственная скрепа, 
соединяющая истинно рос-
сийские семьи, поэтому без 
него никак не обойтись. Те, 
кто поцивилизованнее, при-
водят свои аргументы. Они 
считают, что теперь наступит 
эра всеобщего бесправия и 
вседозволенности, каждый 
член семьи может оказать-
ся на скамье подсудимых по 
самому незначительному по-
воду, а суды будут завалены 
делами о семейных склоках. 

«Вы не сможете даже за-
брать ненужный гаджет у 
своего ребенка, потому что 
это будет рассмотрено как 
психологическое насилие. 
Попытка запретить ему что-
то или наказать тоже будет 
проходить как нарушение. 

Не дали денег на оче-
редную безделуш-
ку - экономическое 
насилие. Неужели 
авторы закона не по-
нимают, что воспита-
ние детей - это всегда 
своего рода давление, 
которое идет только 
на пользу», - пишет 
заслуженный учитель 
РФ Игорь Неволяев. 
Он подчеркивает, что 
«закон о шлепках», 
безусловно, должен 

быть изменен - средневе-
ковые традиции пора от-
менять. Но не так, как это 
происходит сегодня: от поч-
ти полной безнаказанности 
в отношении насильников 
до запрета принимать хоть 
какие-то строгие меры для 
членов семьи. Добром эта 
инициатива, вероятно, тоже 
не кончится...

Наталья Пуртова 
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В РОССИИ ПЫТАЮТСЯ ЗАПРЕТИТЬ 
ДОМАШНИЕ ДРАКИ И МОРДОБОЙ

По данным Следственного коми-
тета РФ, в 2018 году было возбуж-
дено более 20,6 тыс. уголовных 
дел о преступлениях, совершен-
ных в отношении лиц младше 18 
лет. В суды были направлены око-
ло 10,4 тыс. дел. Большая часть из 
них связана с изнасилованиями. 
Кроме того, в прошлом году зафик-
сировано 788 детских суицидов - 
это на 14% больше, чем в 2017 году.

В Госдуме прошли парламентские слу-
шания законопроекта о профилактике 
домашнего насилия. Мнения коммен-
таторов разделились: одни считают, 
что с этим явлением надо жестко бо-
роться, другие утверждают, что некото-
рое «хулиганство» вполне допустимо. 

Для тех, кто побывает в 
пригороде столицы Урала - в 
поселке Верхняя Пышма, от-
кроется тот факт, что не все 
в наших маленьких городках 
тоска и безнадега, как любят 
об этом говорить в интернете.

Здесь можно поразиться не 
только чистоте и опрятности 
улиц, современным домам, но 
и тому, насколько развита тут 
инфраструктура. Есть удиви-
тельный музей военной тех-
ники под открытым небом и 
музей автомобильной техни-
ки, клуб настольного тенни-
са и даже филиалы Центра 
микрохирургии глаза имени 
Святослава Федорова.

А клуб самбо, который 
работает при местном пред-
приятии, считается одним из 
лучших в мире. Ребята из этого 
клуба за последние годы вы-

игрывали звания чемпионов 
мира и первенства России, при-
чем не один-два человека, а 
сразу несколько десятков. Два 
года в Верхней Пышме и со-
седних городах действует про-
грамма поддержки детского 
самбо. В результате в области 
насчитывается около восьми 
тысяч приверженцев этого 
вида спорта. А в 2020 году в 
Екатеринбурге хотят прове-
сти чемпионат Европы по сам-
бо, что, конечно, не случайно.

Клуб настольного тенниса 
стал победителем Кубка Ев-
ропы, многократным чемпи-
оном мужской Премьер-лиги. 
Этот клуб организовывал ряд 
международных соревнова-
ний по настольному теннису.

О музеях, пожалуй, стоит 
сказать особо. Это уникаль-
ные выставочные комплек-

сы, созданные крупнейшей 
местной компанией - Ураль-
ской металлургической.

В первом музее за 15 лет су-
ществования собрано более 
500 единиц военной техники. 
Это и уникальные коллекции 
отечественных наград, воин-
ских регалий, массогабарит-
ных макетов огнестрельного 
оружия, униформы, снаря-
жения, знаков отличия рос-
сийских вооруженных сил с 
XVIII века до наших дней.

А три года назад в Верхней 
Пышме открылся еще один 
уникальный музей - автомо-
бильной техники «ХХ век 
АВТО». Это самое большое 
в России собрание ретроавто-
мобилей, мотоциклов, вело-
сипедов. В четырехэтажном 
здании, на площади 12 тысяч 
квадратных метров, пред-

ставлена 130-летняя история 
автомобильного транспорта. 

Все это я рассказываю к 
тому, что городов, в которых 
есть градообразующие пред-
приятия, в России немало. Но 
большинство хозяев этих пред-
приятий тратят деньги на яхты, 
дорогой отдых за рубежом, за-
рубежную же недвижимость. 
Хозяева Горно-металлурги-
ческого градообразующего 
комбината занимаются разви-
тием инфраструктуры, спорта, 
интересами людей. Думаю, не 
потому, что они такие уж аль-
труисты. Просто они живут и 
зарабатывают в России и хо-
тят дальше жить и зарабаты-
вать, а если люди вокруг будут 
деградировать, то хорошего 
будущего не придется ждать 
ни им, ни их детям.

Андрей Князев

УДИВИТЕЛЬНЫЙ ПОСЕЛОК, ГДЕ ХОЧЕТСЯ ЖИТЬ!
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Реформа двинулась 
на старт…

С 1 января 2019 года в Мо-
сковской области внедряют 
самую простую - двухкон-
тейнерную - систему раздель-
ного сбора отходов. Контей-
неры устанавливают двух 
типов - для «чистого» мусора, 
подходящего для дальнейшей 
переработки, и «грязного», 
который переработке не под-
лежит. Обычная бумага, кар-
тон, газеты и журналы, паке-
ты от соков и молока, стекло, 
полиэтиленовые пакеты - это 
все «чистый» мусор, он дол-
жен складироваться отдельно. 
Вакуумные лотки для сыра и 
колбасы, упаковка из фольги, 
пищевые отходы и многое 
другое - это «грязный» мусор. 
В опубликованных инструк-
циях рекомендуется изучать 
этикетки товаров, где должно 
быть указано, подлежит ли 
материал переработке. Бу-
тылки из-под растительного 
масла чаще всего сделаны 
из полиэтилентерефталата, 
флаконы для шампуней и 
бытовой химии, крышки от 
бутылок - из полиэтилена 
высокого давления. Эти типы 
можно перерабатывать, а вот 
материал, из которого дела-
ют блистеры под таблетки и 
косметику, вреден. Такие тон-
кости теперь надо запомнить.

Исследование прошло сре-
ди 90 тысяч жителей из 16 го-
родов-миллионников. Боль-
шинство опрошенных - 71,7 
процента - не скрывают сво-
его негативного отношения к 
идее сортировки и раздельно-
го сбора мусора. Из них 65,5 
процента вообще отвергли 
эту идею. И только 6,2 про-
цента заявили, что готовы до-
плачивать коммунальщикам 
за то, чтобы они сами зани-
мались таким утомительным 
делом.

Пока мало кто понимает, 
как это будет выглядеть на 
практике. Заварят мусоро-
проводы в домах, а во дворах 

выставят раз-
н о ц в е т н ы е 
баки? Инте-
ресно, как это 
будет выгля-
деть в много-
этажных жилых комплексах?

«Два контейнера. То есть 
во двор будут приезжать две 
мусороуборочные машины? 
Иногда и одной-то не до-
ждешься», - спрашивает кто-
то из возмущенных жителей 
области.

«Приезжает мусорная ма-
шина, и оба контейнера сва-
ливают вперемешку в один 
кузов. Так зачем этим зани-
маться?» - недоумевает один 
из обитателей Люберецкого 
района, где уже введена новая 
практика.

«Одни доход начнут от пе-
реработки получать, а люди, 
помогающие сортировать 
сырье для получения кем-то 
прибыли, будут платить за 
это? Удобно устроились чи-
новники и их друзья-бизнес-
мены», - это еще одно мнение.

«Мне кажется, что забота 
об экологии должна как-то 
поощряться, а нам только по-
вышают цены за вывоз му-
сора. Это такое наказание? 
Зачем мне это нужно, да еще 
за дополнительную плату, не 
понимаю... Буду все в одно ве-
дро и в мусоропровод. Что хо-
тите, делайте… Глупость не-
сусветная...» - пишет москвич 
Максим Тутаев.

«Люди говорят, что у них 
нет места на кухне для не-
скольких мусорных ведер. И 
нет времени и желания за-
ниматься такой сортировкой. 
По-моему, это бесполезная 
затея», - жалуется журнали-
стам руководитель одной из 
управляющих компаний Га-
лина Метелкина.

Без трудностей никак!
О том, что широко раз-

рекламированная мусорная 
реформа стартует с больши-
ми трудностями, сообщается 
в докладе главы Минприро-
ды Дмитрия Кобылкина. По 
словам высокопоставленного 
чиновника, мусорные опера-
торы во многих регионах уже 
готовы остановить свою ра-
боту. Им попросту не платят 
деньги. В Самарской области 
и Дагестане за утили-
зацию отходов гото-
вы раскошеливаться 
только 5 процентов 
населения.

В Подмосковье 
разно цветные мусор-
ные контейнеры по-
явились еще прошлой зимой. 
И одновременно жителям 
стали приходить подозри-
тельно крупные счета. Ре-
гиональные операторы вы-
ставляют счета автоматом, 
без подписания договора, 
что окончательно озлоби-
ло жителей. «Счет пришел в 
феврале. Оператор включил 
его в оплату электроэнергии. 
Раньше я платил 500 руб. в 
месяц, или 6 тыс. руб. в год, и 
при этом понимал, откуда бе-
рется эта сумма. Сейчас же я 
получу счет 30 тыс. руб. в год», 
- рассказывает журналистам 
житель Подольска Констан-
тин.

Иногда компании выстав-
ляют счета за вывоз мусора, 
но вот отвести его на полигон 
попросту забывают.

«Мы с семьей проживаем 
в частном доме в Истринском 
районе. Никакие договоры 
нам подписать не предлагали, 
зато выставили счет почти в 
600 руб. за вывоз мусора. Но 
у нас в поселке вообще нет 
мусорного бака! Ни для раз-
дельных отходов, ни для ка-
ких-либо других», - это слова 
еще одной жительницы Под-
московья.

Зачем это нужно?
И все-таки жителям при-

дется привыкать к новым 
условиям. Это станет необхо-
димостью после того, как в 
Подмосковье построят совре-
менные мусороперерабаты-
вающие заводы (МПЗ). При 
соблюдении определенных 
технологий они дают мини-
мальный выброс вредных ве-
ществ. Опыт Европы и Япо-
нии показал, что МПЗ могут 
быть абсолютно безопасны-
ми, но при условии, что будет 
введен раздельный сбор мусо-
ра. Зачем это надо?

«На современном производ-
стве пластик и материалы, вы-
деляющие при горении вред-
ные вещества, не сжигаются, а 
перерабатываются другим без-
опасным способом. Поэтому 
нет вредных выбросов или они 
минимальны. В России в топку 
идет практически все. Если не 
ввести новую систему, то среди 
мусора, который будет посту-
пать на будущий современный 
завод, прогнозируется почти 30 
процентов пластика. А это га-
рантированные выбросы, ко-
торые просто убьют экологию 
ближайших районов», - гово-
рит химик и эколог Олег Ага-
несов. Занимаясь сортировкой 

мусорных ящиков, люди в 
первую очередь обеспечива-
ют себе возможность дышать 
чистым воздухом. «Вот только 
народ у нас этого не понимает. 
Людям пока еще доходчиво не 
объяснили такие тонкости», - 
сокрушается эколог. Накладки 
и неорганизованность чинов-
ников и «мусорных» бизнесме-
нов тоже добавляют раздра-
жения среди населения. Между 
тем многие эксперты считают, 
что это все - всего лишь «бо-
лезни роста».

В Казани, Воронеже и Ека-
теринбурге народ относится 
к мусорной реформе относи-
тельно лояльно - за нее вы-
сказались около 40 процентов 
местных жителей. В Волго-
граде раздельному сбору от-
ходов объявлен настоящий 
бойкот - только 14,8 процента 
горожан готовы утруждать 
себя таким неблагодарным за-
нятием. Даже в Москве толь-
ко 29 процентов горожан ска-
зали, что готовы каждый день 
складывать пластиковую тару 
в один пакет, а бумагу - в дру-
гой. В Санкт-Петербурге та-
ких энтузиастов и того мень-
ше - около 20 процентов.

Каждый собственник квар-
тиры или частного дома лично 
или через свою управляющую 
компанию заключает договор 
с региональным оператором 
на вывоз мусора. Юридически 
региональный оператор дей-
ствительно может выставить 
счет за вывоз мусора без до-
говора. Но платить жители 
обязаны только в том слу-
чае, если документ подписан. 
Если же этого не произошло, 
то можно и подождать. «Это 
называется акцепт оферты. 
Если вы оплатили этот счет, 
значит, вы с ним согласны», - 
поясняет журналистам испол-
нительный директор одной из 
компаний-операторов Миха-
ил Пискунов.

Контейнеры или площадки 
для сбора бытовых отходов 
должны быть не дальше 100 
метров и не ближе 20 метров 
от жилых домов, детсадов, 
школ и больниц. Если контей-
нер стоит дальше, то услуга 
не оказана и можно за нее не 
платить. С должниками будут 

договариваться и по-
давать в суд только 
в крайнем случае, но 
сначала иск пода-
дут на управляющие 
компании. Самим 
жителям выгодно 
лично заключить до-

говор - в некоторых случаях 
персональные скидки за вы-
воз отходов доходят до 70 про-
центов.

Каков же вывод? В России 
с энтузиазмом взялись осу-
ществлять глобальную миро-
вую идею о сепарировании 
мусорных отходов и полезной 
для экологии их переработке 
после раздельного сбора. Од-
нако реалии нашей горе-эко-
номики и коррупции, а также 
менталитет большей части 
людей, не воспитанных даже 
бросать мусор в урны, а не 
мимо, не позволяют эту идею 
воплотить в жизнь.

Наталья Пуртова

Мусорная реформа, которая 
началась без малого год назад, 

должна обязать каждого жителя 
сортировать содержимое 

предназначенных на выброс 
пакетов. Но народ нововведение 

не принял и собирается откровенно 
игнорировать непривычную 

инициативу.

Выучим содержимое 
мусорных баков 
наизусть?

Исследование прошло среди 90 тысяч жителей 
из 16     городов-миллионников. Большинство    опрошенных -
71,7% - не скрывают своего негативного отношения 
к идее сортировки и раздельного сбора мусора. 
Из них 65,5% вообще отвергли эту идею.

В Москве и иных крупных горо-
дах РФ, где в большом количе-
стве наличествует многоэтажная 
застройка (до 20-30 этажей!), 
большинство людей всегда будет 
против раздельного сбора мусо-
ра: не мусоропроводы же им за-
варивать! А в небольших поселе-
ниях люди привыкли выходить с 
ведрами к мусорным бакам, им 
легче привыкнуть к раздельному 
мусоросбору, но в процентном со-
отношении таких граждан в стране 
очень мало. 
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Скандал за скандалом
в области утечек 

электронных баз данных 
миллионов россиян 
в последний месяц 

идут косяком. 
На днях подоспел свежий 

удар: оказалось, что миллион 
как минимум строк персональ-
ных данных клиентов крупней-
шего банка страны (Сбербан-
ка) по сходной цене продаются 
всем желающим всего-то по 
30 рублей за строчку (читай: за 
данные одного человека).

Понятно, что происходит 
это не в белом интернете, а в 
так называемом интернете 
черном (даркнете), непод-
властном официальным орга-
нам. Но от этого, согласимся, 
не легче. Ведь мошенники и 
жулики всех мастей и рангов 
именно в даркнете и вершат 
свои темные делишки, они 
там себя чувствуют как рыбы 
в воде!

Еще за пару недель до того 
и «МН», и другие СМИ рас-
сказывали о возможной утеч-
ке данных 60 миллионов кли-
ентов Сбербанка, но банкиры 
рьяно отрицали таковую 
возможность в принципе, 
правда, скромно признав: 
да, мол, всего-то 5 тысяч 
карт были «скомпроме-
тированы», ну то есть от-
даны на волю жуликам.

Появившаяся теперь 
в даркнете свежая база 
содержит около миллио-
на строк. А в каждой строчке 
содержатся полные данные 
клиентов банка, которые 
наивно, надеясь на гарантиро-
ванную законами РФ и самим 
банком конфиденциальность, 
доверились банку и государ-
ству. Жулики всего за стои-
мость поездки в метро теперь 
спокойно получают все ваши 
личные и финансовые дан-
ные: паспорт, прописку, адреса 
проживания, телефоны, сче-
та, сумму остатка или задол-
женности.

В первую очередь под удар 
мошенников из даркнета по-
пали те клиенты, кто звонил 
в банк, вел разговоры-пере-
говоры и подтверждал в них 
персональные и финансовые 
данные. Теперь по желанию 
клиент-жулик как бонус и все 
за те же «30 сребреников» мо-

жет получить и запись разгово-
ра клиента с банком.

Российские СМИ пишут: 
«Аудиозаписи выгружают «с 
рабочего места». То есть в днев-
ное время база обновляется 

еженедельно, формироваться 
она начала в 2015 году, а за три 
недели октября в нее добави-
лось 19 823 строки».

Эксперты, правда, говорят, 
что аудиозаписи разговоров 
«клиент - банк» могли утечь 
из внешнего кол-центра, обе-
спечивающего работу с долж-
никами. Но если это и так, 
кому от этого легче? Какая 
разница, где потенциальный 
грабитель раздобыл ваши 
данные, чтобы «ночевать в 
вашем кошельке», в каком-то 
из отделов Сбербанка или его 
партнеров?

Как будут происходить 
мошеннические операции? 
Легко. Миллионам погряз-
ших в долгах россиян теперь 
мошенники могут позвонить 
как «банкиры» и предложить, 
скажем, реструктурировать 

их долг. Но для этого, довери-
тельно и вкрадчиво скажут 
им, надо будет произвести пер-
вый платеж «вот на эти рекви-
зиты». Разумеется, реквизиты 
будут от счетов жуликов.

А уж убедить потенци-
альную жертву, что она 
разговаривает с девушкой 
из банка, будет проще про-
стого: можно легко со-
слаться на заблаговремен-
но купленные детали из 
разговора с настоящим со-
трудником банка. И дело 
в шляпе: доверчивый 

клиент перечисляет де-
нежки туда, куда ему ве-
лено «банкирами».

Кредитные истории 
тоже под ударом

А совсем недавно, бук-
вально накануне этих 
событий, в интернете в 
открытом доступе нахо-
дились кредитные исто-
рии более миллиона рос-
сиян. Они были украдены 
хакерами из бюро кре-
дитных историй (БКИ) 
«Эквифакс». Скачать се-
кретные данные мог кто 
угодно!

Исследователь в обла-
сти кибербезопасности, 
глава проекта Security 
Discovery Боб Дьяченко 
обнаружил эту огромную 

дыру в финансовой безопас-
ности ничего не подозреваю-
щих граждан РФ. МФО Green 
Money выдавала онлайн-зай-
мы. Больше миллиона записей 
приходилось на БКИ «Экви-
факс». В базе, украденной и вы-
ложенной хакерами на всеоб-
щее обозрение, были указаны 
паспортные данные заемщи-
ков. Также фигурировали их 
адреса регистрации и фактиче-
ского места жительства, номе-
ра телефонов, ну и, естествен-
но, содержалась информация о 
кредитах: кто, когда и сколько 
брал денег. Добро пожаловать, 
воришки!

Боб Дьяченко, как оказа-
лось, обнаружил базу данных 
еще 10 октября, но она была 
проиндексирована специали-
зированными поисковиками 
еще 28 августа. Конечно же, 
такой срок открытого доступа 
повышает вероятность того, 
что базу кто-то успел скачать. 
БКИ «Эквифакс», поняв, что 
скандал неминуем, базу дан-
ных просто закрыло и, что 
интересно, стало всех уверять, 
что у них данные не утекали.

И, кстати, еще в сентябре 
Центробанк исключил МФО 
Green Money из реестра ми-
крофинансовых организаций 
за нарушения, связанные с 
отношениями с заемщиками, 
а заодно и за предоставление 
недостоверной отчетности 
регулятору. Но, похоже, было 
уже поздно: по халатности 
или злонамеренно, но деньги 

и безопасность личной жизни 
миллиона россиян попали под 
удар жуликов и воров.

Все хорошо, 
прекрасная маркиза?

Самое забавное - это как 
у нас умеют делать «хоро-
шую мину при плохой игре». 
«В Сбербанке и его дочерних 
компаниях таких утечек пер-
сональных данных клиентов 
не было», - заявила пресс-
служба финансового гиганта. 
Информацию об утечке от-
несли к категории слухов и до-
мыслов.

Глава Сбербанка Герман 
Греф заявлял, что банк суще-
ственно изменит систему за-
щиты от внутренних проник-
новений в систему, поскольку 
подозреваемым оказался 
сотрудник организации. Но 
ведь тем самым он признал 
первую утечку данных, хотя 
поначалу тоже все отрица-
лось… «Единожды солгав-
ший, кто тебе поверит?» 
- вспомним бессмертные 
строки из классики…

Теперь глава Сбербанка 
говорит так: «Мы строили 
очень сильную защиту снару-
жи, и мы считаем, что мы ее 
построили. Утечки бывают 
даже из таких организаций, 
как ЦРУ». Никто и не спорит, 
что в наше время «хакнуть» 
могут кого и что угодно, 
вплоть до лидеров государств 
с их секретнейшими лэптопа-

ми. Но нам-то, простым 
смертным, от этого лег-
че, что ли?

Когда верстался номер 
Комментарий пресс-

секретаря президента 
России Дмитрия Пескова:

«Вы знаете, что Сбер-
банк вчера опроверг эту 
информацию. Из этого 
мы исходим. Мы знаем, 
что Сбербанк очень мно-
го и напряженно работа-
ет для предотвращения 
подобных видов кибер-
преступлений.

Полиция задержала 
подозреваемого в хище-
нии данных клиентов 
Сбербанка. Им оказался 
житель Волгограда. Он 
промышлял в Сети под 
ником Антон 2131 и рабо-
тает коллектором».

МОШЕННИКИ 
«НОЧУЮТ» в наших кошельках

Как избежать встречи 
с финансовыми мошенниками:

 постарайтесь минимизировать 
телефонные разговоры 
с банками;

 пользуйтесь кредитками только 
в крайних случаях 
и держите там небольшие 
суммы денег;

 опасный и ненадежный мобиль-
ный банкинг также обходите 
стороной - личный визит в банк, 
увы, остается самым надежным 
методом решения финансовых 
вопросов;

 серьезные проблемы с утечкой 
цифровых личных данных в РФ 
неизбежно приведут вас к мысли 
о надежности именно наличного 
денежного обращения.

очке еженедельно формироваться
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При такой слабой защите все мо-
бильные приложения, связанные с 
приходом-расходом наших денег 
(особенно мобильный банкинг, где 
вы занимаетесь движением своих 
финансов), становятся штукой до-
вольно опасной и ненадежной. 

Понятно, что читать мно-
гие чиновники, увы, умеют 
с трудом, и уж тем более 
прочитать такой важный и 
сложный текст, как Консти-
туция РФ, - для них задача 
почти непосильная (а там, на-
помню, написано, что нельзя 
принимать законы и уж тем 
более подзаконные акты, 
ухудшающие жизнь населе-
ния РФ).

Тем не менее чтение чте-
нием, но чиновники продол-
жают тратить силы на «ини-
циативы» и издание всяких 
социальных актов. На днях 
отличились чиновники Вол-
гоградской области. Они, по-
кряхтев в мудрых раздумьях о 
скудости местного бюджета, 
явно с болью в сердце, но по-

становили: норму питания для 
стариков в домах престаре-
лых установить такую. Среди 
прочего умиляет количество 
макарон в день - 20 г, хлеба - 
100 г, сметаны - 10 г, ну и 4 яйца 
в неделю. Постановление 
подписала Лилия Заботина, 
председатель комитета соци-
альной защиты Волгоград-
ской области, у которой толь-
ко официально годовой доход 
значится в размере 3 млн 189 
тыс. рублей (о неофициаль-
ном мы скромно догадаемся).

Защитники чиновных по-
становлений в Сети тут же 
выложили полный список 
питания: «Согласно доку-
менту, одному подопечному 
дома-интерната в день по-
лагается 100 г пшеничного и 
100 г ржано-пшеничного 
хлеба, 80 г мяса, 76 г рыбы, 
57 г курицы, 25 г колбасных 
изделий. Кроме того, в спи-
ске значатся крупы (52,5 г), 
макароны (20 г), картофель 
(250 г), овощи (250 г), фрук-
ты (200 г), яйца (четыре в 

неделю), твердый сыр (15 г), 
сливочное масло (20 г), сахар 
(57 г), соль (10 г), кондитер-
ские изделия (5 г), чай (2 г)». 

Возможно, именно в та-
ком количестве и хороше-
го качества получают оди-
нокие старики питание от 
щедрот государства, хотя 
лично меня терзают смут-
ные сомнения... И речь не о 
том, сколько еды в десятках 
граммов надо давать одино-

ким старикам, всю жизнь 
так или иначе «оттрубив-
шим» на родное государство. 
Речь о том, что разных ран-
гов и мастей столоначальни-
ки, что министерша из Са-
ратова с ее советами народу 
питаться макарошками на 
3 тыс. рублей в месяц, что 
чиновница из Екатеринбур-
га Ольга Глацких, заявив-
шая, что государство детям 
ничего не должно, а родите-
лей не просило их рожать, 
они существа из другого из-
мерения... 

Кто в России живет в другом измерении?
Волгоградские чиновники установили в домах престарелых чуть ли не блокадную норму 
питания: 100 г хлеба в день, 20 г макарон...

 Материалы подготовил Евгений Малякин
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О решении открыть под-
валы для бездомных кошек 
сообщил вице-премьер Ви-
талий Мутко. Заявление про-
звучало в ответ на запрос за-
местителя главы Комитета 
Госдумы по экологии и охра-
не окружающей среды Вла-
димира Бурматова.

Депутат отметил, что се-
годня действует устаревший 
регламент, принятый в 1990-е 
годы. Согласно этому доку-
менту, все подвальные окна 
должны быть замурованы. 
Однако часто эта норма 
саботируется, а в ряде го-
родов был даже объявлен 
карантин, так как из-за от-
сутствия доступа котов к 
подвальным помещениям 
в них развелись крысы. 
Кроме того, часть живот-
ных оказывается замуро-
ванной в подвалах, где  они 
умирают мучительной смер-
тью, а другие погибают на 
улицах из-за невозможности 
попасть в помещение в хо-
лодное время года.

В итоге Мини-
стерство строитель-
ства утвердило па-
раметры подвальных 
окон в жилых домах, ко-
торые необходимо будет 
держать открытыми, чтобы 
обеспечить доступ мелким 
бездомным животным. Од-
нако работа над приказом не 
была завершена, документ 
так и не приняли, а вопрос, 
пускать или нет хвостатых 
жильцов, повис в воздухе. C 
тех пор управляющие орга-

низации сами решают, что 
делать с бездомными живот-
ными, которые пытаются 
поселиться в многоэтажках. 
А общество разделилось на 
любителей животных, счи-

тающих, что подвалы надо 
открывать для хвостатых 
постояльцев, и противников, 
которые от них уже настра-
дались.

Первыми после сообще-
ния об инициативе прави-

тельства выступили 
противники бездомных 
животных. Практически 
каждый интернет-форум 
забит их гневными сооб-
щениями.

«Понять не могу, за-
чем разводить стадо без-
домных кошек, которые 

вечно больные, голодные, с 
котятами. Жалко? Забирай-
те домой!» - возмущается 
противник нововведения.

Не в восторге от прави-
тельственной инициативы 

и коммунальщики. В 
подвалах МКД про-
ходят трубопроводы 
центрального ото-
пления, горячего и 
холодного водоснаб-
жения с обязатель-
ной их теплоизо-
ляцией, сделанной 
из мягкой и теплой 
минеральной ваты. 

Пушистые зверьки 
нарадоваться ей не мо-

гут, поэтому очень ско-
ро трубы оказываются 

ободранными кошачьими 
коготками. На восстанов-
ление теплоизоляции ухо-
дят десятки тысяч рублей, 
теплопотери огромны, а 
вскоре после очередного 
ремонта вандализм со сто-
роны обитателей подвала 
повторяется вновь.

...Несколько лет назад в 
Москве состоялся первый и 
пока единственный суд из-за 
спора жителей и коммуналь-
щиков о решетках на окнах 
подвалов. Дело явно шло к 
криминалу: анонимные не-
цензурные эсэмэски, звон-
ки с угрозами, приглашения 
подраться - все это происхо-
дило во дворе жилого ком-
плекса в Митине.

Эксперты говорят, что не-
объявленная война между 
кошатниками и работниками 
ЖКХ идет уже много лет.

«Идет настоящая война 
по всей Москве и Подмоско-
вью. ДЭЗы и ЖСК заварива-
ют подвалы, а кошатники их 
вскрывают, - рассказывала 
директор фонда помощи жи-
вотным Дарья Хмельницкая. 
- Активисты приноровились 
привязывать к буксировоч-
ному крюку автомобиля трос 
и выдергивать решетки с 
корнем, кто-то покупает ги-
дравлические ножницы и по 
первому сигналу выезжает в 
любой конец Москвы».

«В центральных районах 
Москвы руководители еще 
более-менее адекватные. 
А вот в спальных - там все 
очень сложно. Это какая-то 
личная неприязнь к кошкам», 
- считает зоозащитница.

Кошатники утверждают, 
что есть информационное 
письмо Департамента жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства и благоустройства 
Москвы, выпущенное еще 
в 2011 году, где при установ-
ке решеток рекомендуется 
оставлять один из продухов 
свободным. Правда, письмо 
имеет исключительно реко-
мендательный характер. Ве-
роятно, если инициатива ви-
це-премьера Виталия Мутко 
обретет юридическую силу, 
кошатники смогут говорить о 
своей окончательной победе.

Наталья Пуртова

АГ
ЕН

ТС
ТВ

О
  «

М
О

С
КВ

А»

YOUTUBE

Общество разделилось на лю-
бителей животных, считающих, что 
подвалы надо открывать для хвоста-
тых постояльцев, и противников, ко-
торые от них уже настрадались.

У БЕЗДОМНЫХ КОТОВ ПОЯВИЛСЯ
и коммунальщики. В «Идет настоящая война 

ШАНС НА ВЫЖИВАНИЕ
Правительство России разработало проект 
постановления, согласно которому окна в 
подвалы жилых домов должны содержаться 
открытыми, чтобы обеспечить вход и выход 
для бездомных кошек и других животных. Уже 
сейчас у этой инициативы появилось множе-
ство сторонников и противников.

На Урале сохранились 
каналы, которые почти 300 
лет назад построил извест-
ный промышленник Никита 
Демидов, правда, от них уже 
мало что осталось. Корре-
спондент «Мира новостей» 
вместе с краеведом, действи-
тельным членом Российского 
географического общества 
Федором Жижилевым иссле-
довал остатки этих сооруже-
ний.

Каналы строили... 
крестьяне

- Никита Демидов строил 
на Урале металлургические 
заводы, - рассказывает Фе-
дор Жижилев. - Одним их них 
стал Верхне-Кыштымский. 
Заводы, где выпускали клей-
менный соболем металл, сла-
вились как «водохлебы». Ни 
пара, ни электричества тогда 
не было, и заводские меха-
низмы приводила в движение 
вода. А откуда взяли воду? До 
ближайшего озера Увильды - 
20 километров. Лом да лопата 
- вот и все инструменты, кото-
рые требовались приписан-
ным к заводу крестьянам. Из 
этого озера воду подавали в 
Кыштымский пруд. Перепад 
высот составлял более 30 ме-
тров, и вода поступала в город 
самотеком. Здесь, казалось 
бы, все ясно. Но как строили 

заводскую плотину? Вес гра-
нитных блоков - до 5 тонн! 
Их везли на конных поездах 
на специальных платформах, 
каждый камень тащили 25-30 
пар лошадей. Но как их гру-
зили на эти самые 
платформы и как 
разворачивались на 
горных и лесных 
дорогах эти самые 
поезда? Все это так 
же загадочно, как 
тайна египетских 
пирамид. (Выходит, 
что наши крестьяне 
тоже могли строить 
такие же сооруже-
ния?) А ведь все это 
было в принципе не 
так давно. Но время без жа-
лости стирает следы челове-
ческой деятельности.

Попользовались - 
и бросили?

Итак, мы ищем в лесу 
остатки этих каналов. Кажет-
ся, нашли. Но что это? Вроде 
бы ручей, но ручей должен 
течь, а в этом вода стоит не-
подвижно. Берега «ручья» 
то обрывистые, каменистые, 
то пологие, заболоченные. 

Водоем неширокий и кое-
где пересохший. Федор пере-
прыгнул на другой берег 
и черпанул ботинком воду. 
Куда ж нас занесло?

«Ручей» - это и есть то, что 
осталось от одного из этих 
каналов. Когда-то он был до-
вольно глубокий, и кавалеры 
на лодочках катали по нему 
местных красавиц, а сейчас 
через него одним махом пере-
скочить можно. Три века не 
шутка. Время стирает грани 
между прошлым и будущим. 

А кто восстановит? Вопрос 
пока открытый.

В 70-е годы во время ужас-
ной засухи воду из Увильдов 
перекачивали в Аргази, а от-
туда - в Челябинск. Можно 
сказать, что демидовская ги-
дросистема спасла миллион-
ный город от жажды. Но кто 
это оценил? Попользовались 
- и бросили. Одни каналы вы-
сохли, другие, наоборот, забо-
лотились.

- А ведь каналы были глу-
биной два метра, - говорит 
Федор Жижилев. - Кстати, 
смотри внимательно, может 
быть, удастся найти лопату 
с инициалами Н.Д. - Никита 
Демидов...

На что обращаешь вни-
мание? Строили каналы ку-
старно, но копали их с умом! 
Пройдя несколько киломе-
тров на различных участках 
гидросистемы, мы, например, 

обнаружили, что в некото-
рых местах канал делал по-
вороты на 180 градусов. За-
чем? Никаких препятствий в 
виде каменных глыб на пути 
не было. Присмотрелись вни-
мательно и обнаружили, что 
строители огибали неболь-
шие возвышенности, чтобы 
обеспечить естественный 
водоток. Соображалка рабо-
тала!

Не все так плохо, 
как кажется

В канале, особенно возле 
населенных пунктов, попа-
дается мусор, пластиковые 
бутылки например. Но хоро-
шо, что сами каналы местные 
власти сохранили. Возле гра-
фитового карьера, что нахо-
дится рядом с селом Тайгинка, 
при разработке месторожде-
ния канал сначала засыпали, 
а потом вырыли вновь. Имен-
но таким образом обеспечи-
ли свободный проход воды, 
когда строили новые дороги. 
Так что демидовское насле-
дие как-никак все же сохра-
няется. В некоторых местах 
каналы уже мало похожи на 
ручьи. Они достаточно ши-
роки, чтобы представить, как 
выглядела уральская Вене-
ция во времена Никиты Де-
мидова. 

Сергей Смирнов
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  КСТАТИ  ККССТТААТТИИККССТТААТТИИ
Что нас понесло в кыштымские леса? 
Федор Жижилев, автор проекта «Утом-
ленные городом», организует поездки 
по историческим местам Челябинской 
области. Возможно, после дополнитель-
ного исследования демидовские кана-
лы войдут в туристический маршрут по 
Кыштыму. Но для этого копать еще глуб-
же придется не только краеведу.
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Госдума в первом 
чтении приняла зако-
нопроект о заморозке 
до 1 января 2023 года 
начала действия зако-
на, предусматривающе-
го компенсационные 
выплаты по советским 
вкладам. Такое реше-
ние принято в связи 
с отсутствием у госу-
дарства финансовой 
возможности, а еще 
и потому, что пра-
вительство не раз-
работало нормы 
законов, пред-
усматривающих 
перевод вкла-
дов в целевые 
долговые обя-
зательства РФ и 
регулирующие 
порядок их об-
служивания.

По Федераль-
ному закону от 
10 мая 1995 г. 
№73-ФЗ «О восстановлении 
и защите сбережений граж-
дан РФ» государство гаран-
тирует восстановление и 
обеспечение сохранности 
сбережений, помещенных 
во вклады Сбербанка до 
20 июня 1991 года, а также 
государственных ценных 
бумаг СССР и РСФСР, при-
обретенных до 1 января 
1992 года. Процесс выплат 
приостановили в 2003-м, 
и с тех пор мораторий на 
компенсации продлевается 
ежегодно. 2019 год не стал 
исключением.

Сейчас на компенсации 
по старым вкладам в бюд-
жет ежегодно закладывает-
ся 5-6 млрд рублей. Правда, 
пока Сбербанк выплачи-
вает деньги по возрастно-
му принципу вкладчиков: 
в 2019 году, например, рас-
считываются с гражданами 
по 1945 год рождения вклю-
чительно (в трехкратном) и 
гражданами с 1946 по 1991 
год рождения (в двукрат-
ном размере относительно 
нарицательной стоимости 
вклада). К примеру, в пер-
вом случае за вклад 2000 

советских рублей можно 
получить компенсацию 
6000 нынешних рублей, а во 
втором случае при остат-
ке на сберкнижке 800 ру-
блей компенсация составит 
1600 рублей, а то и меньше. 
Ведь итоговая сумма рас-
считывается еще и с учетом 
понижающего коэффици-
ента, который зависит от 
остатка вклада и срока его 
хранения. К примеру, за 800 
рублей, лежавших на книж-

ке до 20 июня 1991 
года, но снятых 
в 1992 году, пола-

гается компенсация 
960 рублей (применя-

ется самый низ-
кий коэффици-
ент 0,6).

Хоть сбоку по-
смотреть на эти 
цифры, хоть спе-
реди, хоть сзади, 
все равно суммы 

так себе - копейки 
по нынешним временам. 
Но если учесть, что число 
пострадавших 40 млн че-
ловек, а совокупная сумма 
их вкладов составляла 315 
млрд рублей в ценах того 
периода, если перевести 
все сбережения со-

ветских граждан в совре-
менные рубли, то для пога-
шения долгов государства 
перед ними потребуется 
135 трлн рублей. Даже если 
разбить эту сумму на три 

года, то получившиеся 45 
трлн - это втрое больше го-
довых доходов федераль-
ного бюджета и составляет 
почти половину россий-
ского ВВП. При этом сбер-

банковские вклады при-
знаны внутренним долгом, 
а долги надо отдавать. 
- Ежегодный перенос сро-
ков выплаты компенсации 
уже стал системой, - воз-

мущается первый 
замглавы Комите-
та Госдумы по фи-
нансовому рынку 
Игорь Дивинский. 
- Мы в 2017 году 
приняли постанов-
ление Госдумы о 
том, чтобы прави-
тельство вышло 
до внесения бюд-
жета с проектом 
закона о регулиро-
вании вопроса по 
исполнению обя-
зательств. Не по-
ступило этого за-
конопроекта… В 
2018 году мы еще 
вынесли поста-
новление Госдумы 
с рекомендацией 

правительству все-таки его 
внести, конкретно указали 
число - 5 июля. Законопро-
ект не поступил, и я знаю, 
что существует рабочая 
версия этого законопро-
екта, но ее не согласовала 
половина министерств и 
ведомств.

По его словам, вопрос не 
решается, а разработка за-
конопроекта все время пе-
реносится и выглядит так, 
как будто решение не будет 
принято, «пока все, кому 
должны до 1991 года, не вы-
мрут».
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Компенсация по старым вкладам 
в 2019-2021 годах выплачивается 
только тем гражданам, которые ее 
еще не получили:

  вкладчикам по 1945 год рождения 
включительно - в трехкратном разме-
ре остатка вкладов по состоянию на 20 
июня 1991 года;

 вкладчикам 1946-1991 годов рож-
дения - в двукратном размере остатка 
вкладов по состоянию на 20 июня 1991 
года;

 в случае смерти владельца вкладов 
в 2001-2018 годах наследникам либо 
физическим лицам, осуществившим 
оплату ритуальных услуг, выплачивает-
ся компенсация на оплату ритуальных 
услуг.

ВКЛАДЧИКАМ CБЕРБАНКА СССР 
СНОВА ПОКАЗАЛИ КУКИШ

Подготовили Елена Хакимова, Андрей КнязевПодготовили Елена Хакимова Андрей Князев

Мнение независимого эксперта
Никита ИСАЕВ, лидер общественно-политического движения «Но-
вая Россия», директор Института актуальной экономики:

- Грядет принятие бюджета 2020 
года, и в нем снова не будет ни сло-
ва об обманутых вкладчиках, поте-
рявших свои сбережения. Ничего 
необычного и сенсационного в том, 
что наша Госдума покорно приня-
ла в первом чтении законопроект 
о приостановлении закона «О ба-
зовой стоимости необходимого со-
циального набора». Продолжается 
действие закона, принятого в 1999 
году и претерпевшего уже 12 за-
морозок. И никаких сомнений, это 
опять будет приостановлено до 2023 
года. Скорее всего, до тех пор, пока 
у нашего правительства не найдутся 
средства на выплату компенсации 
по вкладам в Сбербанк до 1991 года 
и договорам личного страхования в 
государственные ценные бумаги до 
1992 года. Средства немаленькие: 
в пересчете на нынешнюю поку-
пательную способность - 140 трлн 
рублей за три года. То есть, по сути, 
государство накопило долгов почти 
на половину трехгодового ВВП, а 
отдавать их когда-то надо.

Но с таким развитием событий 
с выплатами людям не согласны 

ни правительство, ни Госдума. При 
этом первое говорит открыто: «Де-
нег нет, но вы держитесь», вторая 
же, прикрывшись фиговым листоч-
ком возмущения, кокетничает по 
поводу того, что предлагала каб-
мину найти «системное решение, 
но рекомендации так и не выпол-
нены». И в конце концов заявляет, 
что деньги у народа не украдены, 
их просто съела инфляция! Эда-
кое внезапное неконтролируемое 
стихийное бедствие, случившееся 
вовсе не из-за бездарной политики 
и тотальной коррупции. При этом 
каждый год нам не забывают со-
общить, что бюджет у нас снова 
социально ориентированный. Вы 
серьезно думаете, что в это еще 
кто-то верит?

Наше государство уже давно не 
работает на простых граждан. У 
него и цели-то такой нет. Это под-
тверждает и тенденция, что ранее 
вопрос о подобных изменениях 
хотя бы поднимался практически 
каждый год. Теперь же срок замо-
розки увеличился сразу на три года. 
То есть государство расписывается 

перед своими жителями в своем 
нежелании компенсировать им 
сгоревшие сбережения даже в рас-
срочку, даже частично.

Это только те, кто во власти и 
при власти сумели вернуть свои 
вклады с приличными такими про-
центами в виде заводов, нефтяных 
скважин, месторождений золота 
и других природно-народных бо-
гатств, возглавить государствен-
ные корпорации, выкачивающие 
деньги из бюджета. А государ-
ственная власть, кажется, сосредо-
точилась на загранице - на Сирии, 
Украине, Венесуэле, санкциях, 
инвестициях, наращивании макро-
экономики… Играя на внешнепо-
литическом поле, она все дальше 
отворачивается от проблем вну-
тренних. И в стране, где поднима-
ют пенсионный возраст и налоги 
в качестве исключительного ва-
рианта «для поддержки штанов», у 
вкладчиков, потерявших средства 
в приснопамятные времена, вооб-
ще нет никаких шансов. Все глухо. 
Как в танке.

P.S.  Пока верстался номер, ста-
ло известно, что Госдума снова до 
2022 года продлит заморозку нако-
пительной части пенсии.

Из выступления 
депутата Валентина 
ШУРЧАНОВА (КПРФ):

- Сегодня один долговой советский 
рубль образца 1991 года оценивается в 
наших уже российских рублях пример-
но в 131 рубль… Институт экономики 
РАН заключает, что в резервах нашей 
страны находятся финансовые сред-
ства в объеме 29 трлн рублей офици-
альных валютных резервов и 7 трлн 
рублей средств ФНБ, всего 36 трлн 
рублей. А у нас долг перед гражда-
нами - 45 трлн… Такая избыточность 
резервов может стать более опасной 
для экономики, чем их недостача. 
Ученые экономического факультета 
МГУ говорят, что дальнейшее нако-
пление в бюджете средств, которые 
официально превышают объемы го-
сударственного, да и корпоративного 
долга Российской Федерации, лише-
но всякого экономического смысла, 
то есть нет никакого смысла дальше 
копить. Если мы хотим увеличить по-
требительский спрос, тогда давайте 
начнем возвращать советские вклады 
по их действительно потребительной 
стоимости. И мы, собственно, сдела-
ем хорошее дело, это будет огромная 
прибавка к темпам роста экономики.

Для погашения долгов перед со-
ветскими вкладчиками потребуется 
135 триллионов рублей.
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Если вбить в поисковик 
«Мария Бутина», то вам 
сразу же выскочит про-
должение: «Кто она та-

кая?» «Мир новостей» ре-
шил разобраться, почему 

вокруг этой девушки 
возникла такая шумиха и 

правда ли, что она - но-
вая русская шпионка.

Новая русская шпионка 
потому, что ведь была и Анна 
Васильевна Чапман, урож-
денная Кущенко, о которой 
писали, что она - раскрытый 
агент российской разведки, 
действовавший в США под 
легендой предприниматель-
ницы русского происхожде-
ния. Было сомнение, что это 
все правда. Но шумиха полу-
чилась огромная.

Американцы тогда уста-
новили слежку за Чапман и 
выяснили, что в период свое-
го непродолжительного пре-
бывания в США девушка не 
менее 10 раз была замечена 
работавшей на ноутбуке в 
различных общественных 
местах. Одновременно вбли-
зи появлялся россиянин из 
состава представительства 
при ООН, и между их ноут-
буками устанавливалась бес-
проводная связь, по которой 
они предположительно обме-
нивались зашифрованными 
файлами и сообщениями.

28 июня арестовали не 
только Чапман, но и еще 10 
граждан России. Это был 
самый громкий шпионский 
скандал со времен СССР, 
который подали как круп-
нейший провал российских 
спецслужб за рубежом. По-
сле депортации домой Анна 
пыталась всячески монети-
зировать свой образ «Бон-
да в юбке», а теперь ведет 
псевдонаучную передачу на 
«РЕН ТВ».

И вот появился новый сю-
жет...

Активистка с Алтая
Еще в прошлом году в Ва-

шингтоне была арестована 
россиянка Мария Бутина, 
которую обвинили в преступ-
ном сговоре с целью работы 
в США в качестве незареги-
стрированного иностранного 
агента.

Позже женщина в рамках 
сотрудничества со следстви-
ем признала в американском 
суде свою вину в том, что 
участвовала в сговоре против 
США, причем действовала 
под руководством россий-
ского чиновника. В апреле 
ее приговорили к 18 месяцам 
тюрьмы.

...Если разматывать эту 
историю с самого начала, то 
Мария Бутина родилась 10 
ноября 1988 года в Барнауле. 
Ее мать работала главным 
инженером энергетического 
предприятия. Девушка с от-
личием окончила гимназию, 
досконально выучив англий-
ский язык, и еще со школы 
стремилась к активной пу-
бличной деятельности. Крас-
ный диплом Алтайского го-

сударственного университета 
по специальностям «полито-
логия» и «педагогика» только 
подтолкнул ее к этому. 

Бутина выступала пере-
водчиком на встречах рос-
сийских и американских 
политиков, общественных 
деятелей. Работала лекто-
ром и директором школьного 
музея. Была специалистом в 
алтайском отделении Всерос-
сийского молодежного дви-
жения «Победа» при партии 
«Справедливая Россия». 

...В 2008 году была избра-
на членом Общественной 
палаты Алтайского края и 
занимала пост до 2010 года, 
одновременно руководя 
пресс-службой этой органи-
зации. Активно занималась 
журналистикой, а в интерне-
те выступала за легализацию 
оборота оружия, на чем и по-
строила свою общественно-
политическую деятельность.

Тяга к оружию
Что же было дальше? Бу-

тина развернула предпри-
нимательскую деятельность 
по розничной торговле ме-
белью, а в 2011 году на этой 
волне переехала в Москву, где 
вдобавок открыла рекламное 
агентство.

Поймав успех, Мария по-
знакомилась с первым за-
местителем председателя 
Совета Федерации РФ Алек-
сандром Торшиным, сумев 
произвести на него впечатле-
ние, и стала его специальным 
помощником по ряду вопро-
сов. Какие-то СМИ даже со-
общали об общем бизнесе. 
Как раз Бутина вместе с Тор-
шиным и полетела в США в 
апреле 2015 года, где приняла 
участие во встрече с высоко-
поставленными представите-
лями Федеральной резервной 

системы (ФРС) и минфина 
США.

Но и о своей страсти Мария 
не забыла. Она с детства лю-
била оружие, отлично стре-
ляла, на Алтае била белку в 
глаз. Основала обществен-
ную организацию «Право 
на оружие». Цель состояла в 
том, чтобы смягчить законо-
дательство в области ноше-
ния огнестрельного оружия. 
Проходили акции и съезды, 
на которых собирались сто-
ронники от коммунистов до 
националистов. Совершенно 
разная публика, ну а кто ока-
зывал финансовую и инфор-
мационную поддержку этому 
движению, вы догадаетесь и 
сами.

Бутина занималась тем, 
что устанавливала контак-
ты с иностранцами. Она по-
сещала Словакию и Чехию, 
где проводила встречи с 
национальными организа-
циями сторонников легали-
зации оборота оружия. При-
нимала в России делегации 
Национальной стрелковой 
ассоциации США, сама часто 
ездила в Америку, заводила 
знакомства среди политиков-
республиканцев - они тоже 
выступали за защиту прав 
владельцев оружия. 

Молитвенный 
завтрак

Тут мы подходим к само-
му интересному. В июле 2015 
года Мария участвовала в 
предвыборном митинге До-
нальда Трампа, даже задала 
вопрос будущему президенту 
о его политических намере-
ниях в отношении России. Ак-
тивистка начала выходить на 
влиятельных американских 
политиков, вела переписку с 
важными людьми, предлагая 
им лоббировать смягчение 

политики Республиканской 
партии в отношении России.

Бутина с 2016 года жила в 
США по студенческой визе. 
В итоге она в мае 2018 года 
получила степень магистра в 
Американском университете 
по специальности «междуна-
родные отношения».

Еще один раз Марию за-
секли в составе российской 
официальной делегации на 
Национальном молитвенном 
завтраке, в котором участво-
вал Трамп. Как раз состав 
делегации формировал ее 
босс А. Торшин. Издание The 
New York Times сообщило, 
что Бутина дважды пыталась 
организовать тайную встречу 
Трампа и Путина в период 
президентской кампании в 
США в 2016 году. Так это или 
нет, мы не знаем. 

Но против Марии уже по-
шла волна, сенаторы тре-
бовали расследования ее 
деятельности. И когда на ее 
съемной квартире ФБР про-
вело обыск, то стало ясно 
- пахнет жареным. Бутина 
уже начала собирать вещи, 
чтобы вернуться в Россию, но 
не успела. 15 июля 2018 года, 
накануне встречи Трампа и 
Путина в Хельсинки, ее аре-
стовали в Вашингтоне.

Кандалы и 
одиночка

В чем же обвиняли Бути-
ну? Американский минюст 
считает, что у девушки была 
цель - работать иностранным 
агентом без уведомления вла-
стей США. А еще она пыта-
лась проникнуть в организа-
ции, которые имеют влияние 
на американскую политику, 
для того, чтобы продвигать 
и лоббировать интересы Рос-
сии. То есть вместо учебы в 
округе Колумбия, на что и 
была дана виза, Мария факти-
чески занималась лоббизмом 
и являлась «агентом влияния 
РФ». Так думают американцы, 
которые захотели разрушить 
этот создававшийся треу-
гольник, в чьем основании 
находились президенты двух 
стран, а на вершине - эта рус-
ская шпионка.

Любопытно, как Бутиной 
удалось выйти из заключе-
ния в Америке раньше срока. 
Ведь изначально ей грози-
ло до 10 лет тюремного за-
ключения. Хотя российская 
сторона и личный адвокат 
Роберт Дрисколл возражали, 
что предъявленные обви-
нения высосаны из пальца. 

МИД России вообще заявил, 
что «дело Бутиной» - это по-
литический заказ. Сам ми-
нистр иностранных дел РФ 
Сергей Лавров требовал от 
госсекретаря США Майка 
Помпео немедленно освобо-
дить Бутину.

Мария сообщила, что пыт-
ки к ней не применялись, во-
преки сообщениям в СМИ. 
Но ее длительное время 
содержали в условиях изо-
ляции, и психологически ей 
было тяжело. Суровые усло-
вия тюремного содержания, 
лишение сна, кандалы, оди-
ночная камера - все это было. 
Но прекратилось, когда Бу-
тина пошла на сотрудниче-
ство со следствием, в итоге 
сообщив, что действовала 
под руководством российско-
го чиновника. 

Под давлением ли было 
сделано это признание - дру-
гой вопрос. 

Дешевый детектив
На суде Бутина сказала, 

что не знала о необходимости 
регистрироваться в США в 
качестве иностранного аген-
та, принесла извинения за 
свои поступки, нарушавшие 
законы Америки, и получила 
еще 18 месяцев лишения сво-
боды с последующей депор-
тацией в Россию.

Президент РФ Владимир 
Путин назвал приговор аме-
риканского суда «беспреде-
лом» и выразил непонимание, 
за что осудили Бутину. Де-
вушка уже побывала в тюрь-
мах в нескольких штатах, пы-
талась защитить свои права 
и, наконец, добилась досроч-
ного освобождения, когда ее 
отпустили из федеральной 
тюрьмы города Таллахасси. 
26 октября 2019 года рейсом 
«Аэрофлота» из Майами она 
вернулась в Россию.

По мнению защиты и сто-
ронников Бутиной, все обви-
нения в ее адрес напоминают 
дешевый западный триллер о 
русской коварной шпионке.

Но вообще «дело Бути-
ной» - это маленькая победа 
России в том смысле, что мы 
отработали кейс, что делать в 
условиях, когда любой граж-
данин РФ за границей вдруг 
оказался под ударом. Не слу-
чайно в этой связи всплыли и 
другие фамилии: Константин 
Ярошенко, Виктор Бут, Ро-
ман Селезнев...

Комитет Госдумы по меж-
дународным делам даже сде-
лал заявление: «Машу Бути-
ну удалось отстоять общими 
усилиями, будем оказывать 
ей поддержку и дальше. Но 
не стоит забывать и о тех, кто 
сегодня-завтра не может вер-
нуться домой и обнять своих 
близких. Нам необходимо не 
опускать руки и продолжать 
бороться за каждого нашего 
соотечественника, попавше-
го в беду вдали от родины».

Это уже новая реальность, 
гибридная война, ну и «рус-
ские шпионки» - куда же без 
них.

Материал подготовил 
Степан Строев
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РУССКАЯ ШПИОНКА?ЖЕРТВА ИЛИ

Мария Бутина:



АДЕНОМА? ПРОСТАТИТ?
Вы знали, что это лечится лазером?

Уважаемые мужчины!
«Сегодня долгожданный день, и я рад вам сообщить 

потрясающую новость! Она касается каждого муж-
чины. Технический прогресс не стоит на месте, и в 
профессиональной медицине постоянно появляется 
что-то революционное. Жаль, что большинство лю-
дей узнает об этом слишком поздно. Но сегодня все 
иначе! Сегодня лечение таких болезней, как проста-
тит и аденома простаты, выходит на новый уровень! 

Новые технологии пришли в домашнюю медицину! Теперь вы легко мо-
жете воспользоваться новейшим и эффективным аппаратом «Про-
стамаг», не выходя из дома! Он переворачивает с ног на голову все 
представления о лечении мужских заболеваний. «Простамаг» имеет 
настолько ярко выраженный лечебный эффект, что не оставляет 
равнодушным ни одного мужчину. Это действительно восхищает! 
И все это благодаря лазеру в аппарате «Простамаг». Лазер открыл 
каждому мужчине дорогу в безболезненное будущее. Действуя мягко 
и деликатно, он буквально наполняет вас мужской силой, энергией и 
уверенностью! По сути, он просто вдыхает в вас новую жизнь! Разве 
вы этого не достойны? Возьмите «Простамаг» на вооружение и по-
прощайтесь с мужскими недугами! Успехов вам и здоровья!»

Директор компании «PRODвижение» 
Репин Евгений Алексеевич

Простатит и аденома 
простаты – это больная тема, 
к которой не может быть без-
различен ни один мужчина. 
Даже те, кто не страдает от 
этих недугов сегодня, понима-
ют, что их это может коснуться 
завтра. В этой статье мы рас-
скажем про корень мужских 
проблем и суперсовременное 
их решение.

Шокирующие факты 
о мужском здоровье

Профессор Московского го-
сударственного медико-стомато-
логического университета Д.Ю. 
Пушкарь привел наглядные дан-
ные экспериментов, проведенных 
за последние 10 лет*. Вместе с 
подопечными он наблюдал около 
3 тысяч пациентов, страдающих 
простатитом. По точному диа-
гнозу всех больных поделили на 3 
группы:

• острый бактериальный про-
статит (5,9%);

• хронический бактериальный 
простатит (6,8%);

• ХРОНИЧЕСКИЙ НЕБАК-
ТЕРИАЛЬНЫЙ ПРОСТАТИТ 
(87,3%).

Вот так! Проблема имеет хро-
нический и небактериальный ха-
рактер у 87,3% мужчин, то есть 
почти в 9 из 10 случаев заболе-
вание предстательной железы 
вызвано нарушением кровообра-
щения и застойными процессами 
в органах малого таза. Застой и 
нарушение! И это почти у всех! А 
чем оно лечится? Неужели без та-
блеток никак?

Что нам обычно 
предлагают?

Причины болезни ясны: сидячий 
образ жизни, длительное половое 
воздержание, переохлаждение 
тела и еще куча вредных привы-
чек, которые вызывают застой-
ные явления. Если не устранить 
причины, то положительного ре-
зультата не видать. Вы сами смо-
трите и слушаете рекламу. Суть 
везде одна – прими таблетку или 
добавку и будет тебе счастье: 
мочеиспускание нормализуется, 
боли исчезнут и все будет «как 
у настоящего мужика, по десять 
раз на дню». Но почему-то никто 

не объясняет, почему это «чудо» 
должно свершиться. Должно, и 
все – ты просто верь! Но «чуда» 
почему-то все не происходит. И 
не произойдет. Глотать таблетки, 
пить чудо-пилюли можно бес-
конечно. Симптомы убираются, 
хоть и ненадолго. А почему? При-
чина в большинстве случаев — не 
в бактериях, а в застое и наруше-
нии кровообращения. Исправить 
это пилюлями – что-то из области 
фантастики. Таблетки нужны со-
вершенно для другого, хоть гло-
тать их вовсе не сложно, можно 
даже с дивана не вставать. Доста-
точно комфортно, не правда ли? 
Жаль, что результат будет, мягко 
говоря, минимальным. 

Что же тогда делать?
Ответ вы знаете и сами: нужно 

восстановить нарушенное кровоо-
бращение и устранить застойные 
процессы в органах малого таза. 
Как? Вашему организму без раз-
ницы, займетесь ли вы питанием, 
физическими нагрузками или чем-
то еще. Главное — восстановить 
его работу, и здоровье вернется. 

Безусловно, всем хочется до-
биться результата максимально 
эффективным и безопасным спо-
собом. Каким именно? Тут уже 
надо изучать то, что нам пред-
лагается действительно для ре-
шения проблем, а не просто для 
их маскировки. Есть ли такие 
эффективные помощники? Есть! 
Они находятся в области физиче-
ской медицины, и их очень мно-
го. Вы только посмотрите, что 
может помогать: инфракрасное 
и ультрафиолетовое излучение, 
тепло, вибровоздействие, электро-
ток, магнитные поля, свет и еще 
десятки лечебных факторов. Все 
они обладают ярко выраженным 
терапевтическим эффектом. Но 
есть еще один особенный фактор. 
В отличие от перечисленных, он 
не встречается в природе, но обла-
дает потрясающими свойствами, 
в том числе и лечебными. И это 
лазер!

Суперсовременное 
средство

Для многих, вероятно, лазер 
ассоциируется со «Звездными вой-
нами», световыми мечами или 
бластерами. На самом деле ла-
зерные технологии сегодня обес-

печивают высочайшее качество 
выполнения работ во многих от-
раслях. Неудивительно, что лазер 
получил широкое применение в 
медицине, в частности в офталь-
мологии, онкологии и пластиче-
ской хирургии. 

Но сегодня нас интересует та об-
ласть, где не нужно ничего резать 
и прижигать. Нас интересует воз-
действие лазера на мужские забо-
левания. Может ли он восстанав-
ливать кровообращение? Может 
ли устранять застойные процес-
сы? Ведь если бы такой лазер су-
ществовал, то был бы мощнейшим 
оружием в руках любого мужчи-
ны. Хотите хорошую новость? 
Такая технология существует! Это 
инфракрасное низкочастотное из-
лучение. А за разработку урологи-
ческого аппарата на основе этой 
технологии взялась петербург-
ская компания НПО «МедПри-
бор». Результатом их работы стал 
«Простамаг». Это современный, 
компактный, удобный, доступ-
ный и простой в использовании 
урологический аппарат, который 
великолепно справляется со сво-
ими задачами. Вам понадобится 
всего несколько минут в день, ведь 
лазерное излучение тут же погло-
щается тканями и нормализует их 
функции. Такое воздействие более 
чем оправдало ожидания, и теперь 
каждый мужчина может взять 
себе его на вооружение. Однако 
давайте посмотрим, как помогает 
этот аппарат. Так ли он хорош? 

Потрясающее 
воздействие

Только низкочастотное лазер-
ное излучение в инфракрасном 
диапазоне может очень глубоко 
проникать в ткани организма и 
интенсивно поглощаться ими. И 
здесь начинаются замечательные 
процессы. Никакого чуда, конеч-
но, нет, но это действительно по-
трясает! 

Итак, органы малого таза и 
простата оказываются в области 
низкочастотного лазерного из-
лучения, и запускается каскадный 
процесс. Снимаются спазмы с 
мышц, сосудов, капилляров. Кле-
точные мембраны становятся 
более открытыми, а значит, улуч-
шается доставка питательных ве-
ществ и кислорода к клеткам ор-
ганов малого таза. При этом в зоне 
воздействия образуются новые 
капилляры (неокапиллярогенез), 
чего не происходит при обычном 
нагреве ткани, когда капилля-
ры расширяются лишь на время. 
Таким образом питание клеток 
становится более качественным 
и стабильным. Вместе с этим 
улучшается обмен веществ — мы 
эффективнее освобождаемся от 
токсинов, которые скопились за 
долгие годы в наших органах. 

Лазерное излучение оказыва-
ет мощное обезболивающее воз-
действие. Вы просто перестанете 
ощущать боли как при мочеиспу-
скании, так и в обычной жизни. 
Жить без боли необходимо, но 
травиться химией совсем необяза-
тельно. 

Под действием лазера увеличи-
вается рост числа митохондрий. А 
что это значит? Еще со школы мы 
помним, что митохондрии выпол-
няют роль электрических станций 
в клетках нашего организма. И 
вот этих «электростанций» стано-
вится больше, вы заметите это по 
небывалому приливу сил во всем 
теле. Но это еще не все! Много-
кратно увеличивается выработка 
аденозинтрифосфата – по сути, 
нашего бензина, нашего топлива. 
Значит, улучшаются обменные 
процессы в тканях и энергообе-
спечение их тоже растет. Действи-
тельно потрясающе, согласитесь! 
Вы станете мощным и заряжен-
ным на жизнь мужчиной!

Эффективное 
дополнение к лазеру

«Простамаг» оснащен не только 
лазерным излучателем, но и меха-
нической низкочастотной микро-
вибрацией и источником магнит-
ного поля. Конечно, фундаментом 
и двигательной силой аппарата 
является лазер, но нельзя сбрасы-
вать со счетов эти традиционные и 
проверенные методы воздействия. 
Все они работают дружно и сла-
женно, эффективно дополняя друг 
друга.

Низкочастотная микровибра-
ция улучшает микроциркуляцию 
в органах и окружающих тканях, 
стимулирует мышцы и восстанав-
ливает их тонус, снижает болевые 
симптомы и устраняет застойные 
явления.

Магнитное поле увеличивает 
скорость химических реакций и 
повышает проницаемость мем-
бран клеток, оказывает обезболи-
вающее действие, устраняет мы-
шечные спазмы.

Как мы видим, в каждом из этих 
воздействий, какие-то эффекты 
повторяются и дублируются. 
И это очень хорошо! Ведь даже 
если на какого-то человека будет 
слабо действовать один из пред-
ставленных факторов, его дей-
ствие заменит или компенсирует 
другой, и это просто прекрасно!

Ваше будущее – 
за новыми технологиями!

Не стоит забывать еще об од-
ном направлении, где проявил 
себя «Простамаг», – это восста-
новление мужской силы. Делает 
он это великолепно. Помните себя 
молодым и энергичным? «Про-
стамаг» вернет вам давно забытые 

ощущения. Но речь сегодня не со-
всем об этом.

Восстановив нарушенное 
кровообращение и устранив за-
стойные процессы, вы получи-
те долгожданное, стабильное 
улучшение своего самочувствия. 
«Простамаг» вам в этом поможет. 
Он умеет эффективно решать 
такие вопросы. И в нем нет ниче-
го «волшебного» или «чудесно-
го». В нем нет никаких скрытых 
«секретов» древних индийских 
или китайских императоров. Нет 
магических рецептов, которые 
скармливает нам реклама. Види-
мо, объяснить нечего, а продавать-
то хочется, пользуясь бедами 
мужчин. «Простамаг» другой, он 
строго научен. Лазерные техно-
логии наконец-то добрались и до 
мужских проблем. Хотите ли вы 
на самом деле решить их или нет, 
выбирать только вам и никому 
другому. 

Когда вы скажете «да» новым 
технологиям, «Простамаг» тут 
же начнет вам помогать и станет 
вашим помощником на долгие 
годы. В мире ничего не стоит на 
месте, все развивается. Появляют-
ся новые решения и технологии, 
а старые уходят в прошлое. Так 
было и будет всегда. Кто это по-
нимает, тот развивается, остается 
всегда современным, а значит, по-
прежнему молод. Кто не хочет 
этого понимать, тот может остать-
ся в прошлом. Решите, чего хотите 
именно вы!

ОСТЕРЕГАЙТЕСЬ ПОДДЕЛОК! Упаковка с настоящим медизделием 

«ПРОСТАМАГ» опломбирована специальной защитной голограммой.

ТОЛЬКО к оригинальному аппарату прилагается вкладыш - 

индикатор инфракрасного света ЛЮМ-ИК для определения лазера.

 

Не забудьте уточнить у нашего 
специалиста, как получить в подарок 

средство для мужского здоровья**

433507, г.Димитровград, а/я 19, заказ Л-82

8 (800) 777-83-09
Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

ЗАКАЗЫВАЙТЕ ОРИГИНАЛЬНЫЙ
«ПРОСТАМАГ» 

ВИТАМИННЫЙ КОМПЛЕКС 
«ПРОСТАТОН»

100% - ный натуральный состав, который 
в комплексной терапии может помочь мужчинам:

СНЯТЬ БОЛЕВОЙ СИНДРОМ 
И ВОСПАЛЕНИЕ 
В ПРОСТАТЕ;

НАЛАДИТЬ ЕСТЕСТВЕННЫЕ 
ПРОЦЕССЫ В ОРГАНИЗМЕ;

ПОВЫСИТЬ ЛИБИДО;

УЛУЧШИТЬ ПОЛОВУЮ 
ФУНКЦИЮ.

ЭТО СРЕДСТВО МОЖЕТ СТАТЬ ВАШИМ!

Официальные показания 
к применению:

• простатит;
• простатоцистит;
• простатодиния;
• эректильная дисфункция;
• синдром хронической тазовой 

боли.

ЦНТИ, 
пр-кт Ленина, д. 2а

Городской Дворец Культуры, 
ул. Горького, д. 54

ДК ГАЗ, 
ул. Смирнова, д. 12
ДК Орджоникидзе, 
ул. Чаадаева, д. 17

10.0012.00
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ЯРОСЛАВЛЬ

ВЛАДИМИР

НИЖНИЙ НОВГОРОД

ООО Паритет, ОГРН 1197325011069. 433507, Ульяновская обл., г.Димитровград, пр.Димитрова, д.2А, оф.1. Рег. уд. ФСР 2012/13536 Реклама. 18+. *Хронический простатит. Раснер П.И. Московский государственный медико-стоматологический университет, зав.кафедрой 
профессор Д.Ю. Пушкарь. **Акция действует с 29 октября до 10 декабря 2019 года. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения 
уточняйте у оператора по тел. 8 (800) 777-83-09. Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. . ***Условия возврата денежных средств уточняйте у оператора по тел.8-800-777-83-09.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУПРО
ДАЖУ ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ 

В ВАШЕМ ГОРОДЕ:

НИКАКОГО РИСКА! ЕСЛИ АППАРАТ 
«ПРОСТАМАГ» ВАМ НЕ ПОМОЖЕТ, 
ТО МЫ ВЕРНЕМ ВАМ ДЕНЬГИ!***

БАД НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
«ПРОСТАМАГ» + «ПРОСТАТОН»:

НАНЕСИ ДВОЙНОЙ УДАР ПО БОЛЕЗНИ!
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Письмо друга из армии: 
«Нас тут учат убирать снег 
и варить картошку. Так что, 
если враг нападет, мы ему 
дорогу расчистим и жрать 
приготовим!»

- Скажите, в чем 
секрет вашего долго-
летия?

- Нет денег на по-
хороны.
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- Шоу расскажет про 
жизнь самой известной и 
обсуждаемой светской пер-
соны нашей страны, вокруг 
которой уже многие годы не 
стихают разговоры и слухи. 
Я уверена, многие подроб-
ности жизни Рудковской, 
Плющенко, их близких дру-
зей и коллег станут для зри-
телей большим сюрпризом, 
потому что за закрытыми 
дверьми особняка Яны идет 
совсем другая жизнь, - гово-
рит Ксения.

Действительно, если 
судить по фото, которые 

Рудковская выкладывает 
в интернет, жизнь ее семьи 
похожа на сказку: роскош-
ный дом, любимый су-
пруг-спортсмен с мировым 
именем, успешная бизнес-
империя, светские рауты и 
приемы. Но за пределами 
инстаграма жизнь Яны да-
лека от глянцевого идеала: 
муж устал от светской суе-
ты, дети переживают труд-
ный переходный возраст, 
новые проекты требуют 
все больше времени и вни-
мания, которое приходится 
забирать у семьи…

- Этот проект - большой 
эксперимент для меня, - при-
знается Рудковская. - В реа-
лити я хочу показать свою 
жизнь изнутри, без купюр, 
такой, как она есть на са-
мом деле. К тому же мы 
поднимем разные темы, ко-
торые волнуют и касаются 
многих, в том числе и меня. 
Это темы воспитания детей, 
отношений между супруга-
ми, в том числе и бывшими. 
Затронем и такую, на мой 
взгляд, острую тему, как эйд-
жизм (дискриминация по 
возрасту. - Ред.), которая в 

России почему-то совсем не 
освещается, как будто такой 
проблемы не существует. 
Но во всем мире эйджизм 
приравнивается к расизму 
и является одной из важных 
общественных повесток. У 
нас же в 44 года женщина 
перестает считаться женщи-
ной и становится «бабкой», 
«старухой». Если тебе за 40, 
ты не имеешь права носить 
мини, фотографироваться 
в купальнике, не можешь 
иметь детей и так далее. Я и 
многие мои знакомые селе-
брити сталкиваются с этим 
постоянно.

Ну а у Охлобыстиных, 
которые тоже пустили в 
свой дом телевизионщиков, 
совсем другие проблемы. 
Девиз их шоу: «Семья - это 
святое». И действительно, 
семья Охлобыстина - одна 
из самых необычных в рос-
сийском шоу-бизнесе. У «ту-
шинского панка», как он сам 
себя называет, шестеро де-
тей в возрасте от 13 до 23 лет 
- Савва, Иоанна, Василий, 
Варвара, Евдокия и Анфиса 
- и к каждому из них нужен 
свой подход. А еще у него 
удивительные отношения с 
женой Оксаной Арбузовой 
- актрисой, когда-то сыграв-
шей главную роль в фильме 
«Авария - дочь мента». К ней 
Иван Иванович обращается 
не иначе как матушка.

- Я до последнего не был 
уверен, готовы ли мы пу-
скать в свою жизнь посто-
ронних. Но вот решили по-
пробовать. Нам показали 
некоторые снятые эпизоды 
- вроде все прилично. Хотя 
про нас сложно снять иначе, 
ведь мы религиозная семья!

Ксения Позднякова

Теперь веселая пароч-
ка готовит новое шоу, 
которое называется 
«Русские не смеются». 
Смысл проекта - как раз 
доказать обратное! Нам 
удалось побывать на 
съемках и все увидеть 
своими глазами.

Начнем сразу с правил 
проекта. В каждом выпуске 
программы будут появляться 
участники, которым необхо-
димо рассмешить четверых 
членов жюри. В креслах су-
дей самые обычные люди, 
представители разных про-
фессий. Кто-то из них улыб-
нулся - все, на счет выступа-
ющего тут же зачисляется 25 
тысяч рублей. Так спокойно 
можно заработать за один 
юмористический номер 100 
тысяч. За реакцией судей 
следит специальная камера, 
которая реагирует на улыб-
ку. Как только это произо-
шло, кресло сразу загорается 
красным цветом.

- Мне кажется, что зри-
тели немного подустали от 
звездных жюри, - считает 
Александр Незлобин, ко-
торый в программе как раз 
опекает судей. - Нравится 
мне наша передача тем, что 

у нас тут в жюри самые про-
стые люди разного возраста. 
У каждого своя профессия, 
все они приехали из своих 
городов…

Но вот все приготовле-
ния к началу съемок за-
вершены, и режиссер при-
глашает ведущих пройти на 
сцену: «Сергей Юрьевич, Ми-
хаил Сергеевич, начинаем!»

- О, ко мне по имени-от-
честву обратились! Обыч-
но просто говорят: «Эй ты, 
давай на сцену!» - тут же 
отвечает шуткой Михаил 
Галустян.

Номера участников шоу 
- впрочем, как и сами участ-
ники - очень разные. Тут по 
соседству и монолог много-
детного отца из Израиля, и 
небольшая сценка-пародия 
на зарубежные боевики, и 
смешные рассказы из реаль-
ной жизни... Самым моло-
дым участником в этот день 
был 13-летний Витя Труба-
чев, который вместе со сво-
ей группой поддержки чи-
тал рэп (да, этот жанр тоже 
может быть веселым!). Как 

признались нам ведущие, ни 
один из номеров они не ви-
дят заранее.

- Нас постоянно удивля-
ют участники: мы не знаем, 
чего ожидать от них, - при-
знается Сергей Светлаков. 
- Это может быть и песня 
про курицу, и какие-то но-
мера в костюмах иноплане-
тян. А есть люди, которые 
весьма умело рассказывают 
анекдоты, а это очень не-
предсказуемый формат… 
На кастинги, хоть и есть у 
нас такая возможность, мы 
принципиально не ходим - 

не хотим видеть участников 
заранее. Ведь очень важна 
искренняя реакция у меня и 
у Миши здесь и сейчас...

Уже после съемок у нас 
появляется возможность 
еще немного пообщать-
ся с ведущими проекта 
Михаилом Галустяном и 
Сергеем Светлаковым. 
Возвращение на экраны 

их дуэта - пожалуй, одно 
из самых долгожданных 

событий этого телевизион-
ного сезона. Они не снима-
лись вместе восемь лет!

- Мне нравятся твор-
ческие эксперименты, и в 
планах у нас много самых 
разных проектов - от шоу и 
сериалов до полнометраж-
ного кино, - рассказал нам 
Михаил. - Первый из этих 
проектов - «Русские не сме-
ются». С удовольствием 
поддерживаю своего друга 
Сергея и впервые в своей 
телекарьере выступаю в 
роли соведущего. А так как 
мы вместе провели огром-
ное количество меропри-
ятий, прирабатываться не 
пришлось.

Валерия Хващевская

ФОТО: В. ТАРАКАНОВ

Шестой фильм о майоре 
Черкасове анонсировался как 
«Формула мести», но в эфир 
Первого канала вышел под на-
званием «Мосгаз. Новое дело 
майора Черкасова». Как те-
перь понятно, смена названия 
- чистой воды маркетинговый 
ход: надо было напомнить зри-
телям об удачном старте ки-
ноэпопеи и связать премьеру с 
именем полюбившегося героя.

В изворотливости промоуте-
рам не откажешь: действитель-
но, есть ощущение, что этот 
фильм послабее предыдущих и 
как отдельная история слегка 
недотягивает до их уровня. Но 
я, например, отношусь к этому 
с пониманием. За приключени-
ями Ивана Черкасова мы сле-
дим с 2012 года, и все фильмы, 
снятые разными режиссерами, 
просто не могли быть одинако-
во классными. Зато на примере 
этого в общем-то успешного и 
качественного цикла легко по-
нять, как же важна роль сцена-
риста.

Автор сценария первых двух 
фильмов - «Мосгаз» и «Палач» 
- Зоя Кудря, за плечами кото-
рой такие бесспорные удачи, 
как «Ликвидация», «Граница. 
Таежный роман», «Пелагия и 
белый бульдог»… Именно она 
дала успешный старт приклю-
чениям следователя Черкасо-
ва: написала динамичные сю-
жет и диалоги, задала нужный 
темп действию. Она же автор 
третьего фильма «Шакал» и 
седьмого - «Катран», премьера 
которого нам обещана через 
год. Зоя Кудря признавалась, 
что образ Черкасова создава-
ла по аналогии с Глебом Же-
гловым. Но, по-моему, кроме 
шляпы, у них ничего общего. 
Хотя в харизматичности кино-
герои друг другу не уступают. 
Уверена, что вся киноэпопея 
стала популярной во многом 
благодаря Андрею Смолякову: 
его Черкасов - сильная, яркая, 
неоднозначная личность, а по-
тому легко удерживает внима-
ние зрителя.

У меня любовь к этому акте-
ру давняя. 20 лет назад в ноябре 
1999 года на экраны вышел де-
тектив «Тонкая штучка», сня-
тый по моей повести. Андрей 
сыграл там небольшую роль. 
На премьере этого фильма мы 
познакомились, и с тех пор я с 
огромным интересом слежу за 
его творчеством.

В фильме вообще отличный 
актерский состав, это важней-
шая составляющая его успеха. 
Но есть здесь и главное, что 
гарантирует популярность, - 
увлекательная история и яркий 
герой, которому сопережива-
ешь. А это значит, что и седь-
мой фильм мы будем ждать. 
Как минимум с надеждой…

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

Спасибо 
СМОЛЯКОВУ!

ñ  Òàòüÿíîé  

Ïîëÿêîâîé

СВЕТЛАКОВ И ГАЛУСТЯН 

РУДКОВСКАЯ 
И ОХЛОБЫСТИН: 

они сделали из 
своей жизни шоу!

Жанр реалити со звездами возрождается! 
Казалось, все это уже в далеком про-
шлом: была когда-то «Блондинка в шоко-
ладе», была «Звезда в шоке». Но вот сразу 
два звездных семейства решили пожить 
под прицелом камер - Охлобыстины и 
Рудковская с Плющенко. Причем реали-
ти с последними продюсирует та самая 
«блондинка в шоколаде» Ксения Собчак!

снова вместе!
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Актриса, у которой в конце сентября сотрудники ДПС якобы нашли при проверке 
кокаин, посетовала, что получила в свой адрес «целый КамАЗ негатива». 

Пользователи соцсетей обзывают Наталью Бочкареву «наркоманкой» 
и другими обидными словами. Звезда сериала «Счастливы вместе» 

пребывает в шоке от такого отношения к себе.
На своей страничке 

актриса даже опублико-
вала обращение к недо-
брожелателям:

«Дорогие друзья! Ска-
жите, пожалуйста, откуда 
у некоторых из вас ко мне 
столько ненависти и зло-
сти? Неужели вы считае-
те, что обзывать человека 
теми ужасными словами, 
которые я прочла, это 
нормально? Да, логично, 
что вы все очень хотите 
знать, что произошло и 
чем же завершится эта 
история. Я вас понимаю. 
Но поймите и меня пра-
вильно. Поверьте, я мол-
чу не просто так. Вы же 
не знаете и не видите, что 
происходит по ту сторо-
ну экрана на самом деле. 
Как можете судить? Вот 
скажите, почему я вообще 
должна что-либо объяс-
нять? Почему если ты пу-
бличный человек, то, зна-
чит, обязательно должен 
рассказывать о каждом 
своем шаге на весь мир?»

Бочкарева отметила, 
что разбирательство по 
ее делу идет, пообещала, 
что расскажет о резуль-
татах следствия. А пока 
просит не делать поспеш-
ных выводов. И прекра-
тить травлю!

- Ей не надо писать об-
ращения и вообще что-
либо комментировать, 
- считает актер Станис-
лав Садальский. - Это 
такое событие, знаете... 
до следующего события. 
То есть случится что-то 
с другой актрисой, и все 
переключатся туда. По-
этому не надо ничего 
раздувать, показывать, 
что тебя задели все эти 
оскорбления. Пусть На-
талья спокойно занима-
ется своими делами. Я 
часто вспоминаю репли-
ку моей любимой, не-
сравненной партнерши 
Людмилы Целиковской. 
Она говорила: «Что-то 
давно в народе не гово-
рят, что я б...дь. Теряю по-
пулярность!»

- Я бы сама хотела об-
ратиться к тем, кто устра-
ивает такие травли, - гово-
рит теле- и радиоведущая 
Алла Довлатова. - Хочу 
сказать: «Люди, опомни-
тесь!» Ну что такое, а? 
Некоторые индивиды 
превратились в живот-
ных, в зверье, в шакалов. 
Столько сейчас вокруг 
злости, что я просто в 
шоке. Люди не думают о 
своей жизни, не думают 
о своем будущем, не 

думают о своих детях. Во-
обще ни о чем не думают. 
Они занимаются только 
тем, что мусолят сплетни 
и изрыгают гнусности. 
Мир сошел с ума! Точнее, 
наша страна сошла с ума. 
Я вас уверяю, в Европе 
такого нет. В нормальном 
полноценном обществе 
люди заняты собой. А у 
нас многие чем занима-
ются? Гадости в интерне-
те пишут! Фу! Противно!

- Пусть Бочкарева 
закроет комментарии, 
- посоветовала давняя 
подруга актрисы певица 
Наталья Штурм. - Пусть 
не читает ничего, что о 
ней там пишут. И летит 
ко мне в Испанию на зиму. 
Она знает: мои двери для 
нее всегда открыты.

Неизвестно только, 
сможет ли Наталья вос-
пользоваться этим при-
глашением. Ведь она, по 
некоторым данным, на-
ходится под подпиской 
о невыезде. Но в любом 
случае ей действительно 
лучше обойти «КамАЗ 
негатива» стороной. Не 
замечать его и все. И тог-
да он «уедет» в другую 
сторону...

Лидия Мезина

Богомолов разорит 
зрителей?
Новоиспеченный худрук Театра на Малой Бронной Константин Богомолов 
на сборе труппы рассказал о планах работы на предстоящий сезон. Они 
оказались в духе Богомолова - скандальные и дерзкие!

Одна из главных це-
лей нового худрука с 
финансовым акцентом, 
и она, пожалуй, затми-
ла все прочие. Констан-
тин поставил задачу 
сделать театр богатым, 
элитным, буржуазным. 
А это значит, что цены 
на билеты взлетят 
вверх. Даже озвучена 
их стоимость: на так 
называемый семейный 
спектакль «Женщи-
на-змея» - 10-15 тысяч 
рублей. Страшно даже 
посчитать, во сколько 
обойдется поход в те-
атр для среднестати-
стической московской 
семьи из четырех че-
ловек.

- Я, честно говоря, 
вообще не понимаю, 
о чем идет речь, - при-
знается народная ар-
тистка России Наталья 
Селезнева. - Признать-
ся, я в замешательстве! 
Как можно видеть 
именно в этом приори-
тет развития театра? 
А Богомолов точно 

имеет в виду 
театр, ког-
да заявляет 
п о д о б н ы е 
вещи? Мо-
жет быть, 

ему лучше открыть 
кафе-шантан?

Однако к данно-
му заявлению мужа 
Ксении Собчак неко-
торые театральные 
деятели все же отно-
сятся с большим по-
ниманием.

- Театр во всем мире 
существует благодаря 
двум формам финан-
сирования, - расска-
зывает худрук театра 
«Школа современной 
пьесы» Иосиф Рай-
хельгауз. - Первая, 
когда государство 
полностью оплачива-
ет работу театра. Го-
сударство говорит: вы 
художники, вы твор-
цы, вот вам деньги - и 
ставьте, творите, мы 
вами гордимся!.. Но 
есть вторая форма, 
когда театр - как не-
кая бизнес-модель, как 
фирма - должен за-
работать сам. И тогда 
худрук каждый день 
думает о том, как ему 
продать билеты, как 
прокормить актеров, 
как сохранить театр... 
Я знаю, о чем говорю, 
сам каждый день этим 
занимаюсь. Вот у нас 
есть спектакль «На 

трубе», там билеты 
доходят до 15 тысяч и 
зал всегда полон. Мы 
были бы счастливы 
продавать билеты по 
500 рублей, но тогда 
мне придется поло-
вину театра уволить. 
Мне нечем будет ак-
терам платить. Так что 
я очень хорошо по-
нимаю, о чем говорит 
Константин...

Что же касается 
творческих планов, то 
с ними у Богомолова 
все в полном порядке! 
В ближайшее время 
состоятся премьеры 
двух постановок по ве-
ликим произведениям 
- «Слово о полку Иго-
реве» и «Тарас Буль-
ба». Однако на эти па-
мятники литературы 
режиссеры посмотрят, 
так сказать, с другого 
боку. В «Слове о полку 
Игореве» прозвучит 
тема российских ох-
ранников, а в «Тарасе 
Бульбе» поднимется 
тема еврейских погро-
мов. Ну и понятно, что 
спектакли эти будут во 
всех смыслах дороги-
ми. Для зрителей в том 
числе.

- Мой великий учи-
тель Плучек говорил, 
что театр - это когда 
ты выходишь после 
спектакля на улицу, до-
ходишь до угла и вспо-
минаешь, и размышля-
ешь, и анализируешь 
то, что только что уви-
дел! - резюмирует На-
талья Селезнева. - Вот 
главная цель театра, 
вот то, что может при-
влечь публику!

Ксения Позднякова

Наталья 
Бочкарева:

«Люди, откуда 
в вас столько 

злости?»

тить травлю! о своем будущем, не и
т
д
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Звезда 90-х, которая давным-давно переехала в Испанию, внезапно 
захотела вернуться. Но не на родину, а пока только на российскую 

сцену. Получится ли у нее возродить интерес к себе?
Продюсер Евгений Фин-

кельштейн, который взялся 
организовать для Ветлицкой 
тур, уверен, что это будет 
триумфальное возвращение:

- Когда я встречался с На-
тальей первый раз, то увидел 
совершенно горящие глаза 
человека, который соску-
чился по сцене.

Однако поговаривают, 
что Ветлицкая соскучилась 
не по сцене, а по деньгам. В 
Испании певица занималась 
продажей недвижимости, и 
поначалу дела шли отлич-
но. Но в последнее время 
бизнес у Натальи якобы 
не ладится. Счета артистки 
заморожены, банковские 
карты заблокированы. 
Вот и пришлось вспомнить 
эстрадное ремесло, кото-

рым когда-то неплохо зара-
батывала.

- Если она одна в тур по 
стране поедет, то полные 
залы не соберет, - уверен 
другой продюсер Алексей 
Мускатин. - Ветлицкая и 
раньше ничего особо не со-
бирала. Дело в том, что На-
талья, во-первых, всегда 
очень закрытая была. А во-
вторых, она первая из наших 
певиц объ явила запредель-
ный гонорар. То есть, когда 
артисты просили от 2 до 5 
тысяч долларов, она требо-
вала 25. Даже у Аллы Пуга-
чевой ценник был меньше 
- 10 тысяч. Иногда Ветлиц-
кой давали ту сумму, кото-
рую она хотела. Но сейчас, 
думаю, уже несколько не те 
времена. И у нее нет столько 

музыкального материала, 
чтобы самостоятельно ра-
ботать. Ей лучше бы присо-
единиться к какому-нибудь 
сборному проекту вроде 
«Дискотеки 90-х». Или по-
проситься обратно в «Ми-
раж»... Да, когда-то Ветлиц-
кая работала хорошо, у нее 
была своя изюминка. Клипы 
шикарные. Но очень уж дол-
го просидела она в Испании. 
Чтобы снова играть короле-
ву, надо быть королевой во 
всем - в одежде, имидже. А 
на все это опять же нужны 
деньги, деньги... которых, 
как я понимаю, у нее сейчас 
нет. Поэтому не думаю, что у 
нее что-то получится.

Л.М.

Ветлицкая хочет 
заработать в России
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Кажется, он был 
всегда. А вот и нет! 

До того, как Градский 
пришел в шоу «Голос» 

и влюбил в себя 
буквально всех, о нем 

не вспоминали как 
минимум лет 20. В 

начале ноября мэтру 
эстрады исполнится 

70. Самое время 
покопаться в его 

биографии, благо она 
очень любопытная...
- У меня не было 

жажды славы, - говорит 
о себе Александр Бори-
сович. - Я просто хотел 
быть свободным, чтобы 
мне никто не указывал. 
Думал, если буду незави-
симым, то все остальное 
не имеет особого зна-
чения, что, собственно, 
и получилось. Свобода 
и независимость созда-
ли меня таким, какой 
я есть. А все остальное 
- известность, относи-
тельное благополучие - 
следствие свободы...

«Он был первым 
советским панком»

Биография АБГ - яр-
кая иллюстрация того, 
как в жизни талант-
ливого человека взаи-
мосвязаны дар и удача, 
амбиции и работоспо-
собность.

В 13 лет юный Град-
ский, учащийся му-
зыкальной школы по 
классу скрипки, пошел 
в студию звуковых пи-
сем на улице Горького 
(ныне Тверская) и запи-
сал песню «Тутти-Фрут-
ти» Литтла Ричарда. Но 
окончательное решение 
стать музыкантом со-
зрело, когда его не взя-
ли в артисты.

- Помню хорошо, что 
в 1964 году проводился 
набор артистов для съе-
мок фильма «Неулови-
мые мстители», - расска-
зывает Градский. - Дело 
было на «Мосфильме», 
жил я рядом, прочитал 
объявление на заборе: 
дескать, нужен парень, 
владеющий гитарой. 
Мы с приятелем Мишей 
пошли, конечно, нас 
обоих, к счастью, забра-
ковали. В отместку мы с 
ним решили, как тогда 
говорили, «сделать груп-
пу» хотя бы пока из двух 
человек. Кто придумал 
название «Славяне» - 
я или он, - не помню, 
скорее всего, я, так как 
Миша, помню, предла-
гал варианты с гитара-
ми: «Кричащие гитары», 
«Вопящие гитары» и 
что-то в этом роде.

Потом в энциклопе-
дии про Градского на-
пишут: «Основатель 
третьей по времени 
создания советской 

рок-группы «Славяне» 
(1965)». Однако в исто-
рию русского рока он 
попал не со «Славяна-
ми», а со «Скоморохами». 
В группу кроме Градско-
го входили Владимир 
Полонский, Юрий Шах-
назаров и небезызвест-
ный Александр Буйнов. 
То была веселая и не-
удержимая пора, когда 
«все начиналось». Теперь 
каждый из участников 
помнит ее по-своему.

- Градский кричал 
без микрофона так, что 
было слышно на все 
здание. Полонский изо 
всех сил молотил по 
барабану, и мне, чтобы 
было слышно, приходи-
лось так громко играть 
на фоно, что ломались 
молоточки. «Завод» 
был страшный! - но-
стальгирует Александр 
Буйнов. 

- Градский - человек, 
который был одиозен и 
популярен еще в конце 
1960-х, - рассказывает 
Вячеслав Малежик. - И 
не только тем, как он 
пел или держался на 
сцене, но и тем, как вел 
себя в быту. Пожалуй, 
если к протестующе-
му тогда против застоя 
применимо понятие 
«панк», то Градский был 
именно таким «панком» 
еще задолго до того, 
как это понятие стало 
всеобщим явлением. 
Он был своеобразным 

Джимом Моррисоном 
или Миком Джаггером 
на нашей сцене...

Панк или не панк, но 
Градский уже в то вре-
мя был на коне. А потом 
еще и познакомился с 
Андроном Кончалов-
ским. «Этот человек аб-
солютно сумасшедший. 
Он мне нужен!» - якобы 
воскликнул тогда ре-
жиссер. Так и появилась 
музыка к фильму «Ро-
манс о влюбленных», 
которую написал мо-
лодой «скоморох». А в 
1973 году на «Мелодии» 
вышла пластика «Поет 
Александр Градский». 
И всем стало понятно, 
кто он. 

Четыре свадьбы, 
три развода

П е р ф е к ц и о н и с т 
Александр Градский 
всю жизнь женился 
только на красавицах. 
Женщин неидеальной 
внешности не жаловал 
настолько, что мог на-
хамить какой-нибудь 
рвущейся к общению 
фанатке. «Очарователь-
ный хам», - определяли 
его друзья.

- Можно совсем не 
соответствовать кино-
стандартам и тем не ме-
нее иметь успех у кра-
сивых женщин. Лично 
я пользовался успехом. 
Профессия артиста 
иногда помогает этому, 

иногда мешает. Многие 
относятся к тебе насто-
роженно, полагая, что 
они - лишь эпизод в тво-
ей жизни. Хотя все жен-
щины, которые у меня 
были, мне вспоминают-
ся и все интересны. В 
моих отношениях с пре-
красным полом всегда 
был элемент фантазии. 
А когда я понимал, что 
мне не хочется, чтобы 
она уходила сразу после, 
я женился. Но так было 
всего четыре раза, - ком-
ментирует сам АБГ.

Свой первый брак с 
Натальей Смирновой 
он называет «случай-
ным молодежным по-
ступком», трехмесяч-
ным приключением, 
завершившимся в загсе.

Во второй раз Град-
ский женился не на ком-
нибудь, а на Анастасии 
Вертинской. Дело было 
в Крыму, под Алуштой, 
где музыкант гастроли-
ровал с невероятным 
успехом. Там актриса 
впервые обратила на 
него внимание, ходила 
вместе с сыном Степой 
на концерты. Но роман 
их вспыхнул уже в Мо-
скве. Этот брак просу-
ществовал чуть больше 
года, хотя официально 
они были женаты доль-
ше. Ходит байка, что, 
расписавшись, Град-
ский сказал: «Ну, На-
стя, теперь ты будешь 
Анастасией Градской!» 

Вертинская отбрила: 
«Может, я и буду, но вот 
ты Александром Вер-
тинским не станешь 
никогда!» Можно дога-
даться, кто в этом союзе 
целовал, а кто подстав-
лял щеку.

В 1980 году Градский 
сыграл третью свадь-
бу - с юной студенткой 
экономического фа-
культета МГУ Ольгой 
Фартышевой. Они по-
знакомились на спекта-

кле в Щукинском учили-
ще и почти сразу начали 
жить вместе. Вскоре у 
супругов родился сын 
Даниил, а спустя пять 
лет - дочь Маша. Ольга 
и Александр прожили 
вместе 23 года, хотя по-
говаривали, что брак на 
самом деле был госте-
вой. И все равно уход 
жены стал для музыкан-
та потрясением.

Тем удивительнее, 
что отношения с чет-
вертой избранницей у 
мэтра на редкость ста-
бильны. С выпускницей 
ВГИКа, моделью Мари-
ной Коташенко (кото-
рая младше мужа ровно 
вдвое) Градский живет 
уже 16 лет. И у них двое 
маленьких сыновей.

- Мужчина всегда раз-
вивает женщине мозги, 
особенно когда есть 
разница в возрасте и 
когда у него самого моз-
ги имеются, - раскрыва-
ет секрет успеха своего 
четвертого брака АБГ.

А еще он любит рас-
сказывать о том, как по-
знакомился с Мариной 
на улице, заинтриговав 
ее фразой: «Девушка, у 
вас есть возможность 
прикоснуться к исто-
рии!»

«Считаю их всех 
дерьмом»

«Он успел и там, и 
тут, он - кусок истории. 

Дарованием своим по-
коряет свет. За плечами 
институт, три консер-
ватории. Сорок дисков, 
сто картин и один ба-
лет» - такие строки по-
святил АБГ его при-
ятель и коллега Андрей 
Макаревич.

Он же в прозе:
- Градский для меня 

- очень своеобразный и 
очень сильный человек, 
мне симпатичный, хотя 
кому-то, может быть, и 

несимпатичный совсем! 
Он со своими недостат-
ками. Но это как раз тот 
случай, когда надо при-
нимать человека таким, 
какой он есть, или не 
принимать, но только 
не исправлять его, ина-
че это для него смерти 
подобно.

Градский никогда не 
был человеком тусовки.

- Я считаю их всех 
дерьмом, - говорил он о 
коллегах, - но никогда 
не называю конкретно 
кого. Поэтому каждый 
из них думает, что я это 
думаю про другого, и 
это всех устраивает.

Отдельная тема - 
Градский и СМИ. Сви-
детели утверждают, что 
именно АБГ придумал 
слово «журналюги». 
Это произошло на па-
мятном многим засе-
дании «Пресс-клуба», 
где журналисты под 
предводительством 
Киры Прошутинской 
набросились на членов 
ГКЧП. Градский тогда 
единственный защитил 
престарелых путчистов, 
которых обманом зама-
нили на съемки.

Говорят, что един-
ственное его требова-
ние к проекту «Голос» 
звучало так: «Чтобы 
все было чисто и чест-
но». Сам же маэстро не 
скрывает, что попал в 
проект «по звонку».

- Точнее, по двум. 
Первый поступил от 
Аксюты, второй - от 
Эрнста. Обоих знаю 
очень давно: Юру еще 
по «Европе Плюс», Кон-
стантина задолго до 
того, как он пришел на 
телевидение, - расска-
зывает Градский.

И в этом, возможно, 
разгадка сенсационно-
го появления нонкон-
формиста Градского в 
попсовом, пусть и каче-
ственном, телешоу.

Он, словно большой 
кот, доверяет тем, кого 
хорошо знает, и не лю-
бит менять привычки. 
Живет сам по себе, не 
теряя себя и своего зна-
менитого острословия 
тоже. «Костя, ты соз-
дал прекрасное шоу, но 
трахнул им свой же ка-
нал» - один из послед-
них его перлов. Или 
вот: звонит Градскому 
малоизвестный писа-
тель, просит прочесть 

книжку. Певец отмахи-
вается: нет у меня вре-
мени на графоманов! 
«Да я же вас в детстве 
нянчил, и вы так тепло 
писали мне на коленки», 
- укоряет автор. «Да я с 
тех пор успел уже пол-
России обос..ать», - реа-
гирует Градский. Жаль, 
очень жаль, что все эти 
годы никто не ходил за 
ним с блокнотиком...

Станислава 
Афанасьева
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Александр Градский: 
« Я имел успех 
у красивых женщин»

Четвертая жена, 
Марина Коташенко, 

моложе его на 35 лет!
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Евгений Петросян признался, что стал заядлым 
физкультурником. Трижды в неделю в обязательном порядке 

он посещает заведение с тренажерами и занимается там до 
седьмого пота!

А ведь юмористу на ми-
нуточку - 74 года. Но имен-
но возраст, судя по всему, 
Евгений Ваганович и наме-
рен обмануть. Ведь он свя-
зал свою жизнь с молодой 
пассией - Татьяной Бруху-
новой. И рядом с ней арти-

сту не хочется выглядеть 
стариком.

В этом плане Петросян 
пошел по пути певицы Ва-
лерии, которой никак не 
дашь ее паспортные 51 год. 
Артистка уделяет спорту 
все свободное время!

- Многие артисты так 
делают, чтобы хорошо вы-
глядеть, - уверяет продюсер 
Сергей Лавров. - Но у Вале-
рии это просто мания какая-
то! Я иногда прикалывался 
над ней: «Лера, такое ощуще-
ние, что ты живешь не с При-
гожиным, а с тренажером!» 
Мне кажется, она даже ночу-
ет в спортзале. Просыпается 
и сразу начинает тренировку, 
а ночью там же и засыпает. И 
это помогает ей оставаться 
молодой и красивой. Вале-
рия никогда ведь пластику не 
делала!

- В 50-60 лет поддержи-
вать с помощью тренировок 
прекрасный мышечный то-
нус - это реально, - говорит 
фитнес-тренер Александра 
Стрельцова. - Особенно 
если начинать с молодого 
возраста, как это сделала 
Валерия. Она никогда не 
набирала большого веса и, 
как известно, спортивные 
нагрузки практикует уже 
много лет. То есть заранее 
позаботилась о том, чтобы 
так прекрасно выглядеть 
сейчас. Евгений Петросян 

увлекся физкультурой не 
так давно. Но он тоже мо-
жет добиться отличных ре-
зультатов. Он уже не станет 
культуристом, но построй-
неет и подтянется, то есть 
тело можно омолодить без 
пластики. С лицом немнож-
ко все сложнее. Мышцы 
лица прока-
чать так, как 
мышцы прес-
са, невоз-
можно. Хотя 
в последнее 
время все 
большую по-
пулярность 
н а б и р а е т 
фейс-фитнес. 
Это различ-
ные упраж-
нения на под-
д е р ж а н и е 
мышц лица 
в тонусе. Но 
чтобы был 
эффект, фейс-
ф и т н е с о м 
надо зани-
маться лет с 
20.

Л.М.

ее. Мышцы 

Владимир 
Брилев 

поборется 
за мировое 
первенство!

16 октября в Москве 
в Доме приемов и 

торжеств «Империя» 
прошла церемония 

награждения 
победителей 

российского этапа 
чемпионата мира по 

караоке.

В этом году ими 
стали Владимир Бри-
лев и Екатерина Ман-
дриченко. Именно они 
будут представлять 
Россию в финале чем-
пионата мира по ка-
раоке (Karaoke World 
Championships, KWC), 
который пройдет с 27 
по 29 ноября на роди-
не караоке, в городе 

Токио. В предыдущие 
годы в национальных 
отборочных турах при-
нимали участие только 
любители караоке. В 
этом году за заветную 
статуэтку получили 
возможность побо-
роться и профессио-
нальные музыканты. В 
программе вечера зри-
тели услышали силь-
нейшие голоса россий-
ского караоке, перед 
конкурсантами и бо-
лельщиками также вы-
ступили члены жюри 
- участники и призеры 
чемпионатов мира про-
шлых лет. Вечер завер-
шился награждением 
победителей.

Ирина Иванова

- Нынешние студенты не 
приучены читать, - с гру-
стью констатирует Кон-
стантин Аркадьевич. - А 
если и читают, то по слогам! 
Они приходят из школы, не 
зная ничего! И чтение для 
них - вынужденный про-
цесс, поскольку иначе не 
сдашь экзамены. Поэтому 
у молодежи не работает во-
ображение и отсутствует 
фантазия.

Райкин жалуется, что 
даже чисто психологически 
молодые люди стали совсем 
другими, нежели во времена 
его туманной юности. Мно-
гие из них, по мнению ре-
жиссера, напрочь лишены 
самолюбия.

- Их очень трудно растор-
мошить и даже обидеть в 
воспитательных целях. Нет 
рычагов воздействия. Ру-
гаешь его, а он не заводит-
ся. Не воткнешь в него эту 
шпагу, потому что аморф-
ное тесто! А для актера на-
ряду с дарованием очень 
важно наличие самолюбия, 
сильной воли.

В чем главная причина? 
Райкин считает, что моло-
дежь стала жертвой науч-
но-технического прогресса. 
Все живут сегодня в теле-

фонах, и порой это при-
нимает просто комичные 
формы.

- Идет человек по улице. 
Сам себе что-то рассказы-
вает, кричит, машет рука-
ми. А потом как засмеется! 
- рассказывает Райкин. - Я 
первое время пугался, ду-
мал, что это психически 
больные люди. А потом по-
нял, что говорят они в не-
заметные микрофоны - по 
телефону с кем-то. Но ведь 
это же сумасшедший дом!

Многое в нынешнем по-
колении тревожит Констан-
тина Аркадьевича. Причем 
он думал, что это его субъ-

ективное ощущение, а когда 
поговорил с руководителя-
ми других театральных ву-
зов, понял, что не одинок в 
оценках.

- Я всегда боюсь оши-
биться и поэтому при набо-
ре на курс провожу обычно 
не три, а пять туров, за кото-
рыми следуют личные бе-
седы и коллоквиумы. Мне 
важно, чтобы человек был 
не только талантлив, но 
чтобы он умел думать, ана-
лизировать, был эрудиро-
ван. А с этим большая беда, 
увы, теперь, - печально под-
водит итог Райкин.

Иван Попельнюхов

Поющая ведущая 
скандального «Дома-2» в 
медийном пространстве 
чувствует себя как рыба 

в воде. А вот в бизнесе 
ее преследуют неудачи. 

Недавно зачахло любимое 
детище Бузовой - сеть 

ресторанов быстрого 
питания. И это не первый 

проект Оли, который 
потерпел крах...

Сначала прогорели мага-
зины, торговавшие одеждой 
под ее брендом. Потом вы-
шла неувязочка с собствен-
ной криптовалютой - буз-
коины оказались никому 
не нужны. И вот очередь 
дошла до точек общепита 
BUZfood. Они прорабо-
тали всего полтора года, 
а сейчас на запертых две-
рях заведений красуются 
объявления: «Закрыто по 
техническим причинам». 
Более того, на ООО «Бу-
зова Рест Компани» пода-
ла в суд фирма, которая 
занимается поставками 
контейнеров для еды и 
бумажных салфеток. В 
иске указано, что ответ-
чик не оплатил товар на 
сумму 57 тысяч рублей. Это 
сущая мелочь для Оли, кото-
рая одной только рекламой 
в Instagram зарабатывает 
миллионы. Видимо, долг 
возник просто по безалабер-
ности кого-то из управляю-
щих. Может, они виноваты 
и в закрытии сети в целом? 

Известный ресторатор Ар-
кадий Новиков считает, что 
так и есть:

- Оля сама не занималась 
этим бизнесом, а была все-
го лишь лицом. А вот люди, 
которые вели ее дела, веро-
ятно, сделали ошибку. Это 
как с электромобилями. 
Помните же: пару раз на 
них прокатились - и все на 
этом закончилось. Поняли, 
что невыгодно, неинтерес-
но. Вот и люди, которые это 
организовали, что-то непра-
вильно просчитали.

С этим согласен и другой 
деятель ресторанного бизне-
са Андрей Ковалев:

- Заведения позициониро-
вались как фастфуд. Но при 
этом больше всего в меню 
было салатов, которые про-
давались по очень высоким 
ценам - по 600 рублей. А 
фастфуд с высокими цена-
ми, как его ни назови, долго 
не проживет.

Простые посетители бу-
зовских кафешек тоже ви-
дят причину краха в слиш-
ком высоких ценах. «Там 
бургеры были по 690 руб-

лей! За такие деньги в Мак-
доналдсе можно втроем 
поесть!», «Громкое имя хо-
зяйки - это еще не причина, 
чтобы так дорого продавать 
еду в обычной забегаловке», 
- пишут пользователи в соц-
сетях.

Лидия Мезина

Почему рухнул 
бизнес Бузовой?

му
дь 
а 

о-
а, 
-
я 
о 
». 
-
-

Ольга Бузова, похоже, не-сильно расстраивается из-за проблем с ресторанами. На-оборот, она сейчас на седь-мом небе от счастья, потому что наконец-то купила свою первую собственную квар-тиру (до этого жила в арен-дованной). Шикарные апар-таменты площадью 200 кв. м на Мосфильмовской улице в Москве обошлись звезде примерно в 120 млн рублей.

МЕЖДУ ТЕМ

Райкин 
в ужасе от 
молодежи
Семь лет существует частная 
Высшая школа сценических 
искусств Константина Райкина. 
Но ее основатель с ужасом 
смотрит на молодое 
поколение и видит 
деградацию.

«Петросян постройнеет 
и подтянется»
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«Валерия живет 

не с Пригожиным,

а с тренажером»



26 МУЖЧИНА И ЖЕНЩИНА 45(1349) 
30 октября 2019 года

www.mirnov.ru

Звезды - за провинцию
Своеобразный пример 

подают эстрадные звезды - 
большинство из них женаты 
на провинциалках. Игорь 
Николаев, например, вы-
брал свердловчанку Юлию 
Проскурякову. Первая жена, 
Елена, как и вторая, Наташа 
Королева, - тоже из провин-
ции. Может, сыграло роль то, 
что сам композитор родом с 
Камчатки? Да и наверняка 
на выбор мэтра повлияло 
их восторженное обожание 
объекта: ну нет в провинци-
алках столичного скепсиса! 

Леонид Бичевин, звезда 
сериала «Последняя встре-
ча», женился на Маше Бер-
динских, чья судьба очень 
напоминает судьбу Фроси 
Бурлаковой («Приходите 
завтра»). Приехала покорять 
Москву, а став актрисой, по-
пала в Театр имени Вахтанго-
ва, где и встретила мужа.

Никас Сафронов не скры-
вает: он по горло сыт жена-
ми - француженкой - дочкой 
мультимиллионера и италь-
янкой-фотомоделью. Если и 
женится, то на скромнице из 
российской глубинки.

- Какая любовь?! - выта-
ращил глаза на мой вопрос 
оперуполномоченный Нико-
лай Анисимов. - Некоторые 
москвички по пять-шесть раз 
замуж выходят, бизнес из мо-
сковской прописки устроили. 

Лично я за москвичек 
вступлюсь - сама из столи-
цы. Не все меркантильные, 
многие и о любви мечтают. 
Не важно - с москвичом или 
провинциалом. А деньги - 
дело наживное.

Невеста без места
И все же, как ни крути, 

столичные невесты изба-
лованные. Недаром же на 
приевшейся передаче «Да-
вай поженимся!» москвич-
ку сватьям не просто с рук 
сбыть. Брать или не брать 
москвичку в жены сегодня 
вовсю обсуждают и на ин-
тернет-форумах.

PERT: «На столичной 
штучке жениться? Никог-
да! Был уже опыт».

Terra: «Баба из глубинки 
фору столичной даст. Секс у 
нее, конечно, наивный. Зато 
хозяйка и добрая». 

Max: «Я - москвич. Жена - 
ростовчанка. Доволен. Глав-
ное - теща далеко!»

Минус на минусе
Социологи подтверждают: 

отрицательно о московских 
невестах отзываются 82% 
опрошенных. Большинство 
выделили их неумение гото-
вить (70%), завышенную са-
мооценку (92%) и желание 
бездельничать в браке (80%).

- А чему удивляться? - поч-
ти кричала мне в трубку со-
трудница липецкого загса. 
- Я часто бываю в мужских 
колониях при бракосочета-
ниях заключенных. Невеста-
москвичка - редкость. Зачем 
ей зэк? Зато на «любовь за 

решеткой» ведутся провин-
циальные простушки.

- Не иначе как выродилось 
в столичных дамах само-
пожертвование? А в про-
винциалках сохранилось? 
- задала вопрос историку Ни-
колаю Арсентьеву.

- Испокон веку считалось: 
провинциалки добрее, ми-
лосерднее, набожнее. 
Вот только урбанизация 
и сексуальная революция 
подорвали древние устои, и 
даже в наивных вроде 
бы провинциалках 
появилась расчет-
ливость.

М о ж н о ли вывести 
деревню из девушки?

- Да ничем провинциалки 
от москвичек не отличаются, 
- считает сотрудник РОВД 
Мария Оклахомцева. - Им ча-
стенько женихов хитростью 
брать приходится. Лишь бы 
штамп поставить. Продю-

сер и по совместительству 
муж провинциалки Аллы 
Агеевой, превративший ее в 
Машу Распутину, признавал-
ся, что на это у него ушло 
8 лет. Любила ли его сама 
Маша? Кто знает… А вот 
певице Валерии из Аткарска 
повезло: получила пригоже-
го мужа Пригожина как по 
заказу! И все у них в ажуре.

В Ассоциации землячеств 
в рамках конкурса «Мисс 
Землячка» составили образ 
юной невесты-провинциал-
ки. Так вот 18-летние девчон-
ки не скрывали: в столицу 
едут за богатыми 

мужьями. Причем доброты 
и любви из них ищут лишь 
15%, а вот денег -73%! 

Пока работала над этим 
материалом, познакомилась 
с охранником московского 
ночного клуба. Симпатич-
ный Андрей объяснил:

- Провинциалки часто по 
клубам богатых женихов 
ловят. Если надо закадрить 
- ни перед чем не остано-
вятся! Одна тут недавно так 
зажигала, что аж разделась 
перед кавалером догола. Как 

говорится, можно вывезти 
девушку из деревни, но вы-
вести деревню из девушки - 
практически бесполезно.

«Ира - три квартиры»
В юридической консуль-

тации на Кузнецком мне 
показали любопытные до-
кументы. Светлана Рыко-
ва (имя изменено. - Ред.) 
приехала из города Грязи 
Липецкой области и закру-
тила роман с московским 
владельцем автосервиса. 
После свадьбы счастливый 
муж зарегистрировал ее на 
своей жилплощади, а поз-
же при разводе узнал: жена 
имеет на жилье равные с 
ним права. Но самое ужас-
ное, что без ее согласия он 
не может квартиру ни обме-
нять, ни приватизировать.

Паспортистки уверяют: 
провинциальные охотницы 
на мужей ничего не боятся.

- Приходят и интересу-
ются богатыми мужчина-
ми. Сама недавно такую 
в полицию сдала, - вторит 
консьержка из Строги-
на. - Захомутает мужика и 
дарственную на квартиру 
требует. Сбежит и новую 
жертву ищет. Была у нас та-
кая - «Ира - три квартиры»...

Схема «отъема» жилья 
простая: жена-провинциал-
ка просит «обменять» квар-
тиру мужа на жилье поболь-
ше. Обмен оформляется как 
двойная купля-продажа. И 
мужу уже невозможно до-
казать, что новая жилпло-
щадь приобреталась за счет 
средств от его проданной 
квартиры. А значит, жена 
получает половину. Недав-
ний случай: Анастасия Пе-
тровна Ситникова из Бело-
ва Кемеровской области с 
2008 года проживала в Мо-
скве. В сентябре 2015 года 
Настя уговорила «любимо-
го» переехать в Петербург, 

где они и поженились. Да-
лее хитрая жена умоляет 
мужа продать его кварти-

ру в Москве (а это 30 мил-
лионов!) и приобрести не-
движимость в Петербурге. 
Зачем? А чтобы в резуль-
тате сделки новая квартира 
стала бы считаться совмест-
но нажитым имуществом. 
Ловко? 

Но и москвички хороши: 
Наталья К-ва, о которой 
мне рассказали в районном 

УВД, пользовалась деньга-
ми женихов из глубинки 

как своими собствен-
ными. При этом обе-
щала каждому свою 
любовь и прописку. 
Так что в споре, на 
ком жениться, луч-
ше исходить не из 
географических 
показателей, а из 

верного ориен-
тира - любви! 

МОСКВА - МАТЬ, 
НО НЕ ЖЕНА!
Говорят, все москвички 
стервы, ищут мужа 
при деньгах. 
Другое дело, 
невесты 
из провинции… 
Ну и кого взять 
в жены столичному 
жениху? 
«МН» с помощью 
экспертов попробовал 
разобраться 
в этой непростой 
ситуации. 

ЦИФРЫ И ФАКТЫ

За 2018 год в столице 
было заключено пример-
но 66 тыс. браков, каж-
дый четвертый из кото-
рых с провинциалками. 
Причем чаще на курянках 
или ростовчанках женят-
ся столичные парни, а вот 
столичные невесты пред-
почитают иностранцев из 
Европы. Таких браков от 
общего числа аж 10%.

у 
МНЕНИЯ

Инна РОГАЧЕВА, 
психолог:

«Ну не будет устойчи-
вым брак, если жених с 
Сахалина, а невеста из 
Москвы! Все дело в прин-
ципе ассортативности 
(похожести). Важны не 
только любовь, но и кор-
ни супругов, среда, в ко-
торой оба росли. Потому 
и «разногеографические» 
браки держатся не более 
5-7 лет».
Яков ФРЕЙЧУК, 
доктор биологических 
наук:

«Я горой за браки мо-
сквичей и провинциалов! 
Это оправданно с биоло-
гической точки зрения: в 
таких парах исключены 
близкородственные свя-
зи и кровосмешение. И в 
генетическом плане ве-
ликолепно для здорового 
потомства».

Мария Рождественская
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Продажа жилья 
по реновации

Сейчас у меня квартира в соцнайме. Если 
я получу квартиру по реновации, могу ли 
я ее сразу продать, чтобы купить что-
нибудь с доплатой в другом районе?

Кирилл Шведов, г. Москва.

Юрист Антон Харитонов: «Да, вы мо-
жете ее сразу продать, после того как 
Департамент имущества г. Москвы 
оформит право собственности на по-
лучаемую квартиру. О тонкостях упла-

ты налога с такой продажи почитайте в 
письме Минфина России от 28.06.2018 №03-
04-06/44581. Вы также можете сразу полу-
чить деньги за реновационную квартиру 
при условии, что будете прописаны посто-
янно в другой квартире».

?

!

ЖКУ и наследство
После смерти свекрови ее квартира перейдет моим 
детям. Кто и как до вступления моих сыновей в на-
следство должен оплачивать ЖКУ в квартире, если в 
ней никто не прописан?

А. Ильичева, г. Ржев.

Юрисконсульт Аркадий Большаков: «Кто заинтересо-
ван в получении наследства, тот и оплачивает. Можете, 
конечно, сейчас ничего не платить, но с момента всту-
пления в наследство детям дополнительно еще и пени 

насчитают к общему счету за ЖКУ».

?

!

Регистрация 
и полис ОМС

После снятия с регистрации сколько 
времени я еще могу пользоваться поли-
сом ОМС и ходить в районную поликли-
нику?

Т.Ю. Жиляев, г. Кострома.

Юрист Валентина Баус: «Полис ОМС 
не имеет отношения к регистрации. 
Вы можете быть прикреплены к лю-
бой поликлинике независимо от ва-

шего места жительства. Пока вы сами не 
прикрепитесь к другой поликлинике, мо-
жете обслуживаться по прежнему адресу. 
Кроме того, отказ в медицинской помощи 
по полису ОМС по причине отсутствия ре-
гистрации по месту жительства или пребы-
вания недопустим».

?

!

Почему пенсия 
стала меньше?

Недавно я переехал из Мо-
сквы в Подмосковье, и по-
сле этого размер моей пен-
сии заметно уменьшился. 

На каком основании мне недо-
плачивают пенсию?

Виктор Емельянов, г. Химки.

Начальник Главного управле-
ния Пенсионного фонда Рос-
сии №5 Александр Акименко: 
«Действительно, пенсионные 
выплаты могут прийти в 

меньших, чем обычно, размерах, 
и одним из главных факторов при 
уменьшении пенсии может стать 
факт переезда в другой город. В 
этом случае может измениться 
региональный коэффициент, ко-
торый учитывается при расчете 
суммы. Это конкретно относится 
в данном случае к вам: в Москве 
размер региональной доплаты к 
пенсии выше, чем в Подмосковье. 
Выплаты могут уменьшить также 
из-за неоплаченной квартплаты 
или штрафа. Задолженность при 
этом будут списывать из пенсии до 
полного погашения. Пенсионный 
фонд также может взыскать ранее 
излишне выплаченную сумму из 
пенсии, если переплата возникла в 
связи с тем, что пенсионеру не уда-
лось вовремя проинформировать 
ПФР о новых обстоятельствах, 
влияющих на получение выплат. 
При этом удержания не могут пре-
вышать 20% от установленной 
пенсии. Если было замечено, что 
суммы пенсионных выплат умень-
шились, в первую очередь необхо-
димо обратиться за разъяснением 
в клиентские службы ПФР по ме-
сту жительства».

?

!

Больница 
зажала снимки

Лежала с ребенком в больни-
це и после выписки хотела 
забрать из лечебного учреж-
дения оригиналы снимков: 

рентгены и т. п., чтобы показать 
другим докторам. Но снимки на 
руки не отдают. Как быть?

Евгения К., г. Москва.

Адвокат Мария Фирсова: 
«По Федеральному закону 
от 21.11.2011 №323-ФЗ вы 
имеете право получать ин-

формацию о состоянии вашего 
здоровья, а вы, как законный пред-
ставитель ребенка, - о состоянии 
вашего ребенка. В частности, об 
этом говорит ч. 5 ст. 22 этого зако-
на: «Пациент либо его законный 
представитель имеет право по за-
просу, направленному в том числе 
в электронной форме, получать 
отражающие состояние здоровья 
пациента медицинские документы 
(их копии) и выписки из них, в том 
числе в форме электронных до-
кументов». Если вам отказывают, 
напишите в двух экземплярах за-
явление на имя главного врача со 
ссылкой на указанную статью за-
кона. На вашем экземпляре долж-
на стоять отметка о принятии за-
явления».

?

!

Уважаемые читатели! 
Отправляйте свои вопросы по адресу: 

129090, Москва, Спасский тупик, 
д. 6, стр. 1, 

или на сайт www.mirnov.ru

Материалы подготовила Елена Хакимова

Юрист Андрей Шишлов: 
«Регистрировать граждан 
в качестве застрахован-
ных в ПФР начали с 1999 

года. Быть застрахованным в 
ПФР означает, что за вас упла-
чивались страховые взносы 
и сдавались отчеты по персо-
нифицированному учету. До 
тех пор пока работодатель не 
уплатит страховых взносов и 
не сдаст отчетов по вам, этот 
период в стаж не засчитают. 
Подтвердить периоды работы 
до того, как граждан начали 
регистрировать в качестве за-
страхованных в ПФР, можно 
документами и свидетельски-
ми показаниями, но только че-
рез суд. Перечень документов, 
подтверждающих периоды 
работы как до регистрации 
гражданина в качестве застра-
хованного, так и после такой 
регистрации, включаемые в 
страховой стаж, установлен в 
постановлении Правительства 
РФ от 02.10.2014 №1015 «Об 
утверждении Правил подсче-
та и подтверждения страхо-
вого стажа для установления 
страховых пенсий» и в приказе 
Минздравсоцразвития Рос-
сии от 31.03.2011 №258н «Об 
утверждении Порядка под-
тверждения периодов работы, 
дающей право на досрочное 
назначение трудовой пенсии 
по старости».

Скорее всего, у вас был до-
говор возмездного оказания 
услуг/договор подряда. Пери-
од работы по такому граж-
данско-правовому договору 

засчитывается в страховой 
стаж, который определяется 
исходя из срока действия дого-
вора. В бухгалтерских архивах 
фирмы такой договор должен 
храниться, и можно лично 
взять его заверенную копию 
или запросить письмом. Ваша 
ситуация, судя по всему, ос-
ложняется тем, что работода-
тель не производил отчисле-
ний в ПФР. В этом случае надо: 
1) запросить через госуслуги 
информацию о состоянии 
вашего индивидуального ли-
цевого счета, чтобы увидеть, 
какие периоды вам засчитали 
в стаж; 2) собрать доказатель-
ства существования правоот-
ношений с фирмой (помимо 
договора это могут быть лю-
бые документы, связанные с 
работой по этому договору: 
наряды-допуски, путевые ли-
сты, сведения по счету о пере-
числении денег по этому до-
говору, акты оказанных услуг/
выполненных работ и т.д.); 3) 
письменно обратиться в ПФР 
с просьбой о включении этих 
периодов в страховой стаж; 
4) получить из ПФР офици-
альный отказ со ссылкой на 
статьи законов и на основании 
Постановления Пленума Вер-
ховного суда РФ от 11.12.2012 
№30 «О практике рассмотре-
ния судами дел, связанных с 
реализацией прав граждан на 
трудовые пенсии» в судебном 
порядке обратиться с иском к 
ПФР о включении указанных 
периодов работы в страховой 
стаж».

Работал, а стаж 
не засчитывают

 С 1997 по 2000 год я работал водителем в строитель-
ной фирме. После увольнения в трудовой запись мне не 
сделали, так как работал по договору. Дали только 
справку о том, что я работал в фирме. Сейчас я выхо-
жу на пенсию, и в Пенсионном фонде мне сказали, что 
по этой справке стаж не засчитывается. Так ли это?

С.И. Крахмалев, г. Подольск, Московская обл.

?
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Кричащая находка
В начале сентября жители 

одного из подъездов столицы 
обнаружили кота, сидящего 
на лестнице в памперсе. Кот 
истошно орал. Добросердеч-
ные граждане пытались кор-
мить животное, но кот не ел и 
продолжал орать.

Через два дня москвичи 
позвонили в ближайший при-
ют и рассказали о находке. 
Из приюта приехала девушка 
Елена. Она сняла памперс и 
обомлела: он был весь в кро-
ви!

Кота было решено срочно 
везти в ветклинику, где диаг-
ностировали камни в почках. 
Коту сделали срочную опе-
рацию, после которой живот-
ное осталось долечиваться в 
стационаре клиники. К слову, 
один день пребывания в ста-
ционаре стоит тысячу рублей.

Волонтеры приюта разме-
стили объявление в интернете 
с описанием всей этой истории 
и фотографиями кота, был 
объявлен сбор средств на ле-
чение. Неравнодушные люди 
распространяли информацию 
о животном в соцсетях, чтобы 
скорее найти хозяев.

Наконец раздался звонок… 
от хозяйки потеряшки. То, что 
произошло дальше, трудно на-
звать хеппи-эндом.

Забыла и уехала
Хозяйка кота Юлия рас-

сказала Елене, что живет в 
том самом подъезде, где было 
найдено животное. У кота дав-
но были кровяные выделения, 
но Юлия ни разу не по-
казала животное вете-
ринару, по ее словам, 
на лечение любимого 
котика у нее просто не 
было денег.

Тем не менее у девушки на-
ходились деньги на то, чтобы 
по нескольку раз в год летать 
отдыхать за границу. Вот и на 
этот раз Юлия купила путевку 
на начало сентября. Как на-
зло, в день отъезда кот выско-
чил из квартиры и спрятался 
где-то в подъезде.

Искать кота Юлии было 
некогда. Не моргнув глазом, 
она уехала в аэропорт, рассу-
див, видимо, что кот поживет 
неделю и в подъезде, ничего с 
ним не случится.

По возвращении девушки 
животного в подъезде уже 
не было. Тогда Юлия решила 
поинтересоваться у жителей 
подъезда, не видели ли они 
кота? Так горе-хозяйка узнала 
о том, что животное забрали 
волонтеры из приюта.

Денег нет и не будет
На этом месте истории все 

должны были бы обняться и 
заплакать. Но, увы, все пошло 
совсем по другому сценарию!

Елена объяснила хозяйке, 
что по правилам волонтерско-
го движения деньги на лече-
ние собирают только для бес-
хозных животных. Если же у 
животного находится хозяин, 
то он оплачивает все расходы 
на лечение и содержание за 

то время, 
пока жи-
вотное нахо-
дилось на попе-
чении волонтеров.

К тому време-
ни счет за лечение, 
оплаченный за счет по-
жертвований, составлял 25 
тысяч рублей. Юлия заявила, 
что платить она не будет, по 
ее словам, для нее это очень 
большая сумма, таких денег у 
нее нет и в ближайшее время 
не предвидится.

Волонтеры, в свою очередь, 
решили пойти на принцип 
- отдавать кота без оплаты 
расходов на лечение они от-
казались. Юлия написала заяв-
ление в полицию о том, что у 
нее украли животное и теперь 
вымогают за него деньги.

К Елене пришел участко-
вый. В процессе разбиратель-
ства выяснилось, что никаких 

документов на кота у Юлии 
нет, кот оказался беспород-
ным и нигде не числится. Он 
достался Юлии бесплатно, 
поэтому договора купли-про-
дажи на кота тоже нет. До-
кументом, подтверждающим 
право собственности, может 
выступать ветпаспорт жи-
вотного. Но, как оказалось, 
никаких прививок Юлия коту 
не делала и вообще ни разу в 
жизни к ветеринару с ним не 
обращалась.

Участковый 
в разбирательствах 
не участвовал

А счет тем временем про-
должал пухнуть: кот по-
прежнему живет в клинике, 
и долг уже составляет около 
45 тысяч рублей. Волонтеры 
дали объявление о том, что 
ищут коту новых хозяев - им 
за лечение платить не при-
дется. Когда Юлия узнала об 
этом, история закрутилась с 
новой силой.

В полиции отказались заво-
дить уголовное дело по факту 
кражи и вымогательства.

«Юлия может обратиться в 
гражданский суд, предоставив 
доказательства, что это ее жи-
вотное: привести в качестве 
свидетелей друзей, родствен-

ников. В 
этом случае 

суд обяжет 
Елену вернуть 

кота, но также суд, 
скорее всего, присудит 

Юлии возместить Елене 
все расходы», - комменти-

рует Маргарита Гаврилова, за-
меститель директора юриди-
ческого центра «Содействие».

Хозяйку кота такое ре-
шение суда вряд ли устроит, 
поэтому она решила пойти 
другим путем: вместе со сво-
ими друзьями Юлия начала 
размещать в интернете жа-
лостливые посты о том, что 
любимого кота у нее украла 
злодейка Елена и теперь вы-
могает за него деньги. Посты 
сопровождает просьба по-

мочь вернуть животное. 
Домашний адрес, теле-
фон, странички в соцсетях 
и фото Елены прилага-
ются.

«Началась настоящая 
травля со стороны посторон-
них людей, которые прочли 
историю в изложении Юлии 
в интернете, - рассказывает 
Маргарита Гаврилова. - Елене 
угрожают, ей звонят по теле-
фону, пишут письма по ин-
тернету такого содержания: 
«Если не отдашь кота, выко-
лю тебе глаза и оболью кисло-
той». То есть Юлия и компания 
нарочно вводят в заблуждение 
больных людей, которые мо-
гут и убить, и сжечь, и сделать 
все что угодно».

Теперь уже Елена написала 
заявление в полицию, поменя-
ла номер телефона и удалила 
все свои странички в соцсетях. 
Несмотря на это, народные 
мстители находят ее и требу-
ют отдать животное.

Волонтер во всем 
сознался

«Была история, когда жен-
щина развелась с мужем, у 
них была собака йорк, после 
развода собака осталась жить 
с женщиной. Та тоже решила 
поехать отдыхать за границу, 
оставила собаку родителям 
мужа. Приезжает - собаки нет. 
Спрашивает: где собака? Ей 
отвечают: украли во время 
прогулки», - продолжает Мар-

гарита 
Гаври-

лова.
На са-

мом деле в 
ее отсутствие 
р о д и т е л и 
мужа отнесли 
питомца в вет-

клинику и напи-
сали заявление 
на усыпление. 
Таким образом 

свекровь со све-
кром решили отомстить быв-
шей невестке.

Однако ветврачи пожалели 
собачку. Они тоже позвонили 
в ближайший приют и предло-
жили волонтерам забрать жи-
вотное. Те поместили йорка на 
передержку и начали искать 
ему новых хозяев, распростра-
няя фото собаки в Сети и па-
раллельно собирая деньги на 
его содержание.

История получила интерес-
ное продолжение. Женщина 
начала искать потерянного 
йорка по всему интернету. И 
нашла. Но проблема заклю-
чалась в том, что, когда жен-
щина обнаружила объявле-
ние через несколько месяцев, 
йорк уже поменял волонте-
ров. Они не знали настоящей 
истории собаки, волонтер, ко-
торый первым забирал йорка 
из клиники, решил поменять 
его историю, согласно кото-
рой хозяева йорка умерли и он 
оказался на улице.

«В итоге получилась целая 
путаница - свекор со свекро-
вью продолжали уверять, что 
собаку у них украли, пока они 
гуляли с питомцем на улице. 
Хозяйка обвинила в краже во-
лонтеров, которые, по ее мне-
нию, решили зарабатывать 
на ее собаке, собирая деньги в 
интернете, она забрала йорка 
и написала заявление в поли-
цию. В конце концов во всем 
разобрались - первый волон-
тер во всем сознался, веткли-
ника предоставила заявление 
об усыплении, написанное 
свекром собственноручно», - 
вспоминает Маргарита Гаври-
лова.

Аделаида Сигида

P.S. Автору и редакции не 
пристало выступать в роли су-
дей, однако мы не можем не 
высказать своей позиции. Лю-
дям типа Юлии нельзя и близ-
ко подходить к домашним жи-
вотным. Вот к кошачьим вроде 
тигра мы бы дали ей подойти.

За кота сцепились насмертьПропавший кот привел почти 
к криминальному конфликту.

Советы от юриста
Маргариты Гавриловой
Что делать, если ваша собака 
потерялась и нашлась, 
но за ее возвращение вас 
просят заплатить?

 Согласно ст. 301 ГК РФ «Ис-
требование имущества из чу-
жого незаконного владения», 
вы можете подать в суд иск с 
требованием вернуть вам ва-
шего питомца. Скорее все-
го, новые владельцы подадут 
встречный иск с требованием 
возместить им расходы на ле-
чение и содержание. Не факт, 
что суд удовлетворит их тре-
бования полностью, возможно, 
они будут сочтены завышенны-
ми, а часть лечения и другие 
расходы - излишними.

 Рассмотрение иска в граж-
данском суде может длиться 
несколько месяцев, поэтому, 
как только вы обнаружили свое 
животное, сделайте скриншо-
ты всех объявлений в интерне-
те, записывайте разговоры по 
телефону и встречи на видео. 
Если животное не отдают, на-
пишите заявление в полицию. 
Факт того, что вы нашли питом-
ца, должен быть зафиксирован. 
Если собаку или кота спрячут, вы 
сможете подать иск в уголовное 
судопроизводство по факту хи-
щения вашего имущества.

 Если с вас требуют деньги за 
лечение и содержание вашего 
потерявшегося питомца, трез-
во оцените размеры требуемых 
сумм. Помните, что волонтеры 
обычно не выбирают клинику, 
они работают с какой-то од-
ной, где цены могут оказаться 
выше средних, но, например, 
там предоставляется рассроч-
ка или эта клиника соглашается 
брать любых собак без анали-
зов. Самое разумное в этой си-
туации - оплатить все расходы, 
даже если за них уже уплачено 
из благотворительных сборов 
(их пустят на других животных) 
и даже если эти расходы кажут-
ся вам завышенными. Помните, 
что никто не обязан подбирать 
и лечить ваше животное. К тем, 
кто спас вашего питомца, ло-
гично испытывать чувство бла-
годарности.

Ответы на мегасканворд из №44 (1348)
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Если не отдашь кота, выколю 
тебе глаза и оболью кислотой.
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То, что хранится долго, 
нужно есть обязательно. Это 
морковка, капуста, свекла и 
другие корнеплоды. Но толь-
ко их будет мало, нужны и 
другие свежие дары приро-
ды. Рассказы про то, что мы 
к ним не привыкли, - сказки. 
Раньше просто такой воз-
можности не было, а теперь 
есть и этим надо пользовать-
ся. Лучше всего полагаться на 
рекомендации Всемирной ор-
ганизации здравоохранения. 
Ее эксперты советуют по-
треблять не менее 500 грамм 

овощей и фруктов 
ежедневно (а луч-
ше больше). Мно-
гие думают, что 
это очень мно-
го. Это ошибка. 

Представьте, что один ман-
дарин - это уже 80-100 грамм, 
средний апельсин - 150-200. 
А если вы будете съедать по 
порции салата в обед и ужин, 
использовать чаще овощной 
гарнир, готовить щи и по воз-
можности съедать еще какой-
нибудь фрукт, то вы запросто 
наберете и даже превысите 
дневную порцию даже зимой. 

Запомните, в число полез-
ных входят не только свежие 
фрукты, овощи и зелень, но и 
такие продукты из них, как:

 замороженные овощи, зе-
лень, фрукты и ягоды;

 лечо, томаты в собствен-
ном соку, томатные паста и 
пюре;

 томатные и овощные 
соки без добавления сахара;

 консервированные зеле-
ный горошек, фасоль (вклю-
чая стручковую), кукуруза и 
другие подобные заготовки.

Можно есть, но ограни-
ченно из-за содержания при-
личных количеств соли сле-
дующие заготовки:

 соленья, сделанные под 
гнетом (квашеная капу-
ста, огурцы, грибы, чеснок 
и т. д.);

 моченья (помидо-
ры, яблоки, ягоды).

К числу по-
лезных овощей, 
фруктов и ягод 
не относятся 

консервированные соленья, 
маринады и варенье, и вклю-
чать их в обязательные еже-
дневные 500 грамм не надо. 
Это продукты для эпизоди-
ческого употребления.

Используя 
следующие 
советы по 
готовке, вы 
с д е л а е т е 
свое пита-
ние еще 
более по-

лезным:

 старайтесь к каждому 
блюду добавлять хоть не-
много овощей или специй и 
прочих приправ. Это можно 
делать во время готовки 
или прямо за столом, когда 
едите;

 чаще используйте томат-
ную пасту. Можно вместо 
нее готовить на томатном 
соке;

  когда готовите салаты 
из капусты, обязательно по-
давите ее и дайте постоять 
минут 15-20, чтобы она пу-
стила сок; 

 так же поступайте с реп-
чатым луком и чесноком. В 
это время в них резко увели-
чивается синтез биоактив-
ных веществ; 

  морковь и свеклу варите 
целиком, так в них сохраня-
ется больше полезных ве-
ществ;

 картофель готовьте в 
кожуре, хорошо промыв с 
помощью щетки перед тем, 
как сварить или запечь.

За последние месяцы 
в информационном про-
странстве России вирус 
папилломы человека 
(ВПЧ) стал настоящей 
притчей во языцех. Все 
началось с панических 
пересудов о его опасно-
сти, мифах о способах 
распространения, а за-
кончилось официальной 
новостью о том, что в 
России начнут произ-
водить вакцины против 
него. Так что же в конце 
концов это за вирус и 
стоит ли его бояться?

Что такое ВПЧ?
Вирус папилломы 

человека - это группа 
из 27 штаммов виру-
сов, среди которых 
есть как опасные, так 
и безопасные, носите-
лями которых, по разным 
данным, являются от 70 до 
90% людей на Земле. Чис-
ло носителей вируса растет 
благодаря простым путям 
распространения и отсут-
ствию внешних проявлений 
в течение его развития.

Заразиться ВПЧ можно 
двумя способами:

 половым 
путем при не-
защищенном 
контакте сли-
зистых обо-
лочек и кожи. 
Он считает-
ся основным 
способом за-
ражения. Сим-
птомы могут 
развиться через много лет 
после того, как у вас произо-
шел контакт с инфицирован-
ным человеком, и это очень 
затрудняет своевременное 
его обнаружение. Так переда-
ются самые опасные штам-
мы вируса, способные в даль-
нейшем вызвать даже рак 
шейки матки у женщин и рак 
носоглотки, полового члена, 
головы и шеи у мужчин;

 бытовым путем: в бане, 
туалете, бассейне, спортзале, 
при контакте с общими ве-
щами или при рукопожатии 
через ссадины и царапины 
на коже. Также ВПЧ могут 

заразиться но-
ворожденные 
при родах. В 
этом случае 
вирус может 
проявить себя 
в виде добро-
качественных 
образований - 
бородавок или 
папиллом.

Опасные штаммы ВПЧ 
названы так не случайно. В 
2008 году ученый Харальд 
цур Хаузен получил Нобе-
левскую премию за иссле-
дование, подтверждающее 
прямую зависимость между 
некоторыми разновидно-
стями вируса папилломы и 
развитием рака шейки мат-
ки, который является од-
ним из самых распростра-

ненных онкозаболеваний в 
мире.

К слову, в России из 100 
тыс. женщин от этой болез-
ни страдают примерно 16, и 
показатель этот очень ве-
лик. 

Из этой зависимости стро-
ится простая формула: чтобы 
снизить смертность от рака 
шейки матки и других злока-
чественных образований, не-
обходимо максимально сни-
зить количество носителей 
вируса и защитить еще не за-
раженных.

Сперва думай 
о родинке

На вопросы «МН» 
отвечает врач Валерия 
Рязанцева.

- Валерия Никола-
евна, как не заразить-
ся вирусом папилло-
мы человека? 

- Соблюдать два са-
мых важных правила. 
Первое: во время сек-

са использовать латексные 
презервативы, это может 
снизить вероятность зараже-
ния ВПЧ. Хотя ВПЧ может 
инфицировать участки, не 
защищенные презервати-
вом, то есть и он не может 
в полной мере защитить от 
заражения вирусом. Вто-
рое: занимайтесь сексом 
только с тем, кто являет-
ся исключительно вашим 
партнером. Это, кстати, 
может уберечь вас и от 
других заболеваний.

- Что делать челове-
ку, если он уже заражен 
ВПЧ?

- Основной симптом 
- появление остроконеч-
ных кондилом. Внешне 

они похожи на обычные 
бородавки, иногда напо-
минающие по форме цвет-
ную капусту. Чаще всего 
образуются в области на-
ружных половых органов. 
Обязательно обратитесь 
к врачу, если заметили 

у себя что-либо похожее в 
этих местах, особенно если 
вы - женщина. 

В других местах бородавки 
и папилломы тоже желатель-
но проверить, однако они уже 
будут безопасны.

Профилактика 
важнее лечения

Пока лекарств от ВПЧ не 
существует, однако есть про-
филактические вакцины. В 
России они еще не входят в 
общенациональный кален-

дарь прививок, только в ка-
лендари некоторых регионов, 
поэтому каждый человек сам 
для себя решает, стоит ли ему 
прививаться.

Наиболее эффективны 
вакцины для детей и под-
ростков от 8 до 12 лет, то 

есть в том возрасте, когда 
еще не произошел первый 
половой контакт. После 
прививки они в 90% случаев 
будут защищены от опасных 
штаммов вируса. Взрослым 
людям вакцина тоже будет 
полезна, но только после 
сдачи анализа на вирус. Если 
его не обнаружат, смело 
прививайтесь. 

В отношении профилак-
тики ВПЧ в России появи-
лись некоторые приятные 
подвижки. Врачи, представи-
тели Минздрава и депутаты 
начали говорить о включе-
нии вакцинации в общена-
циональный календарь при-
вивок. Например, с 2020 года 
девочек в Челябинской об-
ласти начнут прививать бес-
платно. Вероятно, что вско-
ре эта практика оправдает 

себя и найдет приме-
нение по всей стране. 
Это подтверждается 
и тем, что в России 
начнется производ-
ство отечественной 
вакцины, которая, по 
заявлению экспертов 
многих стран, полно-
стью защищает от 
опасных штаммов ви-
руса папилломы че-
ловека. 

Алина Мельникова

ВАЖНО ЗНАТЬ!
На сегодняшний день 
ВПЧ является наиболее 
распространенной ин-
фекцией, передавае-
мой половым путем!

ВАЖНО ЗНАТЬ!
Полного излечения от ВПЧ 
пока достичь не удалось - ле-
чат лишь проявления вируса, 
а не его присутствие в ор-
ганизме, а потому вопрос о 
целесообразности лечения 
решается врачом индивиду-
ально.

Между прочим
Специалисты Онкологического цен-
тра Андерсона в Хьюстоне (штат Техас, 
США) пришли к выводу, что у мужчин на 
37% снизилось распространение опас-
ных штаммов вируса папилломы чело-
века благодаря... женщинам, которые, 
оказывается, стали интенсивно делать 
прививки от ВПЧ и тем самым оберегают 
не только себя, но и своих партнеров от 
заражения.

ЕДА В ХОЛОДА

То что хранится долго
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Представьт
дарин это

«Как все-таки лучше питаться позд-

ней осенью и зимой: со свежими овощами 

и фруктами или нет? Говорят, что по-

скольку у нас не было и не может быть 

свежих даров природы в это время, то 

и не надо нам их есть зимой. Организм 

к ним не приучен. И поэтому надо есть 

сейчас и до лета привычные нам кон-

сервы и те овощи, которые хранятся 

долго.
О. Семченко, Москва»

Чего ждать росси-
янам от вируса па-
пилломы человека 
и насколько стра-

шен черт, которого 
малюют?

ТОЛЬКО ВПЧ 
не ХВАТАЛО!нам
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Сегодня - преддверие 140-ле-
тия со дня его рождения. И этот 
день как раз приходится ровно 
на 7 ноября, день так называ-
емой Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
технически блестяще орга-
низованной и проведенной 
именно им, Львом Троцким, а 
никаким не Лениным и уж тем 
более Сталиным, как бесстыд-
но врали и учили поколения со-
ветских школьников.

Про Троцкого существуют 
не только тома написанных 
книг, но и масса всевозможных 
легенд, поскольку в истории 
трагического для человечества 
XX века этот лидер сыграл 
если не определяющую, то 
крайне важную роль. Он был 
и вождь Октября, и «демон» 
революции, он был и победи-
телем в Гражданской войне - 
человеком, устроившим крова-
вый террор даже в собственно 
созданной им могучей Красной 
армии. Зачем террор? А чтобы 
испуганные возможностью де-
цимации (когда в строю рас-
стреливали просто каждого де-
сятого бойца) красноармейцы, 
как львы, бросались на белую 
армию, что они и делали, пото-
му и победили.

В ночь Октябрьского пере-
ворота Ленин предлагал ему 
возглавить страну, но Троцкий 
отказался лишь по причине 
своего еврейского происхож-
дения. Впрочем, он, человек 
№2 в СССР, мог бы стать и 
преемником Ильича, но к 1924 
году Троцкий расслабился и 
власть стала ускользать из его 
рук в руки коварного и под-
лого «кремлевского горца». 
Однако здесь мы хотим рас-
сказать не о всей яркой жизни 
этой трагической фигуры ми-
ровой истории, а всего две ле-
генды о Троцком периода его 
изгнания из СССР: одна - о яр-
кой любви, характеризующей 
его личность, другая - о его по-
смертной судьбе, не менее яр-
кой и загадочной...

Террорист-
революционер 
и художница

Лев Троцкий дважды состо-
ял в гражданском браке, всех 
его детей убили по приказу 

Сталина, открывшего охоту на 
Троцкого после его высылки 
из СССР в 1929 году. Диктатор 
быстро пожалел, что отпустил 
из страны своего главного и 
злейшего врага и соперника.

Вторая жена Троцкого На-
талья Седова осталась с ним до 
конца, терпя многочисленные 

любовные интрижки своего 
горячего супруга. Правда, уже 
не интрижкой, а, похоже, под-
линной и последней страстью 
Льва Давидовича стала очаро-
вательная мексиканка Фрида 
Кало, великая художница (на 
чью выставку в московском 
Манеже, кстати, недавно тол-
пой валила вся культурная Мо-
сква!).

События развивались так. 
В конце 1936 года Троцкий 
по приглашению еще одного 
знаменитого мексиканско-
го художника Диего Риверы 
переехал из Европы в Мек-
сику. Диего Ривера был по-
клонником идей Троцкого о 
«перманентной революции», 
убежденным коммунистом, и 
они отлично подружились.

А с женой Диего Риверы, 
той самой Фридой Кало, Троц-
кий встретился в январе 1937 
года. Сам Ривера тогда лежал в 
больнице и лечил почки. Само 
собой, что Троцкого с женой 
встретила хозяйка гостепри-
имного дома Фрида Кало.

В год знакомства Троцко-
му было 58 лет, а Фриде - 29. 
Вспыхнула симпатия, пошли 
тайные записочки - влюблен-
ные передавали их друг другу 
в книгах.

Вскоре Троцкий, находив-
шийся на склоне лет, уже на-
столько влюбился в красивую 

и талантливую латиноамери-
канку Фриду, что начал ухажи-
вать за ней открыто, не стесня-
ясь не только своей жены, но и 
вышедшего из больницы Дие-
го Риверы. 

Записки «демона» русской 
революции пестрели пылки-
ми выражениями: «О любимая 

моя, любимая!» 
Но чем больше 

«разогревался» сам 
Троцкий, тем более 
уставала молодая Фри-
да, есть свидетельство, 
что уже через пару 
месяцев романа она 
сказала друзьям: «Я 
очень устала от этого 
старика». Тем более 
есть вполне оправдан-
ная версия, что Кало, 
устроив любовную 
интрижку со стариком 
Троцким, просто изящ-
но отомстила своему 
гулящему мужу Диего 

Ривере. Тот, конечно, поняв, что 
происходит, устроил бурные 
сцены, и Троцкий с женой был 
вынужден быстро съехать из 
дома художников.

Биограф Троцкого Г. Чер-
нявский пишет, что Фрида 
«...увлеклась им как человеком 
знаменитым... Она стремилась 
при помощи адюльтера как-то 
унизить Диего, отомстить ему 
за многочисленные измены. 
Как юноша, Троцкий бегал за 
ней по патио (понятно, это был 
скорее шуточный бег, ибо Фри-
да не могла передвигаться бы-
стро). Позволив себя поймать, 
она уводила его в собственную 
спальню с огромной ортопе-
дической кроватью, поначалу 
вроде бы для того, чтобы по-
любоваться висевшими там ее 
произведениями». 

На прощание при отъезде 
Фрида Кало подарила пылко-
му любовнику автопортрет 
под названием «Между портье-
рами» с надписью: «Льву Троц-
кому с глубокой любовью я 
посвящаю эту работу». 

Вскоре, в августе 1940 года, 
Троцкого смертельно ранил 
ледорубом в голову заслан-
ный Сталиным убийца Рамон 
Меркадер. На следующий день 
«вождь революции» в мучени-
ях скончался, и после его смер-
ти Фрида разошлась с Диего 
Риверой. 

Что интересно, Наталья Се-
дова-Троцкая каким-то чудом 
прожила еще 22 года, убивать и 
ее Сталину уже не было ника-
кого смысла.

 Троцкий - гений 
бизнеса и рекламы?

Вторая легенда о «демоне» 
революции имеет сравнитель-
но недавнее происхождение и 
кажется менее достоверной, 
чем интрижка Троцкого и 
Кало. Но нам показалось, что 
будет интересно вкратце рас-
сказать эту историю, чтобы 
показать, насколько фигура 
Троцкого до сих пор волнует 
умы и фантазию людей во всем 
мире. Итак, согласно данной 
легенде, Троцкий в Мексике, 
ежедневно ожидая очередно-
го покушения, имел двойника 
- некоего мексиканского кре-
стьянина, внешне похожего на 
Льва Давидовича. Говорят, что 
даже охрана порой их путала. 

Когда, проникнув в дом 
Троцкого под видом одного из 
его сторонников, убийца Мер-
кадер нанес страшный удар 
ледорубом по голове сидящего 
за столом хозяина дома, то это 
был удар по двойнику. Оказы-
вается, руководитель сталин-
ской операции Наум Эйтингон, 
генерал НКВД, на самом деле 

уважал Троцкого как бли-
жайшего соратника Ленина и 
постарался сохранить основа-
телю Красной армии жизнь. 
Поэтому и была организована 
достоверная иллюзия, будто 
задание Сталина выполнено.

Ну а сам Лев Давидович 
уехал без проблем в США из 
Мексики. Надо было сменить 
имя, и, по легенде, Троцкий ска-
зал чекисту Эйтингону: «Моя 
прошлая жизнь, словно камень 
под ударом молота, рассыпа-
лась в песок (по-английски 
sand). И пусть новая фами-
лия и звучит как Песков - по-
английски Сандерс (Sanders).

Вскоре Сандерс-Троцкий 
поселился в Луисвилле (штат 
Кентукки). Глава Красной ар-
мии, он не мог забыть свое 
великое боевое прошлое, по-
этому стал называть себя «пол-
ковник Сандерс».

Затем, чтобы заработать 
на жизнь, пожилой мужчина с 
характерной бородкой начал 
работать в местном ресторан-
чике - мыл посуду. Вскоре «сде-
лал карьеру» и стал там пова-
ром. Троцкий часто вспоминал, 
как в Одессе, Николаеве и Хер-
соне, где они с семьей жили, 
его мать по собственному 
уникальному рецепту готови-
ла отличных жареных кур. И 
«полковник Сандерс» опробо-
вал рецепт мамы в ресторане. 
Чрезвычайная популярность 
блюда и возросшие доходы 
позволили вскоре Троцкому-
Сандерсу открыть собствен-
ный ресторанчик, который он 
назвал «Жареный цыпленок 
из Кентукки»(Kentucky Fried 
Chicken).

Теперь эту аббревиатуру 
чрезвычайно успешного фаст-
фуд-бизнеса знают во всем 
мире, и даже в России почти в 
каждом городе можно увидеть 
вывеску с характерным муж-
чиной с усами и бородкой, как 
две капли воды похожим на... 
гения российской революции 
Льва Троцкого!

И правда, кому же могло 
прийти в голову, что Троцкий 
и ресторатор Сандерс - один и 
тот же человек?

Подготовил Евгений 
Александров

Участница шоу «Битва экстрасенсов». Известна в 
Росиии и за рубежом. Результат в день обращения. 
Решение проблем любой сложности. Посетив святыни 
Иерусалима, она вернулась на родину, чтобы творить 
добро. Более 900 обрядов для решения любых 
проблем.
Наладит семейные отношения между 
детьми и родителями.

 Снятие порчи и родового проклятия,
 очищение от одиночества, 
 мощный приворот в день обращения,
 воссоединение семьи, 
 эффективный заговор от пьянства 

по фото навсегда, 
 сильная защита на семью и работу.

СИЛЬНЕЙШАЯ ГАДАЛКА 
И ЯСНОВИДЯЩАЯ ПЕТРОВНА

+7-925-234-58-55
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ЛЕВ ТРОЦКИЙ 
в любви,  смерти и... 

 ðåêëàìå ?
Лейба Бронштейн - 

простой херсонский паренек 
из семьи еврейских колонистов - арендаторов 

земли на юге России. И он никогда не стал бы знаменитым 
на весь мир Львом Троцким, если бы не был безумно 

талантлив в самых разных областях жизни. 

Р

Пожилой Троцкий и молодая
Фрида Кало смотрелись 
странными любовниками
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецам особенно в этот 
период следует научиться раз-
личать сладкую лесть. Всякий 
человек любит слышать о себе 
хорошее, но остерегайтесь тех, 
кто может иметь при этом свои 
интересы. Избегайте авантю-
ризма и безответственности в 
пятницу. В понедельник торопи-
тесь медленно.

Благоприятные дни - 30 и 3.
Неблагоприятные дни - 31 и 2.

Главное сегодня для Стрель-
цов - сделать первый шаг. Это 
особенно важно для тех из них, 
кто планирует кардинально 
изменить свою жизнь. Не стес-
няйтесь заявлять о себе как о 
ярко одаренном человеке с 
огромным потенциалом. Избе-
гайте поспешных и необдуман-
ных решений в среду. Пятница 
идеальна для спорта.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 30 и 1.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам в этот период не следу-
ет браться за новые дела. Кро-
ме того, не стоит настаивать на 
исполнении близкими ваших 
желаний, тем более силовыми 
методами и шантажом. В сре-
ду будьте предусмотрительны 
к своему здоровью. Суббота 
благоприятна для развлечений 
и новых знакомств.

Благоприятные дни - 30 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 4.

У Тельцов благоприятный период 
для активных дел. Кроме того, в 
критических ситуациях обсто-
ятельства могут неожиданно 
сработать в их пользу. И все же 
Тельцам следует помнить об от-
ветственности и дисциплине. В 
пятницу не навязывайте чужим 
своего мнения. Нестандартные 
решения хорошо сработают во 
вторник.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

В эти дни у Раков может возник-
нуть ощущение избытка жиз-
ненной энергии. Вместе с тем 
избыточный эмоциональный 
фон может ослабить чувство 
реальности, будьте поэтому 
внимательны. Четверг - заме-
чательный день для спорта. Во 
вторник возможна проволочка 
в делах.

Благоприятные дни - 31 и 5.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Львы уверены в себе и, как из-
вестно, свободно высказывают 
свое мнение. Но если они за-
ботятся о своей репутации, то 
должны определенно думать, 
прежде чем говорить. Многие 
будут гораздо счастливее, если 
вы попридержите язык. Ваши 
эмоции могут стать причиной 
ссор в среду. В субботу займи-
тесь покупками.
Благоприятные дни - 1 и 3.
Неблагоприятные дни - 30 и 31.

На этой неделе Девы будут 
сосредоточены на семейных 
проблемах. Многим консерва-
тивным представителям этого 
знака придется преодолеть 
сильное внутреннее сопротив-
ление, принимая что-то новое. 
В пятницу следите за питанием. 
В понедельник будете смотреть 
на других свысока.

Благоприятные дни - 30 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 2.

Весы в данный момент почув-
ствуют себя особенно воль-
готно на службе. Возможно, 
вы наконец-то нашли работу 
или вам просто очень нравит-
ся ваше окружение. В любом 
случае воспользуйтесь этой 
положительной энергией! Сре-
да - день для налаживания от-
ношений. В субботу займитесь 
спортом.
Благоприятные дни - 31 и 5.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Увлеченная работа, требую-
щая большого физического 
усилия, или стремление до-
биться успеха в глазах окру-
жающих могут основательно 
подорвать силы у Скорпионов 
и негативно сказаться на здо-
ровье. Не пытайтесь игнори-
ровать мнение других людей в 
среду. Выходные идеальны для 
общения с детьми.
Благоприятные дни - 30 и 2.
Неблагоприятные дни - 4 и 5.

Козероги часто очень прак-
тичны, но иногда забывают вы-
ражать свои эмоции. Простой 
жест благодарности или даже 
добрые слова могут сделать 
так много, например, просто 
скрасить чей-то день. В среду 
ограничьте число поставленных 
целей. Будьте сдержанны, не 
поддавайтесь на провокации в 
субботу.
Благоприятные дни - 30 и 4.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

Водолеи в этот период по-
чувствуют острое желание 
поделиться с кем-то своими 
планами. Если этот разговор 
действительно важен для вас, 
не откладывайте его. Пятницу 
проведите в общении с при-
ятными для вас людьми. В по-
недельник влияние планет при-
даст Водолеям женского пола 
таинственности.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 2.

Рыбы могут столкнуться с про-
блемой неправильной трактов-
ки событий. Кроме того, не вы-
ходите из себя, слушая советы 
друзей или родственников, по-
пробуйте хотя бы прислушаться 
к одному из них. Четверг хорош 
для подписания документов. В 
воскресенье будьте аккуратны 
в личных отношениях, избегай-
те мелких ссор.
Благоприятные дни - 3 и 4.
Неблагоприятные дни - 30 и 5.

ПРОГНОЗ

30 октября - соединение Меркурия и Венеры: 
время дипломатии и партнерства. Наслаж-
дайтесь обществом, излучая красоту и 
гармонию. 5 ноября квадратура Мар-
са и Плутона, наоборот, сведет на нет 
дипломатичность, поэтому добиться 
цели возможно будет любой ценой, 
даже применяя силу.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

30 ОКТЯБРЯ - 
5 НОЯБРЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пальмы для жителя севера. 7. Весенний разлив рек. 10. Сласть в 
поощрение Мальчишу-Плохишу. 11. Клевета и напраслина. 12. Бумага, которой оклеивают стены. 
13. И орден, и медаль. 15. Циновка в спортзале. 16. С ним возвращается победитель. 17. Люби-
тель ходить во сне. 18. Звезда эстрады Вески. 19. Ловкость воробышка. 22. Проводница из «34-го 
скорого» за кадром. 25. Брат библейского Хама. 26. Спасает почву от кислотности. 29. Холодное 
оружие кавалеристов. 31. Родные пенаты Одиссея. 33. Мясо с бедра коровы. 35. Военно-поли-
тический блок. 36. Имя графини де Монсоро у Дюма. 38. Тряпочные кроссовки. 39. Путешествие 
на попутках. 41. Султанат в Аравии. 42. Слепое поклонение чему-либо. 44. Обзорная беседка. 47. 
Ограда на балконе. 49. Вдохновляющий клич на передовой. 50. Колючий закрепитель песков. 53. 
Занавеска на все окно. 55. Держат майку на плечах. 56. Памятник, похожий на столб. 60. Донской 
казак-бунтарь по имени. 61. Наименьшее натуральное число. 62. Тот же пилот. 63. Персонаж дра-
мы А. Островского «Гроза». 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Прикрытие неприличного слова. 2. Внимание к больному или сирот-
ке. 3. Гулянка в сарафанах. 4. Приключения в увлекательном романе. 5. Карлсон для Малыша. 
6. Ульянова или Макарова. 7. Удар с одиннадцати метров в футболе. 8. Страсть поклонника. 9. 
Кучерявый мех на манто. 14. Мультик о Голубчике и Жемчужинке. 20. Красная ягодка из ельника. 
21. Встреча глав государств. 23. «Растишка» малышу на завтрак. 24. Сибирская столица адми-
рала Колчака. 27. Обращение к архиерею. 28. Хрустальная емкость с мимозой или оливье. 30. 
Аура вокруг экстрасенса. 32. «Бегун» по электропроводам. 34. Увольнение властного лица. 37. 
Отец всего человечества. 40. Новгородское собрание. 42. Строй в несколько шеренг. 43. Беглый 
орган в повести Гоголя. 45. Изображение святого. 46. Усилитель капитанского баса. 47. Легкая 
гоночная машинка. 48. Объединение защитников прав. 50. Сыграла Элен Безухову. 51. Комната 
для красной девицы. 52. Солдат римского войска. 54. Низменное место ландшафта. 57. Эстрад-
ный балагур … Шифрин. 58. Разговорный язык иудеев. 59. Роль Милляра в «Марье-искуснице».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сабатини. 7. Саботаж. 10. Одессит. 
11. Робертс. 12. Шкив. 13. Оригами. 15. Ани. 16. Сиг. 17. 
Панацея. 18. Шток. 19. Аппарат. 22. Яковлева. 25. Суп. 26. 
Зацепка. 29. Ижора. 31. Новик. 33. Ледник. 35. Ниас. 36. 
Облик. 38. Тибр. 39. Святогор. 41. Такт. 42. Стойбище. 44. 
Антирадар. 47. Филателист. 49. Али. 50. Хинкали. 53. Сер-
жант. 55. Самбист. 56. Иваново. 60. Нагибин. 61. Кластер. 
62. Сибарит. 63. Аванпост. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Словакия. 
2. Бакшиш. 3. Ижевск. 4. Иокогама. 5. Сени. 6. ЦСКА. 7. 
Стриптиз. 8. Обещание. 9. Жестянка. 14. Гоа. 20. Послан-
ник. 21. Рапана. 23. Обедня. 24. Ерик. 27. Цикорий. 28. 
Паблисити. 30. Обертка. 32. Ост. 34. Иномарка. 37. Купе. 
40. Верн. 42. Салават. 43. Орт. 45. Тон. 46. Разор. 47. Фи-
она. 48. Телефонист. 50. Херсонес. 51. Клубника. 52. Ин-
стинкт. 54. Жан. 57. Абаз. 58. Отто. 59. Опра.
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Секрет на миллион

Как Вам известно, акаде-
мик Евгений Чазов почти 
20 лет возглавлял знамени-
тую «Кремлевку». В своей 
книге «Здоровье и власть. 
Воспоминания кремлевско-
го врача» он написал: «Нам 
удавалось восстанавливать 
работоспособность даже по-
сле тяжелых заболеваний».

А Вы бы хотели иметь 
персонального доктора, как 
у президента? Доктора, ко-
торый готов прийти Вам на 
помощь и днем и ночью? Ко-
торый не будет для Вас ни-
когда занят? Главная задача 
которого - Ваше здоровье? 
И такой доктор есть!

Учитывая опыт кремлев-
ских коллег, инженеры и вра-
чи-физиологи из НПО «Не-
вотон» (г. Санкт-Петербург) 
обратились к секретным 
разработкам аэрокосмиче-
ской медицины и создали 
уникальный магнитный ап-
пликатор - «Кремлетон». Его 
клинические испытания про-
ходили в Центральном во-
енном госпитале Федераль-
ной службы контрразведки 
РФ (протокол клин. исп. от 
10.05.1994 г.).

Это сенсация мирового 
уровня! Его скрывали от нас 
25 лет! Этого никогда не рас-
скажут по телевизору. Вы 
тот, кто сейчас читает эту 
статью, владеете эксклюзив-
ной информацией! Теперь 
производство «Кремлетона» 
вышло на массовый уровень. 
То, что раньше было доступ-
но лишь узкому кругу лиц, 
может стать Вашим! «Крем-
левский доктор» у Вас дома, 
как Вам такое?  

Здоровье, 
как у космонавта, - 

это фантастика?
Что же это за «космиче-

ское чудо»? «Кремлетон» 
- это миниатюрная нераз-
борная капсула. Внутри 
нее находится стержень из 
специальных материалов. 
Подобные материалы ис-
пользуются в космических 
ракетах. Этот стержень яв-
ляется источником магнит-
ного поля со специальными 
характеристиками (8,4-12,0 

мТл). Какое же влияние оно 
оказывает на наш организм? 
Почему магнитное поле при-
меняли для охраны здоровья 
самых важных лиц государ-
ства?

Давайте обратимся к исто-
кам. Еще Гиппократ в своих 
трудах писал: магнит может 
останавливать кровотечение 
и воспаление, снимать боль. 
Почему же мы не пользу-
емся опытом таких великих 
врачей? Он же бесценен! И 
зачем изобретать велосипед, 
когда природа сама дает нам 
в руки лекарство от всех бо-
лезней? 

Ведь наш организм по-
добен прекрасному саду. Не 
зря мы говорим человеку, 
который отлично выгля-
дит: «Цветешь и пахнешь!» 
Даже для растений на даче 
мы стараемся использовать 
органические удобрения. А 
свой организм продолжаем 
травить «химией»! Относим 
в аптеку порой последние 
деньги! Как так?

А между тем лечение маг-
нитами безопасное и совсем 
не дорогое! Причем их мо-
гут применять люди любого 
возраста, даже ослабленные 
больные. Магнитотерапия 
не вызывает привыкания и 
не имеет побочных эффек-
тов. Очень часто этот метод 
способен заменить различ-
ные медикаменты. 

Так почему же мы забыли 
об этом? Не пора ли оста-
новиться? Но на страже Ва-
шего здоровья теперь стоит 
удивительный «Кремлетон»! 
Он по первому зову придет 
на помощь Вам и Вашей се-
мье. Вы всегда можете на 
него положиться. Это на-
дежное средство, проверен-
ное временем, которое не 
подведет!

100 бед  -  один ответ
Возраст берет свое? Сна-

чала «отобрал» рыбалку, 
потом велосипед, любимую 
дачу? А стоит ли отдавать, 
ведь теперь у Вас есть «Крем-
летон»!

Первое, с чего нужно на-
чать, - это позвоночник. 
Основной наш стержень, 
за который цепляются все 
остальные органы. Артриты, 

артрозы, остеохондроз - все 
они являются прямыми по-
казаниями к применению ап-
пликатора.

Мучают головные боли 
(да-да, их причиной могут 
быть нарушения в шейном 
отделе)? «Ноют» колени по 
ночам? Обычный поход в ма-
газин превращается для Вас 
в пытку? Одни Вы не спра-
витесь, Вам нужен надежный 
помощник! «Кремлетон» по-
может снять боль, отечность, 
улучшить подвижность су-
ставов. Вы будете удивлены, 
почему же раньше не пользо-
вались им! Магнитотерапия 
- это классика при лечении 
заболеваний опорно-двига-
тельного аппарата. Не вери-
те нам на слово - попробуйте 
сами. Результат Вас просто 
шокирует!

Все болезни от нервов! 
Эта прописная истина знако-
ма каждому. Магнитное поле 
снижает эмоциональное на-
пряжение и улучшает сон. 
Учитывая это, «Кремлетон» 
применяют при лечении не-
врастении, атеросклероза 
сосудов головного мозга, по-
следствий ишемического ин-
сульта, радикулита. В наше 
неспокойное время, когда кру-
гом одни стрессы, мы особен-
но уязвимы. Порадуйте свою 
нервную систему, подарите ей 
«Кремлетон»! Вот увидите, 
достаточно пройти всего один 
курс лечения, и мир заиграет 
для Вас новыми красками! 

Думаете, повышенное дав-
ление нельзя держать под 
контролем? Ошибаетесь! 
Уже через две-три недели 
все может измениться! Ведь 
применение «Кремлетона» в 
области сердца способствует 
улучшению кровообраще-
ния, нормализации сердеч-

ного ритма, снижению ар-
териального давления при 
гипертонии. Вы забудете, 
где лежит тонометр. Он Вам 
больше не понадобится. А 
родственникам и друзьям бу-
дете с гордостью говорить: 
«Хоть сейчас в космос!»

Кроме того, магнитное 
поле в несколько раз акти-
вирует работу всего организ-
ма человека на клеточном и 
молекулярном уровне. А это 
значит, что происходит омо-
ложение организма в целом! 
Почувствуйте себя на пять, 
а то и десять лет моложе! С 
«Кремлетоном» Вы любому 
молодому фору дадите!

Что говорят врачи?
Медики очень хорошо 

знакомы с магнитотерапией. 
Создатели «Кремлетона» тес-
но сотрудничают с кафедрой 
физиотерапии при СЗГМУ 
им. И.И. Мечникова. Сотни 
ведущих специалистов страны 
работают ради одной великой 
цели - чтобы Вы не болели!

«Кремлетон» одобрен 
Росздравнадзором и может 
применяться в стационарах и 
амбулаториях. Но специально 
для Вас он был адаптирован 
для домашнего применения. 
Сколько же писем с благодар-
ностью приходит в нашу ре-
дакцию каждый день! Ведь не 
всегда есть возможность по-
пасть в поликлинику, особен-
но одиноким людям. Никто не 
протянет руку помощи, одна 
надежда на «Кремлетон»! 
У Вас теперь есть свой «до-
машний доктор», и он должен 
быть в каждой семье. Не толь-
ко первые лица государства 
достойны здоровья, но и Вы 
тоже. Не отказывайте себе в 
этом! 

Цена здоровья
Сколько денег Вы трати-

те на лекарства? Болезни 
вынуждают постоянно их 
покупать. Цены в аптеках 
растут. Даже самое лучшее 
лекарство - одноразовое. 
«Кремлетон» будет служить 
Вам не менее десяти лет, 
для работы ему не нужны 
дополнительные источни-
ки энергии и батарейки. Он 
уменьшит Ваши расходы на 
привычные лекарства на 15-
20% (а в некоторых случаях 
позволит и вовсе отказаться 
от их приема). Для пожилых 
людей это существенная 
экономия! 

С учетом срока службы 
аппликатора, он обойдется 
вам всего в 49 копеек в день! 
Вы только вдумайтесь в эту 
цифру! 49 копеек за то, что-
бы быть здоровым! За то, 
чтобы увидеть, как растут 
дети и внуки. За то, чтобы 
заниматься любимым делом, 
на которое сейчас не хватает 
сил. Сделайте выбор в поль-
зу «Кремлетона»! Ведь такое 
выгодное предложение дела-
ют далеко не каждый день и 
далеко не каждому. Но вам, 
читателям нашей газеты, по-
везло! Именно для вас завод-
производитель проводит эту 
беспрецедентную акцию!

Говорят, на здоровье не 
экономят, но это как раз 
тот редкий случай, когда Вы 
можете это сделать! Не от-
кладывайте решение Ваших 
проблем на потом. Поверь-
те, в вопросах здоровья вре-
мя не лучший лекарь. Пока 
еще можно все поправить, 
не дожидайтесь осложне-
ний. Позвоните по теле-
фону федеральной линии 
и получите консультацию 
наших специалистов по фи-
зиотерапии бесплатно. Мы 
рекомендуем приобрести 
сразу два прибора. Один для 
ношения на шее, для норма-
лизации общего состояния. 
Второй - для крепления на 
больное место. Тогда эф-
фект от применения «Крем-
летона» удваивается!

И М Е Ю Т С Я  П Р О Т И В О П О К А З А Н И Я .  П Е Р Е Д  И С П О Л Ь З О В А Н И Е М  О З Н А К О М Ь Т Е С Ь  С  И Н С Т Р У К Ц И Е Й
ООО “Паритет”, ОГРН 1197325011069. 433507, Ульяновская обл., г.Димитровград, пр.Димитрова, д.2а, оф.1. Реклама, 18+.

433507, г. Димитровград, 
а/я  19, заказ Л-72

8-800-777-83-09
(Если линия занята, пожалуйста, перезвоните)

ЗАКАЗЫВАЙТЕ 
«Кремлетон»

по бесплатной 

федеральной линии

(В письме не забудьте указать Ваш номер телефона)

Внимание! Количество аппликаторов ограничено!

8 800

49 КОПЕЕК СТОИТ ВАШЕ ЗДОРОВЬЕ,
ИЛИ ПОЧЕМУ ЭТОГО НИКОГДА НЕ РАССКАЖУТ ПО ТЕЛЕВИЗОРУ
Ну почему лидеры стран всегда выглядят по-
трясающе? В чем их секрет? Как при такой на-
пряженной работе им удается сохранить свое 
здоровье? Все, оказывается, очень просто. Уже 
через несколько минут Вы сможете узнать отве-
ты на эти вопросы. Вы готовы? Тогда начнем…

«Кремлетон» - здоровье, которое раньше 
было доступно лишь избранным
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